
Denuncia contra «la mafia» del pan en Alcalá: 

Boicot y amenazas a cuatro panaderías 
por vender pistolas a cinco duros 

El cadáver 
estaba · 
sobre 
el lecho 
en una 
tienda de 

«La boda tlel siglo», en ·. campaña 
Los santos de la Humosa · 
Final feliz para una un polaco de 52 años apareció 
tragedia de amor muerto junto al río Henares 

vecinos de Torres 
acusan a su alcalde: 

«Está diviendo al pueblo» 

Aún no está acabada y ya 
hay accidentes en ella 

La rotonda de Luis de 
Medina también 

empieza can «gafe» 

Abdón Solís se queja: 
«El alcalde me quiere 

echar del pueblo» 



El Golf GTI ahora viene con ventaias. 
Pero que no sirva de precedente. 

~ . Sin que sirva de precedente, ahora los 
< 

~ Concesionarios Volkswagen te lo ponen 
z i muy fácil para que puedas ponerte al volante 
< 

~ de tu Golf GTI. 
< 
:I: 

§ Te van a dar fac il idades. Te van a dar z 
"' ~ ventajas. 

· " ~ Vas a descubrir que tener el coche que 

siempre has deseado, es más fácil de lo 
que pensabas. 

. Pero -un consejo- no se lo digas a na
die. Puede que sean más rápidos que tú. 
Oferta válida sólo para vehículos en stock. 

~ VOLKSWAGEN 

VEALO EN: 

YOLAUTO, S.A. 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



Lo hemos escrito muchas ve
ces: no es solución para la crisis 
económica española disminuir la 
retribución de los asalariados. El 
trabajo es uno de los factores de 
producción, por supuesto, pero 
hasta el economista más «de sa
lón» tendrá que entender que es 
un factor de producción muy sui 
géneris, cuya calidad está ligada 
a su precio incluso cuando, como 
en el caso español, su relación 
entre calidad y precio es muy ba
ja. Ahí entran en juego factores 
psicológicos. Aunque una parte 
excesivamente grande de traba
jadores aún se mantenga fiel al 
viejo principio ideal de la holga
zanería española -«Con ir a mi 
puesto de trabajo ya me gano el 
salario y si mientras estoy allí ha
go algo, eso que se encuentra el 
empresario»-, pretender incre
mentar la competitividad de la 
economía española desmorali
zando a los asalariados, tanto a 
los cumplidores como a los otros, 
es una pretensión condenada al 
fracaso. 

Y obsérvese aquí que no nos 
referimos a la pérdida de poder 
adquisitivo- global, que debería 
llevar aparejada una disminu
ción de la demanda y consiguien
temente de la producción, por
que hay que contar, primero, 
con que los españoles consumi
mos más de lo que producimos y, 
después, con que en el contexto 
europeo nada se opone teórica
mente a que podamos vender to
da nuestra producción, aunque 
nosotros no podamos comprar 
una parte de ella. 

La intención de quienes pro
pugnan una disminución del sa
lario real está clara: aumentar la 
productividad y, consecuente
mente, la competitividad. Ese 
objetivo es irrenunciable, por su
puesto, si se quiere salir de la cri
sis, sobre todo en un momento en 
que la productividad española 
mueve a la risa nerviosa porque 
pierde puestos permanentemen
te en la clasificación de compe
titividad, sin que eso parezca te-

Disminuir los salarios no es solución 
ner algún significado para mu
chos de los agentes que intervie
nen en las decisiones políticas. 

Pero es cosa de locos pretender 
que unos asalariados que en gran 
parte no son capaces de desem
peñar satisfactoriamente su tra
bajo ahora mismo -de ahí la fal
ta de competitividad- se vayan 
a aplicar de repente si se les re
duce la remuneración. 

«Los tiros» contra el derrum
bamiento de la competitivdad es
pañola tienen que ir por otro la~ 
do, aunque sólo nos reduzcamos 
a considerar el mundo de los tra
bajadores. Lo primero que hay 
que hacer es ligar la retribución 
al rendimiento de un modo per
manente, lo que equivale a decir 
elástico. Y conviene que el esta
do vaya disminuyendo de tama
ño para liberar recursos, tanto de 
capital como humanos, que pue
dan dedicarse a tareas producto
ras de bienes que demande el 
mercado. Hay que generar em
pleo para la población activa que 
ahora está desempleada a la fuer
za y habría que conseguir tam
bién un incremento de la pobla
ción activa y crear empleo co
rrespondiente a ese incremento 
también. No hay que olvidar que 
la relación entre población acti
va y población total en España 
es muy inferior a la que se da en 
Francia, pongamos por caso; 
parte de ello habrá que achacar
lo a la pirámide poblacional, pe
ro no todo: por ejemplo, hay que 
dejar de prejubilar a trabajado
res eficazmente productivos sin 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

otros objetivos que disfrazar el 
número de desempleados -inte
rés bastardo del gobierno- y 
abaratar, aun perdiendo calidad 
y productividad, los salarios 
-interés no menos bastardo de 
muchas empresas grandes de esas 
que descargan su propia inefica
cia sobre los hombros de los con
tribuyentes-. Hay que hacer 
comprender a los sindicatos que 
el estado sólo puede dar aquello 
que recibe -en el mejor de los 
casos, sólo una parte de lo que 
recibe-, y que lo recibirá -una 
vez consolidado el sistema
principalmente a expensas de los 
asalariados: en forma de salarios 
bajos o en forma de precios altos 
que, en cualquier caso, habrán 
incorporado entre sus compo
nentes a los impuestos -si las 
empresas no obtienen beneficios 
después de pagar los impuestos, 
no habrá empresas en las que tra
bajar y obtener salarios- y ade
más gravados con los impuestos 
indirectos -ahora con los asala
riados y sus familias considera
dos como consumidores, una fa
ceta que se olvida con lamenta
ble frecuencia porque los reivin
dicadores suelen desentenderse 
de considerar el circuito econó
mico, en el que el productor es 
al mismo tiempo consumidor-. 

Para hablar con rigor también 
convendrá dejar de repetir que 
hay que limitar los beneficios de 
las empresas porque el hecho es 
que ya están muy limitados por 
la situación económica desde ha
ce años -sobre todo los de los 

Ramón y Caja!, 7 - 28801 Alcalá de Henares 
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pequeños empresarios-, como 
demuestran los datos: espectacu
lar incremento del número de 
quiebras y suspensiones de pa
gos, crecimiento vertiginoso de 
la morosidad que trae de cabeza 
a los bancos y preocupa a todo el 
sistema financiero y enorme dis
minución en el número de autó
nomos en el último año. 

El reto -más que reto, prime
rísima necesidad- de la econo
mía española, repetimos para re
tomar el hilo, es efectivamente el 
aumento de la productividad. Y 
eso hay que conseguirlo ya o es
to se hundirá todavía más. Y hay 
que recordar que por muy mal 
que esté algo siempre se puede 
poner peor. Pero no se consegui
rá aumentar la productividad 
disminuyendo la retribución de 
los trabajadores. Lo que hay que 
hacer es conseguir un «plus» de 
producción a cambio de un 
«plus» de retribución, con la con
dición de que la relación entre 
esos «pluses» sea mayor que la 
que hay entre la producción y la 
retribución actuales. Se podrá 
argüir que eso lleva implícito 
también un perjuicio teórico del 
asalariado, que en conjunto tra
bajaría más por menos dinero. 
El argumento puede ser el pórti
co para una discusión que forzo
samente sería muy prolija. 

En resumen: en esto de los sa
larios los esfuerzos del gobierno 
tienen que dirigirse a que los es
pañoles produzcamos con una re
lación final entre la producción 
y los costos salariales considera
blemente mayor que ahora, pe
ro no forzosamente reduciendo 
los salarios. Y ello no sólo en el 
conjunto nacional, sino persona 
a persona, que de eso hablamos, 
de personas de carne y hueso, 
con una capacidad para produ
cir y con unas necesidades per
sonales que deben ser cubiertas 
con la retribución a su trabajo, 
que sólo puede ser valorado eco
nómicamente en función de su 
aportación a los resultados. 

PISOS EN ALQUILER 
• Avda. Juan de Austria 

112 m/2. 4 dormitorios, 2 ba
ños, calefacción central, par
quet, cocina amueblada. 

• e/. Buendía (Nueva Alcalá) 
105 m/2, 3 dormitorios, 1 ba
ño, calefacción individual, 
parquet, cocina amueblada, 
exterior. 

PUERTA de Madrid 

• e/. Calderón de la Barca. 
108 m/2, 3 dormitorios, 2 ba
ños, calefacción central, coci
na amueblada, parquet. 

• e/ Menorca (Chalet) 
340 m/2. 4 dormitorios, 2 ba
ños y aseo. Ajardinado. Ca
lefacción individual, cocina 
amueblada. 

• Avda. Guadalajara. 
77 m/2, 3 dormitorios, 
1 baño. Amueblado. 

Información: 

IN~~. • 
~TES 

• Tenemos más pisos en al
quiler en düerentes zonas 
de Alcalá de Henares. 

Avda. Guadalajara, 3 
Tlfs. : 880 25 12 888 87 44 
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El club de jubilados y pensionistas campo del Angel celebró 
su fiesta anual 

Posible ampliación del edificio 
del Club de jubilados campo del Angel 
t. tao socios son demasiados para el actual edificio 

El pasado jueves 2 de septiembre se celebró la VllI cena del Club de Pensionistas del Campo del 
Angel, como broche final a las fiestas de ese club. Atrimismo se hizo entrega de los trofeos a los gana
dores de los diferentes concursos que han tenido lugar durante los tres días que han durado las fiestas. 

Aproximadamente seis
cientas personas, miembros 
del club e invitados, se dieron 

cita en la ter raza del restau- Club de Jubilados y Pensio
rante para asistir a la cena que. n i stas ' Campo del Angel'. Su 
da por concluida la fiesta del presidente, Don Jesús Sanz, se 

mostró muy satisfecho por la 
asistencia de público a el!te ac
to que él considera tan impor
tante: «Esta es la única vez 
que nos reunimos los socios y 
es muy bonito encontrarse con 
personas que no vemos en ca
si todo el año. Yo pediría a los 
socios que colaboraran más, 
que vinieran más por el club 
que es su segunda casa». 

En esta ocasión el tiempo 
los acompañó y pudieron dis
frutar de una agradable vela
da al aire libre. Es el proble
ma con el que se encuentran: 
«Somos tantos para cenar que 
no hay un solo salón en Alca-

ADELGAZA R LA NUEVA CLINICA DE ALCALA 
ESBELTIO 

Bajo riguroso control médico· Analítico-Metabólico 

-ESPECTACULAR RESULTADO-
Sin dietas, sin ejercicio, sin sacrificio alguno 

ESBEL TIOR no tiene nada que ver con todo lo que usted conoce 

INAUGURACION SEPTIEMBRE 93 
en la C/. Ramón y Cajal, 9 -(1 ª bocacalle de la c/. Mayor) 

¡YA NO TIENE QUE IR A MADRID! 
Telf. de información y cita previa: 911 - 229 913 

¿POR QUE OTR~S CLINICAS CIERRA~ Y ESBELTIOR ABRE MAS? 

n de septiembre de t99:S PUERTA de Madrid 



lá que tenga tanta capacidad. 
E por eso que lo tenemos que 
hacer al aire libre y en agos
to, para que no nos fastidie el 
tiempo». 

Este año la cena deparaba 
una sorpresa: la actuación de 
un grupo de brasileñas, tan de 
moda hoy en día para animar 
cualquier fiesta o reunión: 
«Fue una sorpresa. Actuaron 

PUERTA de Madrid 

muy bien y a la gente le gustó 
mucho porque no se lo espe
raba>>. También se entregaron 
los trofeos de los concursos de 
tortillas, mus, dominó, tute y 
cuatrola, celebrados en el club 
durante los tres días que du
ró la fiesta. 

Un hecho que sorprende es 
el éxito de esta fiesta a pesar 
de su coincidencia con las fies-

tas de Alcalá y con el final de 
las vacaciones estivales: «Da
mos muchas facilidades para 
que pueda ir a la cena todo el 
mundo. Se dan invitaciones 
hasta el mismo día y nunca se 
pone tope, puede ir quien 
quiera». Por suerte no tienen 
problemas con el presupuesto: 
«Esto se puede hacer por la 
ayuda que recibimos del 
Ayuntamiento, la delegación 
municipal 'Campo el Angel
Chorrillo', el INSERSO y to
das las casas comerciales que 
han participado». 

Club decano en Alcalá 
Este club de pensionistas es 

el más antiguo de Alcalá, con 
catorce años de existencia y el 
número de socios aumenta. 
Este año son 1.100 socios, casi 
300 más que el pasado, y el 
edificio del club se va quedan
do pequeño. En perspectiva 
hay ya una ampliación, tal y 
como nos explicajesús Sanz: 
«Se hizo una pequeña refor
ma, pero no es suficiente. La 
promesa del concejal lrastor
za es que después de las fies
tas comenzará el estudio geo
técnico para ver si las colum
nas que hay sujetarían otro 
piso. Allí se instalarían el 
cuarto de manualidades, el sa
lón de TV, la biblioteca, las 
dos peluquerías y seguramen
te también las oficinas de la 
junta directiva». Si no se pu
diese se buscaría otra solución 
porque no desean de ningún 
modo cambiarse de lugar: «No 
queremos movernos de aquí 
porque somos la mayoría del 
barrio y el club nos pilla cer
ca de casa. Además, le tene
mos un gran cariño a .este edi
ficio después de 14 años». 

carta del Obispo 
Sr. Director de PUERTA 

DE MADRID: 
Ha llegado a los lectores 

de su periódico la noticia de 
la sustracción de mi coche. 
Me apresuro a comunicar 

.-que, gracias a la eficacísima 
gestión de las fuerzas de Se
guridad del Estado y Poli
cía Municipal de nuestra 
ciudad, ha aparecido sólo 
36 horas después. 

Quiero agradecer públi
<:amente a la prensa local, 
Comisaría de Policía Na
cional, Guardia Civil, _Co
mandante del Cuartel de 
Loeches y Policía Local de 
Alcalá de Henares, sus des
velos y esfuerzos en la reso

. lución del caso. 
Reiterándole mi conside

ración, le saludo muy aten
tamente. 

Manuel UREÑA PASTOR 
Obispo Complutense 

• • • 

Nota del P .e.E. 
Desde el Comité de la 

Agrupación Local del 
P.C.M.-P.C.E. y en nom
bre de todos los militantes, 
queremos dar las gracias a 
todos los amigos y simpati
zantes que año tras año, nos 
honran con su visita a la ca
seta que el Partido instala 
en la Feria de Alcalá. 

Como en todas las case
tas de la Feria, eh la nues
tra, también se ha notado la 
situación de crisis en la que 
estamos, no en la asisten
cia, que ha sido numerosa, 
sino en lo que cada familia 
alcalaína tenía disponible 
para gastarse. 

Los cantos de sirena que 
encandilaron a muchos du
rante la última campaña 
electoral, muy pro!to, han 
dejado paso a la cruda 
realidad. 

Hace ya bastante tiem- · 
po, nuestro Secretario Ge
neral, Julio Anguita decía 
que lo más triste para el 
P.C.E. era que los análisis 
que hacíamos, el tiempo 
nos daba la razón. Esta vez 
también. 

Esperemos que en un fu
turo no muy lej~o, las gen
tes de este país, vayamos 
aprendiendo las lecciones 
que la realidad del día a 
día, nos enseña. 

Por el Comité Local 
. R. Organización 
Mª Concepción SANZ 

H de septiembre de t99J 



Pérdida de ilusión 
Llevamos ya tres meses des

de que las elecciones tuvieron 
lugar y en este tiempo los espa
ñoles continuamos con el mis
mo pesimismo que nos invadía 
antes de los comicios, y tampo
co vemos ninguna ventana don
de se vislumbre alguna espe
ranza. 

¿Por qué esto es así? La ra
zón bajo mi punto de vista es 
sencilla. Las elecciones las con
vocó el Partido Socialista, can
sado y corrupto, sin ideología, 
sin base alguna, cansado. Y las 
gana, no un partido como en las 
democracias debe ser, las gana 
el PODER y . todo su aparato 
con las mentiras y las amena-

zas del Sr. González, con los vo
tos del electorado inactivo e im
productivo. A pesar de ser de
mocráticamente correcto, el 
país lo mueven los que no vo
taron al Sr. González. 

Pasado el tramo electoral, 
vemos de nuevo la triste reali
dad. Que los ganadores están 
como estaban. Cansados, sin 
ideas, divididos, con tan sólo el 
nexo de unión de no dejar el 
poder. Todo ello lo transmiten 
a la sociedad, y en estas condi
ciones no es posible un relan
zamiento de la moral colectiva, 
ni de la economía. 

Por otro lado todas las me
didas que hasta ahora se han to
mado, no hay ninguna que sea 
capaz de relanzar la economía, 

Ahora, 

-
según dicen y coinciden todos 
los expertos. Una de las últi
mas, la subida de los carburan
tes, no nos llevará nada más 
que a un empobrecimiento ma
yor, con pérdida de poder ad
quisitivo. Que me explique el 
Sr. González cómo es posible 
un relanzamiento con una po
blación cada vez más pobre, 
con una subida continua de im
puestos. Los demás países co
munitarios están haciendo lo 
contrario, bajarlos, para inten
tar potenciar el consumo inte
rior, pero nosotros más de lo de 
siempre, que ya vemos lo bien 
que nos fue. 

Por si todo ello fuera poco 
nos montan el guirigay del 
15 % : Parece ser que a todo el 

todo un Rover 
Montego LXI con 

aire acondicionado, 
por l. /U. ptas: 

Lo que faltaba, un coche que 
responde ;1 todas sus necesidades: 

• Motor 2 litros inyección. 

• Dirección asistida. 

• Elevaiunas eléctricos 

delanteros. 

•. Espejos retrovisores e\éctricos 

y térmicos. 

• Cierre centralizado. 

. • Inserciones de madera. 

• Tapicería depm:tiva "Crayons'". 

_,_ 
ROVER MONTE~-;o LXI 

• Aire acondicionado ... y mucho más. 

• Precio final recomendado incluido IV A, transporte e impuesto sobre matriculación. Promoción válida hasta el 30 de septiembre de 1993 

• QUIAUTO, _S.A. Vía Complutense, 97. Tel.: 888 43 15. 
¡ 

Concesionario Oficial: ALCALA DE HENARES. 
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mundo favorece. Ya parece ser 
que hasta el Sr. Rodríguez lba
rra está contento. Pues si todos 
están alegres es porque van a 
recibir más, y si reciben más, 
supongo que no lo van a pagar 
ellos, lo tendremos que pagar 
nosotros. Aparte existe otro pe
ligro mayor, que es la desinte
gración del Estado Español, 
porque las diferencias serán ca
da vez mayores y los catalanes 
v~ por ese camino para encon
trar argumentos a sus objeti
vos. Que en definitiva es lá in
dependencia de su Comunidad. 
Todo ello bajo la presidencia de 
un hombre que sus afines defi
nían como el mejor hombre de 
Estado de este siglo. Yo lo que 
pienso es que es el mejor hom
bre de sí mismo. 

A tan sólo tres meses de unas 
elecciones, parece un alocura 
pedir unas nuevas, pero ade
más no es posible. Pero sí pe
dirles a todos los partidos que 
componen la oposición, que ha
gan un gran esfuerzo y quiten 
al Sr. González del poder. Y a 
ni siquiera digo al Partido So
cialista, ya que a ése también 
lo ha destruido. 

Lo que estoy pidiendo ya se 
ha hecho en Japón como ejem
plo más inmediato. En momen
tos de emergencia hemos de ol
vidar diferencias y ceder posi
ciones, y el de hoy es quizá el 
momento más crítico que tiene 
el país en los tiempos que lle
vamos de democracia. Los es
pañoles para salir adelante ne
cesitamos alguien que nos ha
ga recuperar la ilusión, sin ella 
no vamos a ninguna parte. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

Agradecimiento 
al concejal Velasco 

Doy las gracias al Concejal 
Sr. V elasco y a todo el equipo 
del Ayuntamiento que ha cola
borado e~acilitarme el acceso 
a mi vivienda por medio de una 
rampa, gracias a la cual he co
brado un poco más de indepen
dencia y actividad social, ya 
que antes con la silla de ruedas 
me era más difícil manejarme 
por los escalones que había en 
el portal. Ahora puedo entrar 
y salir cuando quiera sin de
pender de que alguien me ayu
de. 

Agradezco sinceramente to
do lo que han hecho y les doy 
las gracias nuevamente por ha
ber conseguido que me sienta 
más independiente y pueda ha
cer una vida más normal. 

José GARCIA DEL POZO 

PUERTA de lladrld 
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Na a la privatización 
del servicio Municipal 
de Limpieza 

El Equipo de Gobierno So
cialista en el Ayuntamiento y 
más concretamente, D. Urba
no Brihuega, tiene en cartera 
como uno de sus objetivos po
líticos para los próximos meses, 
la privatización de este Servi
cio Municipal. 

La cuestión no se ha plantea
do «todavía» de forma abierta. 
Este concejal, de forma hábil, 
como es su norma de compor
tamiento político, es decir de 
forma muy sutil, empieza a 
tantear a los miembros de la 
Comunidad Educativa y de los 
Partidos Políticos más proclives 
a estas posiciones para introdu
cir primero la idea y después la 
aplicación de la misma. 

No es la primera vez que lo 
intenta, hace dos años ya lo in
tentó de una forma más o me
nos igual. La cuestión estaba en 
mantener la plantilla de limpie
za para limpiar los colegios y el 
resto de los centros dárselos a 
la iniciativa privada. Esto se
ría en una primera etapa, pa
ra después, en la medida que 
vaya creciendo el patrimonio 
municipal en cuanto a inmue
bles municipales, y en la mis
ma o similar medida se fuese 
reduciendo la plantilla por ju
bilaciones y otras causas, ir pa
sando éstos al sector privado 
igual que se está haciendo con 
la Brigada de Parques y Jardi
nes. 

IU tiene un Acuerdo con el 
PSOE y con el Equipo de Go
bierno para esta legislatura que 
compromete a éstos a no priva
tizar ningún servicio a la vez 
que se debe mantener el status 
quo de la legislatura pasada. 

Desde la Secretaría institu
cional de Asuntos Municipa-

les, del consejo Político de IU 
de Alcalá, pedimos al PSOE, al 
Equipo de Gobierno y más con
cretamente al Sr. Brihuega, que 
sea respetuoso con los Acuerdos 
PSOE-IU y que no contribuya 
a enrarecer las relaciones a ni
vel local entre ambas organiza
ciones, cuestión en la que tam
bién es maestro, en un momen
to en que éstas son simplemen
te «Buenas» y que nos permi
ten entre otras cosas, el dialo
gar sobre temas de importancia 
que afectan a Alcalá de Hena
res, y muy especialmente a sus 
habitantes. 

Tengamos en cuenta que en 
estos momentos estamos nego
ciando los Presupuestos del 93, 
los temas de vivienda y empleo, 
y dentro de unos meses habla
remos de las Tasas e Impuestos, 
para después negociar los Pre
supuestos Municipales de 1944. 

También queremos hacer un 
llamamiento a las Centrales 
Sindicales Alcalaínas para que 
estén «al loro» y cortar de raíz 
las insanas intenciones del Con
cejal de Educación y del Equi
po de Gobierno. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Responsable Area Institucional 

y Municipal, del Consejo 
Político de Alcalá de H. 

y Concejal Portavoz de IU 
en la Comisión Informativa 

de Personal del Ayuntamiento 

El puente sabre 
el ferrocarril que une 
los distritos VII y VIII 

En relación con las protestas 
vecinales que está suscitando la 
pasarela sobre las vías del ferro
carril que conexiona los Distri
to VII y VIII, el Grupo de 
Concejales de Izquierda Unida 
quiere hacer público que a tra
vés de su representante en la 
Comisión de Planeamiento de 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 
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fecha 27 de julio pasado, expu
so ante dicha Comisión las 
dificultades que tiene esta pa
sarela para su utilización, ins
tando a la búsqueda de solu
ciones y siendo así admitido 
por el Presidente del Planea
miento. 

Este Grupo Político segui
rá insistiendo ante el Equipo 
de Gobierno para que éste, de 
la forma más rápida que sea 
posible, adopte las soluciones 
técnicas a que haya lugar en 
aras de que este puente pueda 
prestar el servicio para el que 
se ha creado en condiciones 
óptimas. 

En este sentido nuestro total 
apoyo a las peticiones vecina
les presentadas ante este 
Ayuntamiento. 

El grupo de Concejales de IU 

Rotura cíclica 
de los cristales 
de las marquesinas 

Sr. Director de «Puerta de 
Madrid»: Me dirijo a Vd. con 
el ruego de que sea publicado 
lo siguiente: 

Y o no sé lo que ocurrirá en 
otros itinerarios de los aubotu
ses urbanos, pero desde luego, 
lo que ocurre con las marque
sinas del itinerario de la Avda. 
de Meco, es indignante. 

La cíclica y frecuente rotu
ra de lunas que viene ocurrien
do desde hace bastante tiempo, 
es motivo de preocupación de 
quien escribe y no dudo que 
de muchas personas más con 
un mínimo sentido cívico de 
la convivencia y también de 
respeto a lo público, a lo de 
todos. 

Cualquier observador atóni
to ante tanto desmadre y gasto 
superfluo se podrá preguntar: 

1° .- ¿Son gamberradas aisla
das, con el consiguiente per-

juicio para los usuarios, aspecto 
deprimente que dura y dura, y 
gastos inútiles o hay algún tras
fondo hábilmente preconcebi
do? 

En cualquier caso, seguirá 
preguntándose, ¿No hay nadie 
que vele por saber cuáles son 
esos móviles, intente adivinar 
quién son los responsables de 
tales desmanes y consiguiente
mente, al menos, pueda parar 
el bochornoso espectáculo? 

El aturdido espectador no 
saldrá de su asombro y segura
mente se hará muchas más pre
guntas al ver un día sí y otro 
también, las costosas lunas he
chas añicos y así irá quizás re
lacionando este pequeño deta
lle municipal -comparado con 
la inmensidad del océano- con 
el gravísimo endeudamiento 
que califica una gestión. Ya se 
explica que éstas y otras linde
zas a nivel nacional, fuercen un 
nuevo máximo histórico de 
deuda pública en manos de ex
tranjeros; casi 4'2 billones de 
pesetas al 27 de agosto según 
fuentes del Banco de España 
7 .000 millones de pesetas de in
tereses diarios de la deuda; dos 
billones más de gasto en el mis
mo ejercicio. «No hay nada más 
regresivo que gastar mal». ¡Qué 
risa! 

Se pueden evitar bastantes 
gastos y corregir conductas de 
hábitos nefastos. 

Sres, responsables: Los que 
usamos con frecuencia tales 
marquesinas, meditamos en la 
espera, sufrimos las consecuen
cias, lamentamos el espectácu
lo, hablamos del tema, pisamos 
con temor los restos de las in
corregidas hazañas durante 
días y días y al final exclama
mos: ¿Será posible? ¡¡Ya está 
bien!! ¿No? 

Un saludo y m1 agradeci
miento. 

R.A.M. 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
. • C/. EL TINTE, 15 
• C/ . MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 

889 27 62 
888 45 25 
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se trata disciplinas menos conocidas y con gran vistosidad 

Exhibición de artes marciales a beneficio de la 
lucha contra el cáncer 

Organizada por la Asociación para la Lucha contra el Cáncer, el domingo día 19 de septiembre 
se celebrará una exhibición de artes marciales con el objeto de recaudar fondos. La exhibición 
tendrá lugar en el pabellón municipal del Val y comenzará a las 11 de la mañana; el precio de las 
entradas es de 500 pesetas, aunque la organización ha dispuesto una fila cero para aquellos que 
deseen realizar un mayor dispendio económico en la lucha contra el cáncer. Las artes marciales 
que se exhibirán son disciplinas menos conocidas por el público, artes que no es habitual verlas 
y practicarlas en Alcalá, como son el kempo-karate, el aikido, el kajukembo y el kali-eskrima. 

Javier Gómez González, or
ganizador de este evento depor
tivo explicó que en algunas de 
estas disciplinas se utilizan pa
los y dagas, aunque desmintió 
que tuvieran un carácter vio
lento: «La gente va al gimnasio 
para aprender a defenderse y se 
puede pensar que eso crea vio
lencia. Yo creo que no; llevo 12 
años practicando artes marcia
les y no he tenido ni una sola 
pelea en la calle. Cuando prac
ticas un arte marcial te con
ciencias de lo que es una agre
sión y si alguien se enfrenta a 
tí no luchas contra él; intentas 
de una forma pacífica no llegar 
a eso porque tú sabes exacta
mente lo que es una agresión y 
que no es buena». 

Para Javier Gómez Gonzá
lez, «las artes marciales te crean 
una disciplina, que otras aficio
nes no te crean. Todo esto tie
ne una raíz filosófica desde ha
ce muchos años y aunque pa
rezca que la filosofía ha pasa
do, las artes marciales te la en
señan de una forma física. Y 
por supuesto, valen para de-
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fenderte si ves que tu vida co
rre peligro, aunque no hasta el 
punto de matar». 

El organizador señaló que 
hay pocos profesionales en Es
paña que conozcan a fondo es
tas artes marciales que se van 
a exhibir el domingo 19 en Al
calá. Así, por ejemplo, el 
kempo-karate es de origen 
americano; en la exhibición 

participará José Enrique Her
nández, presidente en España 
de la Asociación de kempo
karate Ed Parker -fundador 
de la disciplina-. Se trata de 
una técnica de defensa personal 
que a diferencia del karate, que 
es rectilíneo en la defensa y en 
el ataque, abarca todas las di
mensiones que existen; es una 
disciplina muy dinámica. 

Borja Bemández, coordinador de la 
Asociación para la Lucha contra el 
Cancer en Alcalá, y Javier Gómez, 
organizador del evento deportivo. 

El aikido es un arte oriental; 
en la exhibición participará 
Antonio Mirón Hernández, 
quinto dan de la disciplina. El 
aikido no es un deporte de con
tacto y en él no se usan ni los 
brazos ni las piernas. Se basa 
en utilizar la fuerza del contra
rio. En la exhibición de kaju
benbo participará el profesor 
instructor Agustín López Cam
pos, que es quinto dan de la 
disciplina. El kajukembo deri
va de otro arte y se basa en la 
defensa personal; las armas que 
puede utilizar son bastones o 
cuchillos. 

Por último, la exhibición de 
kali-eskrima correrá a cargo de 
Javier Goméz. El Kali-eskrima 
es un arte filipino que abarca 
las cuatro distancias que exis
ten en la lucha; se utilizan los 
codos, las rodillas e incluso 
mordiscos; es un arte bastante 
completo que fue creado por los 
filipino~ a la llegada de los es
pañoles a la isla. No tenían co
mo defenderse frente a las ar
mas de fuego de los españoles y 
diseñaron un arte defensivo 
utilizando cualquier miembro 
de su cuerpo. Se utilizan tam
bién cañas de bambú y dagas. 

Aunque no está todavía con
firmado, se espera contar tam
bién con la colaboración de Jo
sé Sanabria, 5° Dan de Tae
Kwon-Do, Campeón de Euro
pa, Subcampeón del Olímpico 
de Seul, Suhcampeón del Mun
do por equipos y entrenador 
del equipo olímpico español en 
Barcelona 92. 

Novedades 
de la .Asociación 

Provisionalmente y hasta 
que se produzca el traslado al 
Centro de Salud, el ayunta
miento ha cedido a la Asocia
ción contra el Cáncer una ofi
cina en la calle San Vidal nº 2, 
al que podrán acudir todos los 
interesados. El teléfono, dispo
nible también para cualquier 
consulta, es el 880-60-85. Tam
bién cuenta ya la delegación de 
Alcalá con una unidad movil 
para atender los casos que sur
jan en nuestra ciudad. 

Todas aquellas mujeres que 
deseen acudir a una revisión 
gratuita en prevención de cual
quier tipo de cáncer pueden lla
mar al teléfono anteriormente 
mencionado y pedir cita. Un 
autobús las trasladará hasta la 
clínica que la asociación tiene 
en Madrid, en la calle Arga. 

PUERTA de Madrid 



Algunos indicadores de 
esta situación son los 
siguientes: 

- Celebración de las Fe
rias, las más flojas de los úl
timos 20 años. 

- El paro ha pasado de 
1O.25 7 personas en julio del 
91 a 13.486 en julio del 93; 
es decir, un 31 '45 % . 

- De 57.962 declaracio
nes de la renta, 21.936, un 
37'84%, están por debajo de 
millón y medio de pesetas. 

24.842 declaraciones, un 
42'85 % , están entre 1.5 y 3 
millones. Sólo 9.982, un 
17'22%, están entre 3 y 6 
millones. 963, 1'66%, están 
por encima de los 6 millones 
de pesetas. 

- Los trabajadores pú
blicos en Alcalá son alre
dedor de 9.000: Ayunta
miento, Universidad, per
sonal docente y no docen
te de centros de EGB y Es
cuelas Medias, Hospital, 
ambulatorios, Residencia 
de ancianos, personal de 
las Fuerzas Armadas, Fuer
zas de Seguridad, funciona
rios de prisiones, funciona
rios de Correos y Telégra
fos, Registro de la Propie
dad, Agencia Tributaria, 
Archivo General de las Ad
ministraciones Públicas, 
personal de empresas públi
cas que viven en Alcalá, _Ibe
ria, Renfe, Campsa, Telefó
nica, llevan ya 2 años con los 
salarios congelados, con una 
pérdida del poder adquisiti
vo por encima del 9 % en los 
dos últimos años. 

- Pensionistas y jubila
dos, más de 15.000, según 
cifras de clubes de pensionis
tas de nuestra ciudad, cuyas 
rentas en más de un 80 % es
tán por debajo de 1.5 millo
nes de pesetas/ año. A esto 
hay que añadir que el Go
bierno de Felipe González, 
aparte de promesas electora
les, está dispuesto a aplicar
les las clavijas a pensionistas 
y jubilados en un futuro 
próximo. 

- Otros factores que in
ciden en esta situación son 
los expedientes de regulación 
de empleo. Los recibidos en 
la CAM en el mes de junio 
fueron 845, de los cuales un 
número importante son de 
empresas ubicadas en nues
tra comarca. 

PUERTA de Madrid 

La situación socioeconómica 
de los alcalaínos, cada vez peor 

Algo a tener en cuenta por los grupos políticos en nuestro Ayun
tamiento, a la hora de aprobar Tasas, Impuestos y precios públi
cos para el año 1994, es la cada vez más delicada situación so
cioeconómica de los alcalaínos. 

- Otros datos que nos 
pueden dar una idea del ni
vel de rentas de Alcalá con 
otras ciudades de la CAM, 
son los siguientes: 

Datos de 1988 

Pozuelo de Alarcón 1.201.515 
Las Rozas de Madrid 1.131.023 
Majadahonda ........ 1.027.868 
Rivas Vaciamadrid ... 865.863 
Alcobendas .. .. .. .. .. .. . 771.280 
Collado Villalba ....... 588.450 
Colmenar Viejo ....... 667. 709 
S.S. de los Reyes ...... 510.233 
Torrejón de Ardoz .... 425.596 
Coslada .................. 456.923 
Alcorcón ................ 459.726 
Móstoles ................. 401.191 
Getafe .................... 426.068 
Leganés ................. 381.508 
Alcalá de Henares .... 467.181 

Si a esta situación añadi
mos la situación económica 
del Ayuntamiento con una 
carga financiera superior al 
25 % y una cuenta en su de
be y haber, del año 92, que 
no estarán por debajo de los 
6.000 millones en uno y otro 
sentido, ustedes me dirán; es 
decir, el Ayuntamiento tie
ne una deuda por encima de 
esa cantidad y unos impaga
dos más o menos en sentido 
similar. Con el inconvenien
te de que una parte muy im
portante de lo que tiene que 
cobrar no lo vaya a poder co
brar y éste sí que tiene que 
pagar hasta la última peseta 
que debe. 

La solución no puede ve
nir solamente por la vía im
positiva, hay que adoptar 
otros mecanismos entre los 
que se encuentran: 

- Atajar el fraude fiscal. 
En Alcalá está por encima 
del 30 % . Debemos pagar to
dos, para no pagar más de lo 
que ya pagamos. 

- Mayores transferen
cias del Estado y sus Orga
nismos Autónomos a los 
Ayuntamientos. 

- Mayores transferen
cias de las CC .AA. a los 

Ayuntamientos. Estas ya re
ciben más del 25 % de los 
Presupuestos del Estado, sin 
tener demasiadas competen
cias como es el caso de la Co
munidad Autónoma de 
Madrid. 

- Una mejor gestión de 
los recursos públicos, opti
mizando y priorizando el 
gasto. 

- Una reforma a fondo 
de las Administraciones Pú
blicas mejorando lo actual 
con la perspectiva de que lo 
público no ha de ser peor 
que lo privado, sino todo lo 
contrario, sobre todo en el 
aspecto social. 

Datos sobre el paro en Alcalá, 
comparado con otras 
poblaciones de nuestra 
Comunidad Autónoma 

Población Alcalá de Henares. 
Censo 1991 159.355 hab. 

Mujeres 79.645 
Hombres 79.710 

Población Activa: 65.200 
ceCenso 1991» 

Población en paro:l0.257 
ce.Julio 91» 

Población en paro: 13.486 
ce.Julio 93» 

Diferencia: 3.226 parados más 
(31'45%) que en 1991. 

Los 13.486 parados actuales 
significan el «21 "11 de la pobla
ción en edad de trabajar». A és
tos hay que añadir los deman
dantes de empleo que se consi
deran no parados, que en la ac
tualidad son 8 .663, de los cua
les 4. 802 tienen menos de 30 
años de edad. 

De los 13.486 parados que se 
contabilizan como tales por el 
INEM en Alcalá de Henares: 

- Los menores de 30 años 
son 7.323, un 54% del total. 

Hombres: 5.466 .. 40'38% 
Mujeres: 8.040 ... 59'61 % 

- Por sectores, el paro es el 
siguiente: 

Industria ..... 4.556 (34%) 
Construcción 1.612 (12%) 

Servicios ..... 5.754 (43%) 
Agricultura y otros . . 11 % 

- Paro registrado según ni
vel de titulación: 

Sin estudios, 1. 

Estudios primarios sin certi
ficado, 51. 

Estudios primarios con cer
tificado, 4.698. 

Formación Profesional I, 
1.347. 

Enseñanza General Básica 
(EGB), 5.722. 

Formación Profesional 2º, 
531. 

BUP, 1.260. 

Titulados Medios, 333. 

Titulados Superiores, 367. 

Relación de n ° habitantes • 
n ° parados, pueblos 
y ciudades de la CAM 
mes de junio 1993 
San Sebastián de los Reyes 

53.427 .... 4.406 

Parla 
69.017 .... 8.694 

Alcobendas 
78.295 .... 3.650 

Torrejón de Ardoz 
86.678 .... 6.116 

Alcorcón 
141.680 . 11.297 

Móstoles 
189.707 . 15.070 

Alcalá de Henares 
155.548 14.322 

Getafe 
139.668 

Leganés 
172.729 

11.310 

13.233 

Paro en la Comunidad 
Autónoma de Madrid: 

261.137 PARADOS. 

198.070 CON algún tipo 
de PREST ACION. 

63.063 SIN ninguna 
PREST ACION. 

PREST ACION DE DES
EMPLEO: 128.421. 

SUBSIDIO DE DESEM
PLEO: 69.649 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Responsable Area de 

Economía y Hacienda 
Consejo Político de IU 

y Concejal del Ayto de Alcalá 
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HOSTAL DON JUAN 1 
Habitaciones dobles 

con baño, 
T.V. color y Garaje 

el. Don Juan 1, Nº 9 
Teléfono: 883 34 84 

ALCALA DE HENARES 

L8 

el. Cánovas del Castillo, 7 
el. Clavel , 1 

TODO EN ILUMINACION 
A PRECIOS 

SIN COMPETENCIA 

VESTUARIO LAIOUL 
§mo 

• E-MPRESAS • TALLER-ES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTAC'ION -
-Servicio a domicilio

ESTAMP AMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

VENDO MAGNIFICO 
DUPLEX 

190 m/2. La Cuna de Cervantes 
(zona El Val). ZS.300.000.

menos 18.000.000 de hipoteca 
Telf. : 882 62 03 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 2JD CE 
<COUPE> 

-IMPECABLE ESTADO-
Tlís. : 880 10 12 908 / 72 33 01 
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Las confidencias de Don Miguel 

La parábola del charlatán 
Acabó la vacación. Termi

naron los meses veraniegos 
aunque no el verano. Y de 
nuevo, otra vez, aquí estamos 
con nuestras confidencias tras 
haber dejado reposar a nues
tros lectores durante estas se
manas. Por lo demás, poco 
han cambiado las cosas; y si 
lo han hecho ha sido a peor: 
el lío ese de croatas, serbios 
y bosnios ahí sigue con sus 
barbaridades y sus sinrazo
nes; los incendios forestales, 
provocados o no, deben estar 
ya a punto de dejar al país co
mo un nuevo Sabara; el asun
to ése del 15 % parece que va 
a dar una patada más a nues
tra flamante Constitución 
cuando trata de aquello tan 
bonito de la «Solidaridad en
tre nacionalidades». Y como 
siempre pasa para los de 
siempre cuando hay crisis 
-antes y ahora, que de cam
bio, nada- no sólo te suben 
todo sino que además lo ha
cen por encima de los máxi
mos inflacionarios: por ejem
plo y como más reciente, el 
asunto ése de las tasas acadé
micas, para los que las paga
mos. Vamos, que nos gana
mos el cielo por el mero he
cho de ser españoles. Y sin 
necesidad de jubileos ni fes
tejos semejantes. Pero que 
conste que es la normal con
secuencia a nuestra mala ca
beza, que cada pueblo tiene 
lo que se merece. 

Por cierto, en estos últimos 
días me han hecho llegar una 
parábola inédita -no sé si 
apócrifa- que me limito a 
transcribir tal y como me la 
entregaron, un poco como D. 
Miguel transcribió los pape
les de Hamete Benengeli. Y 
me dicen que la tal parábola, 
esa simbólica narración de un 
f'mgido suceso del que por se
mejanza se deduce una im
portante verdad o se obtiene 
una enseñanza moral, ha si
do encontrada este verano en 
las excavaciones llevadas a 
cabo por la Comunidad de 
Madrid en las cercanías de 
Compluto. Y sin más disgre
siones, transcribo. 

«Atardecía. El maestro ro
deado por sus discípulos to
mó asiento bajo una copuda 
encina y hecho el silencio así 
les dijo: 

Os digo, en verdad, que 
nuestra república es parecida 

a otra muy antigua situada 
allá, en los confines orienta
les, en la que a la muerte del 
tirano que por decenios usur
pó el gobierno, se hizo cargo 
del mismo un grupo de ho
nestos ciudadanos que dispu
sieron la transición. 

Era un gobierno de gentes 
honorables, bienintenciona
das y amantes de su país, que 
mirando al futuro dispusie
ron lo necesario para que se 
establecieran leyes nuevas en 
la procura de que sin ofender 
al pasado se mirara al porve
nir para sin graves sobresal
tos llevar al país a un mejor 
mañana, que modernizara lo 
existente e impidiera volver 
a las andadas. 

Como tenían buena volun
tad y no pensaron nunca en 
su propio beneficio sino en 
devolver al pueblo lo que del 
pueblo era, tuvieron dificul
tades y graves adversidades, 
pero supieron cumplir con su 
misión. 

Allá en el sur, en el siem
pre doliente sur del viejo 
país, surgió la voz de un 
apuesto mozo, buen argu
mentador, facundo donde los 
hubiera y capaz de vender lo 
invendible, como los viejos 
charlatanes de las viejas fe
rias. Y el pueblo que escucha
ba lo que oír quería, cuando 
se encandiló con las promesas 
de que no habría alianzas bé
licas con los poderosos veci
nos, que se crearían cientos 
de miles de puestos de traba
jo y sobre todo que el locuaz 
mozo venía avalado por la 
más acreditada y centenaria 
honradez, votó el ágora y en
tregó voluntaria y libremen
te su soberanía al mozo sure
ño, que luego no cumplió lo 
que verbalmente prometió. Y 
no sólo eso, sino que en de
masiadas cosas hizo lo contra
rio a lo ofrecido. 

Pero la memoria es llaca, 
y cuando años después hubo 
de comparecer ante el pueblo, 
con su fina y convincente pa
labrería prometió mejoras, 
modernización, cultura y me
jores servicios. Y otra vez se
gunda recogió los frutos de su 
bien hablar y copó el poder 
en su país, para enseguida in
cumplir lo prometido y creer 
que el poder copado le permi
tía considerar al país como un 
territorio feudal, de uso y 
abuso arbitrario. Y aún por 

tercera vez 
consiguió el 
omnímodo 
poder pro
metiendo 
evitar el despilfarro, mante
ner los poderes adquisitivos 
y erradicar corrupciones, pa
ra otra vez más olvidar lo 
prometido una vez consegui
do lo deseado, llegando a caer 
en los mayores abusos y co
rrupciones que nunca el vie
jo país había conocido en an
teriores períodos históricos. 

Y al llegar por cuarta vez 
el momento de comparecer 
ante el pueblo soberano en la 
plaza pública, cuando la losa 
de los abusos y las corrupcio
nes parecía que le impedirían 
proseguir, apelando en su fas
tuosa y persuasiva charlata
nería a que con la llegada de 
otros al poder el pueblo per
dería los beneficios alcanza
dos, consiguió una nueva vic
toria, pírrica e insuficiente, 
volviendo a ocupar el templo 
del poder; y sobre todo a ol
vidar rápidamente lo prome
tido imponiendo al pueblo to
do tipo de privaciones: pre
cisamente aquellas que acha- -
caba a sus adversarios y que 
hizo propiás al volver a con
seguir la cuasi-omnipoten
cia». 

Y terminaba el maestro: 
«En verdad os digo que sola
mente el pueblo soberano es 
capaz de tropezar no dos si
no doscientas o doscientas mil 
veces en la misma piedra. Pe
ro también es verdad que el 
más contumaz, a fuerza de 
golpes acabará aprendiendo y 
espabilando, aun cuando le 
cueste años y años. Tiempo al 
tiempo y paciencia en el en
tretanto, que al final el reino 
de la verdad, la justicia y el 
respeto al mandato popular 
acabará por llegar para el an
helante país ... ». 

Como me lo hicieron llegar 
lo he transcrito, sin quitar ni 
poner coma. Aquí siempre 
existieron los charlistas a lo 
García Sanchiz y los charla
tanes en sus múltiples facetas , 
capaces de medrar y perdu
rar frente a un pueblo que lle
gó a decir aquello de «Vivan 
las caenas». Paciencia y ba
rajar. Y como los moros, sién
tate a la puerta y espera. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Gacetillas complutenses 
La gasolinera de San Isidro 

Más vale tarde que nunca: 
Esta gasolinera, situada en la 
confluencia entre la Vía Com
plutense y Sebastián de la Pla
za, estaba afectada por la re
modelación urbanística de esa 
zona, por lo que era precisa su 
demolición y posterior recons
trucción; tarea ésta que está 
siendo acometida en estos mo
mentos, por lo que dentro de 
poco podremos ver resuelto de
finitivamente el problema. 

Un par de cuestiones, eso sí, 
deseo plantear al respecto. Por 
un lado, me gustaría saber por
qué se ha levantado la acera 
construida hace apenas unos 
meses en la calle de Juan de 
Arellano; o, por decirlo con 
mayor precisión, puesto que la 
supresión de esta acera era ne
cesaria, ¿por qué entonces se 
construyó sabiendo que iba a 
tener que ser eliminada sólo 
unos meses más tarde? Aquí se 
ha dilapidado un dinero públi
co que no sobra precisamente. 

En segundo lugar, quiero 
creer que a la gasolinera se le 
dotará de una acera perimetral 
por la que puedan pasar los 
peatones sin necesidad de ju
garse el tipo, tal como ocurría 
antes de las obras; no es tan di
fícil, creo yo, conciliar ambas 
necesidades. 

Las aceras 
de la Vía Complutense 

Bien, pues esta vez va en se
rio y el tramo de la Vía Com
plutense comprendido entre 
Luis de Medina y la calle Avi
la dispondrá dentro de poco de 
las tan necesarias aceras, las 
cuales están en estos momentos 
en construcción. Es una exce
lente noticia, por supuesto, ya 
que al fin permitirá que este 
importante eje urbano pueda 
ser transitado sin problemas 
por los peatones. 

Por otro lado, y al tiempo 
que doy la bienvenida a es~a 
importante obra, me gustarta 
recordar que no es éste el úni
co tramo de la Vía Compluten
se necesitado de aceras: En pri
mer lugar está la prolongación 
del que está actualmente en 
obras desde la calle Avila has
ta el centro comercial La De
hesa, asimismo muy transita
do. En el otro extremo de la 
Vía Complutense nos encon
tramos con que, terminada ya 
la rotonda de Nuestra Señora 
de Belén, se ha dejado sin 
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acera el corto tramo que discu
rre entre esta calle y el puente 
del Camarmilla, camino obli
gado para los peatones que de
sean acceder a la ciudad depor
tiva. Y algo más allá, en la ro
tonda de Fiesta, se da la para
doja de que hay aceras en los 
dos tramos de la Vía Complu
tense pero no en la rotonda ni 
en el arranque de la variante 
de la carretera de Pastrana, 
con lo que los peatones que por 
allí discurran no tendrán más 
remedio que cruzar de cual
quier manera. 

El alumbrado 
del museo al aire libre 

Se ha dicho hasta la saciedad 
que para preservar el recién 
inaugurado museo al aire libre 
de cualquier tipo de vandalis
mo habrá que incrementar la 
vigilancia, lo cual es tan obvio 
que no necesita siquiera ser co
mentado de nuevo. Factor im
portante en esta vigilancia es 
una buena iluminación noctur
na, circunstancia ésta que no 
se da ya que, y esto ya lo he de
nunciado yo en más de una 
ocasión, el alumbrado de la zo
na de las murallas no puede ser 
más deficiente ya que se limi
ta a las farolas situadas en la 
mediana central de la Vía 
Complutense las cuales, por 
cierto, suelen apagarse con más 
frecuencia de la deseada. No 
estaría de más, pues, que se 
instalaran farolas en la misma 
acera tal como se hizo en el ve
cino paseo de la Manigua, con 
lo cual ganarían en estética y 
en seguridad no sólo las escul
turas sino también, y esto es 
también importante, los vian
dantes. 

Los ¿horarios? 
de los bancos 

O por mejor decir los no ho
rarios, ya que si hay un servi
cio público empañedo en po
nérselo difícil a los sufridos 
usuarios, éstos son los bancos. 
No basta con no abrir por las 
tardes. No basta con no abrir 
los sábados las cajas de aho
rros. Había que ponerlo toda
vía más complicado y así, du
rante la semana de ferias, se li
mitaron a abrir una media de 
tres o tres horas y media por 
las mañanas. Esto es algo muy 
parecido a una burla a los 
usuarios, pero resulta además 
algo insólito dentro del marco 
de las relaciones laborales; 

porque que yo sepa en agosto 
o la gente está de vacaciones o 
trabaja, pero esta original re
ducción de jornada por las fe
rias, y máxime a unas horas en 
las que no hay prácticamente 
actos, no es disfrutada por na
die fuera del gremio de la ban
ca. Lo cierto es ·que se trata de 
algo perjudicial para unos 
usuarios que ya estamos hartos 
de tener que hacer juegos ma
labares cada vez que necesita
mos hacer algo tan sencillo co
mo ir al banco. ¿Cuál será la 
próxima? ¿Abrir media hora 
en días alternos durante los 
meses pares? Todo puede ser. 

La sauna 
de la capilla del Oidor 

Ahora que de nuevo ha ha
bido una exposición -la de las 
Ferias- que la gente ha visi
tado, por supuesto no organi
zada por la Fundación Colegio 
del Rey, se ha vuelto a plantear 
el problema que arrastra la ca
pilla del Oidor desde el mismo 
momento en el que fuera inau
gurada tras la ¿restauración? 
de la misma hará cosa de diez 
o doce años: La falta de bóve
da y, por lo tanto, de cámara 
de aire, sustituida por un psi
codélico y completamente inú
til entramado de varillas, ha
ce que la capilla se convierta en 
una auténtica sauna tal como 
habrán tenido ocasión de com
probar todos los visitantes 
-que han sido muchos- de la 
citada exposición. Indepen
dientemente de criterios esté
ticos, ciñéndonos exclusiva
mente al aspecto práctico, lo 
cierto es que la arquitecto Am
paro Berlinches, madre de la 
criatura, la cagó miserable
mente con el invento, por mu
cho que le haya servido para 
presumir delante de sus cole
gas. Claro está que como ella 
no tiene que sufrir las conse
cuencias de su genialidad ... 

Lo cierto es que la capilla es 
completamente inhabilitable 
en verano, por lo que merece
ría la pena plantearse la forma 
de evitarlo; quizá bastará con 
hacer lo que se debió de reali
zar al principio, una verdade
ra bóveda, en vez de inventos 
raros que sólo suelen gustar a 
quien lo hace y a sus amigos. 

Y en lo que respecta al in
vierno, pues qué quieren que 
les diga; la capilla se convierte 
en una nevera dado que, aun
que existe un sistema de cale
facción, éste por razones que 
ignoro jamás ha llegado a ser 
utilizado. 

José Carlos CANALDA 
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Porque no ha sido solamente 
el original Museo escultórico al 
aire libre lo que nos hemos en
contrado a la vuelta, para cuya 
idea no regateamos adjetivos 
quienes hemos gastado algún 
tiempo en esto de criticar (los 
«peros» vendrán luego), sino que 
ha sido también la quilovática y 
generosa iluminación de nuestra 
primera fachada universitaria, 
por fin, ahora doblemente glorio
sa por serlo también de noche, y 
que sigue siendo, los vatios lo 
pregonan ahora para que no se 
olvide, nuestro primer museo es
cultórico al aire libre; y nos he
mos encontrado a la vuelta con 
la traza urbanística de la proyec
ción de la Vía Complutense ha
cia Guadalajara, por fin; y nos 
hemos encontrado con que no en
contrábamos la gasolinera de San 
Isidro, que quedó traspuesta úl
timamente, ni encontramos tam
poco, ay, los dos pinos de su ve
ra, pero ajardinaron, vaya, la ro
tonda aneja aunque con torpes 
elementos rústicos, e hicieron 
bien al no colocar allí escultura 
alguna, que la tenían reservan
do aquel anillo para otra ocasión, 
porque allí, precisamente allí, 
tras de Jesuitas , no pueden colo
carse en su epicentro un metali
zado saxofón cualquiera; y nos 

La vuelta, bien, gracias 
Está visto que por estas fechas lo que se impone hablar es del 

retomo, de la sensación experimentada a la vuelta de las vaca
ciones. Inconscientemente sigue la retina habituada a las formas, 
por lo que cualquier mínima variación en una ciudad no dada a 
las variaciones urbanas -monocorde, irritantemente lenta, 
apática- como si le hubieran cambiado a uno las cosas de sitio. 

hemos encontrado con que han 
empezado a meter mano a la ca
sa de los Linares, la casa no sé si 
la más triste pero sí la más señe
ra de toda la calle Mayor, para 
alejarle, espero, su grima; y re
mataron por fin, por fin, la pla
za de la Cruz Verde. 

Que no está mal, digo, ni mu
cho menos, este retorno urbanís
tico, sobre todo para uno que es
taba a punto de dimitir para los 
restos de toda inquietud urbana, 
a punto de morir de tanta iniqui
dad y aburrimiento. Este retor
no ha supuesto un alivio, un res
piro. Y hasta puedo renacer a la 
crítica, que no es poco, porque 
ello querría decir que mientras 
tuviera crítica tendría esperanza. 

Se ha escrito ya, en efecto, so
bre la necesidad de arreglar el en
torno del nuevo museo urbano. 
Se necesita reiniciar, y ahora con 
mayor motivo, una nueva fase 
para la remodelación de las mu-

rallas, y con más urgencia revo
car el tapial de las Bernardas. Sin 
embargo, hay un punto en el re
corrido por el que no puedo pa
sar sin enojo. Es el arco de San 
Berbardo. Creo que fue por el 
año 1985 cuando se rehabilitó di
cho arco en tiempo en que casi 
pudo hacerse otro Escorial, y pa
ra remate de ejecución «Se per
dió» el histórico escudo. No pue
de ningún alcalaíno seguir con
templando sin enojo aquel teste
ro vacío, aquel recuadro ence
mentado. La única solución que 
queda es una réplica, que no es 
empresa ni difícil ni cara para los 
maestros canteros que he consul
tado en Cantabria, de donde nos 
vino precisamente Gil de Honta
ñón. Lo que no se puede hacer es 
cruzarse de brazos y colocar aho
ra nuevos elementos escultóricos 
de este lado mientras se despre
cia el fondo, el auténtico patri
monio histórico. En este museo 

urbano no puede haber conteni
do sin continente. Y puesto aho
ra el contenido lo que se reclama 
es el continente. En cuanto al 
atentado concreto a que me refie
ro no ocurrió, sin embargo, en 
circunstancias especiales ni en 
guerra alguna, ocurrió cuando en 
esta ciudad pintaban máximas de 
esta guisa: «Recuperar Alcalá». 

Un último «pero» del retorno 
surge con motivo de la observa
ción luminosa de la fachada de 
San Ildefonso. Es ya viejo y po
lémico. Y es que a la plaza de San 
Diego le sobran árboles. Si a uno 
lo tachen de arboricida es igual. 
Pero la plaza tiene un solo y pri
mer protagonista: el colosal y 
modélico retablo renacentista de 
la fachada que debe prevalecer de 
manera rotunda. La masa arbó
rea que impide su contemplación 
desde distintos ángulos está so
brando. Como mucho podrían 
ser indultados los dos primeros y 
más distantes cedros a fin de per
mitir el juego angular. 

A lo que de verdad he perdido 
toda esperanza es a que algún día 
coloquen bancos en la plaza de 
San Diego. Porque la acampada 
libre y asilvestrada tiene carac
teres de irreversible. Por lo de
más, la vuelta, bien, gracias. 

José César AL V AREZ 
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Nos hemos tenido que ente
rar por la prensa, el otro día 
-en un recuadro así de peque
ñito -que a Mijail Gorba
chov, aquel político que iba a 
ser el más importante del siglo 
según nos decía casi todo el 
mundo hace un par de años, le 
han puesto una multa de dos 
pesetas. 

La penalización, ofensiva 
de tan barata, le ha caído en
cima por no presentarse a un 
juicio al que había sido llama
do en calidad de testigo, lo 
que me invita a meditar aquí 
sobre lo poco que puede llegar 
a valer con el paso del tiempo 
la presencia de esos grandes 
líderes políticos que según de
cían -y dicen- surgieron en
tre nosotros para transformar el 
mundo, el país, la ciudad, el 
barrio o la comunidad de veci
nos. Al final resulta que cuan
do se pasan de moda cuestan 
menos que una bolsa de gusa
nitos rancios. 

Mucho se ha escrito sobre el 
precio de los hombres y no re
sulta fácil decir algo nuevo o 
distinto de lo que se ha dicho 
ya en alguna de las grandes no
velas, obras de teatro o pelícu
las que el mundo ha puesto a 
nuestro alcance y que no todos 
hemos querido conocer, pero 
no me negarán ustedes que hay 
pocas cosas tan duras en la vi
da como la de verse obligado a 
soportar que la ausencia de 
uno, en cualquier sitio, quede 
suficientemente compensada 
con dos cóchinas pesetas. Dos 
pesetas. Porque eso -es lo que 
nos darían en cualquier banco 
a cambio de los dichosos trein
ta rublos de la sanción que le 
han impuesto al señor Gorba
chov, ex-Gran Hombre del Si
glo, por no aparecer ante el tri
bunal que le había mandado 
presentarse como testigo a pe
sar del terminante lenguaje que 
imagino en las citaciones escri
tas de los jueces rusos. Parece 
mentira que estemos hablando 
-quiero decir escribien
do- del mismo hombre al que 
todo el mundo quería dar la 
mano y hacerse una foto con él, 
hace unos cuantos meses como 
quien dice. 

PUERTA de Madrid 
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A contraviento 

Políticos de saldo 
La inmensa mayoría de los 

que se dedican a la política 
acostumbran a insistir en lo de 
que ellos están de paso y que la 
única pretensión que les mue
ve es la de aportar su grano de 
arena para mejorar la sociedad 
a la que pertenecen. Para eso 
no es fundamental la duración 
sino la intensidad así que 
-y se trata de una discutible 
opinión y sólo de eso- no ha
ce falta permanecer en el pues
to toda una vida, ni mucho me
nos. Tarde o temprano hay que 
regresar -irremediablemen
te- al último refugio de la pri
vacidad y el anonimato. Ya su
pongo yo -porque resulta co
sa de humanos, aunque no to
dos lo sean- que también se 
confía en dejar un grato recuer
do, cuanto más perdurable me
jor, entre el mayor número po
sible de conciudadanos. Quizá 
por eso los más empeñados en 
ser citados y recitados cuando 
ya no existan, se olvidan du
rante el presente de la indivi
dualidad, de la profesión -si 
es que la tienen- y, en mu
chos casos, de su familia. De 
tanto entregarse al cargo se 
olvidan de la persona y en su 
obsesión por el futuro epitafio 
de la lápida se olvidan incluso 
de vivir, hasta el · punto de ir 
cavando la propia tumba que 
es un hoyo de silencios y car
petazo. Como la fosa que cava
ban aquellos cartujos de anta
ño que dormían con una cala
vera encima de la mesita de no
che, a la que ponían dos veli
tas encendidas en las cuencas 
de los ojos. 

Craso error. Los únicos po
líticos recordados siglo tras si
glo, hasta la eternidad, son los 
tiranos corta-cabezas, los dicta
dores que abusaron del paredón 
y los que construyen durante su 
nefasto gobierno gigantescas 
pirámides, murallas chinas o 
mezquitas como la recién inau
gurada en Casablanca, a la que 
alcancé a ver de cerca el año pa
sado y me pareció un lujoso 

derroche de los dioses en medio 
de una interminable playa lle
na de algas podridas. En fin, 
inmortales lo que se dice in
mortales para los pueblos sólo 
resultan aquellos regidores que 
han hecho un daño inolvidable 
por su generalización y abun
dancia o 1 os que dejan levan
tada, tras su desaparición, una 
obra tan faraónica que inevita
blemente has de darte trompa
zos contra ella a poco que te 
muevas. 

Los demás, sin excepción, 
pasan al pozo sin fondo del ol
vido que no será un infierno 
-tampoco hay por qué 
exagerar- pero se parece mu
chísimo a eso tan insubstancial 
y tan insípido que llamamos 
limbo. Allí abajo -arrojados 
por la desmemoria de aquellas 
gentes a las que demostraron 
con creces el largo brazo del po
der -se amontonan revolucio
narios y retrógrados, héroes de 
la causa de la libertad y sátra
pas enamorados de la opresión 
sin sangre; mudadores de cha
queta y funcionarios de parti
do, sometidos todos juntos a la 
blanca dictadura de la goma de 
borrar y la tinta simpática; víc
timas irremediables de la am
nesia generalizada de un mun
do que primero los sufre, luego 
los jubila y, por fin, los entie
rra. Lo que, sin duda, es una 
prueba más de la generosidad 
del alma humana, que prefiere 
apartar de su evocación los nu
merosos disgustos y las escasas 
alegrías que recibieron de sus 
elegidos -o nombrados a de
do-, cuando fueron fuertes, 
famosos y felices; cuando ocu
paban el centro de la mesa en 
los homenajes, cuando daban 
ruedas de prensa para desmen
tir falsos rumores sobre noticias 
más o menos verdaderas que 
convenía mantener ocultas, o 
cuando cortaban cintas rojas y 
amarillas antes de brindar con 
una copa de vino español o de 
champán francés. 

Y o vengo sosteniendo -con 

TODO SOBRE FORD 

escaso éxito, naturalmen
te- que todo político debiera 
ser otra cosa, además de eso, 
y ejercer. No es que me parez
ca innoble el arte de aceptar 
el mandato popular para aña
dir un poco más de caos al 
caos previo existente entre los 
hombres de cualquier comuni
dad; en realidad esa tarea es 
muy meritoria, de tan difícil 
como me parece conforme van 
estando las cosas de un día pa
ra otro. 

Pero si desean permanecer 
realmente en la memoria de los 
electores que les van a sobrevi
vir, se han equivocado total
mente de camino. Desengañé
monos todos. Incluso los que no 
nos hemos llamado jamás a en
gaño en este asunto. Aquellos 
que piensen dedicarse a la po
lítica harían mejor en prepa
rarse para hacer bien alguna 
otra cosa -no importa cuál 
sea- siempre que se trate de 
una de esas que sí dejan huella 
indeleble de verdad. Aunque 
pasen sin ruido por la vida, 
mientras la cultivan. 

Así tenemos a Gorbachov. 
Seguro que tiene el riñón bien 
cubierto y no le falta de nada 
en el más materialista sentido 
del término. No me cabe la me
nor duda de que vive bastante 
mejor que muchos de los ciuda
danos rusos a los que vino a re
dimir de la esclavitud del siste
ma, hasta que se vio obligado 
a hacer mutis por el foro dejan
do la cosa un tanto empantana
da. 

Pero ahora, aunque viaje 
con los billetes pagados por 
cuenta ajena de universidad en 
universidad y disfrute de un re
tiro dorado, no es nadie. Un 
político pasado de moda. Un 
apellido más, perdido entre 
otros muchos apellidos de su 
país que también acaban en 
«OV». Alguien a quien se le echa 
de menos más bien poco en 
cualquier lugar. 

Así que si no se presenta a 
una cita obligada, la falta se 
compensa de sobra con un ridí
culo par de pesetas. De las de 
ahora. Devaluadas. 

Sergio COELLO 
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Inventario de chapuzas 

Otra calle 
Y no porque no sea cén

trica, ya que la callecita 
de Esteban Azaña discu
rre paralela a la de San
tiago, entre la calle Nue
va y la plaza de Palacio, en 
pleno corazón de la ciu
dad ... 

• arreglar Slll 
Sorprende, ciertamente, 

que queden a estas alturas 
calles con pavimentaciones 
tan deficientes, máxime 
cuando la de Esteban Aza
ña es tan corta que su arre
glo costaría muy poco es
fuerzo. Si se quiere respe-

tar el empedrado debería 
repararse, ya que está muy 
deteriorado, y si se quiere 
instalar otro tipo diferente 

de pavimento {pero no as
falto, aunque sea más bara
to), pues adelante ... pero a 
ser posible, pronto. 
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Puntualidad taurina 
Muy de vez en cuando me decido a escribir unas líneas sobre te

mas relacionados con el «Planeta de los tol'OS>t y hoy voy a hacerlo 
a propósito de lo sucedido en las corridas de feria con respecto a 
la hora de su comienzo. 

El Presidente del espectácu
lo, dejándose llevar de su entu
siasmo y temperamento, deci
dió expresar la repulsa que me
rece el terrorismo y la adhesión 
que se debe a las Fuerzas de la 
Seguridad del Estado median
te el retraso del comienzo de ca
da corrida «unos cinco o diez 
minutos» según el mismo comu
nicaba al público a través de los 
altavoces de la Plaza. Quiero 
expresar de antemano que a mí 
me parecen muy bien las loa
bles intenciones expresadas por 
el Presidente de las corridas y 
a las que sinceramente me ad
hiero y aplaudo. Pero también 
me parece que hay otras mu
chas maneras de expresarlas sin 
tener que contrariar una cons
tante tradición y sin violar ex
presamente el Reglamento 
taurino. 

No soy quién para dar con
sejos a nadie, pero opino que 
hay otras formas de manifestar 
los sentimientos expresados con 
la mejor buena fe por el Presi
dente de las corridas feriales. 
Como, por ejemplo, guardar un 
minuto de silencio por las víc
timas del terrorismo, o dedicar 
una fuerte ovación a las Fuer
zas que lo combate, pero todo 
ello después de iniciado el es
pectáculo con el desfile de las 
cuadrillas o paseíllo. Con ello 
no se iría contra una añeja tra
dición taurina, ni se infringi
ría el vigente Reglamento que 
ordena taxativamente que la 
corrida debe comenzar a la ho
ra exacta anunciada (el de 1930 
decía "ª la hora en punto fija
da en el cartel» y el de 1962 "ª 
la hora en punto anunciada»). 
Cierto es que la Presidencia en 
casos muy justificados (lluvia, 
mal estado del ruedo, etc.) pue
de retrasar el comienzo del es
pectáculo y aun suspenderlo, 
siempre conforme a normas es
tablecidas, pero entre dichas 
causas no se encuentra, a mi 
juicio, la alegada por el señor 
Presidente ya que, como hemos 
dicho, hay otras formas de ha
cerlo y además porque yo creo 
que a los terroristas les trae al 
fresco el que la corrida empie
ce o no empiece "ªla hora exac
ta anunciada». 

Por otra parte el retraso al 
que nos venimos refiriendo va 
no sólo contra los preceptos ta
xativos de un Reglamento que 
el Presidente es el primer obli-
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gado a respetar, sino que cho
ca frontalmente con la añeja 
tradición taurina que dio lugar 
a la conocida costumbre de de
cir que en España sólo empie
zan puntualmente las corridas 
de toros, y a la famosa frase 
atribuida al que fue gran ban
derillero Guillermo Martín 
(tantos años a la vera de Anto
nio Bienvenida que también la 
repetía) de que pasase lo que 
pasase antes de la hora en pun
to estaban todos en la puerta de 
cuadrillas con el capote de pa
seo «liao». Y recuerdo que ha
ce años presencié una corrida 
de toros en la que Rafael Girón 
hubo de sustituir precipitada
mente a su hermano Curro, y, 
sin que hubiese llegado, el Pre
sidente dio comienzo puntual
mente a la corrida y Rafael y su 
cuadrilla se incorporaron a tra
vés del callejón cuando ya ha
bía terminado el paseíllo. 

Todo esto avala la tradicio
nal y reglamentaria costumbre, 
como un detalle más del rito 
taurino, de que las corridas co
miencen con puntualidad. Y es
te detalle ritual como otros mu
chos: el paseíllo, la antigüedad 
de los diestros, el orden de in
tervenir en la lidia espadas, pi
cadores y banderilleros, el ves
tido en oro reservado a los ma
tadores, el saludo a la Presiden
cia, las operaciones del sorteo 
de las reses, etc., etc., hacen 
que nuestra Fiesta sea ordena
da, vistosa y única. Y si vamos 
poco a poco eliminando tales 
rasgos de identidad de lo tau
rino no cabe duda que llegare
mos a que las corridas de toros 
se conviertan en espectáculos 
poco originales y menos visto
sos, es decir, descafeinados co
mo se dice ahora, y no serán, 
como antes decían los castizos, 
«ni chicha ni limoná». 

Esto no impide, ni mucho 
menos, que el rechazo del terro
rismo sea cada vez más eficaz 
y rotundo. Pero sin retrasar las 
corridas. 

P.D.- No hay regla sin ex
cepción. Creo recordar que en 
la Monumental de Madrid, ha
ce muchísimos años, se retrasó 
en algunos minutos el comien
zo por esperar a doña Eva 
Duarte de Perón. 

UNO DEL CINCO 

Reflexiones Por: Pilar ALBERDI 

Objetos perdidos 
Aquel lunes por la 

mañana, me dirigí al 
aeropuerto con la inten
ción de recibir a un fa
miliar que venía de pa
sar unas vacaciones en el 
extranjero. 

Debía tomar otro 
avión, así que teníamos 
dos horas para conver
sar, mirar fotografías ... 
Nos sentamos en la cafe
tería de Nacional. Un 
par de horas después, el 
vuelo de salida era 
anunciado. 

Por la noche, recibí 
una llamada: «Tengo 
que darte una mala no
ticia. Nos dejamos la cá
mara fotográfica en la 
cafetería. ¿Crees que la 
tendrán?». 

Debo admitirlo: con
testé que no, que alguien 
se la habría llevado y 
nos recriminé a ambas, 
el haberla perdido «por 
hablar tanto». 

Sin embargo, me 

equivocaba. La tenían, 
así que fui a buscarla. 
Pasé por Objetos Perdi
dos de Aviación Civil y 
por Objetos Perdidos de 
Iberia. No era allí; la te
nían en Dirección de 
Cafeterías y Restauran
tes. Firmé un papel y al 
momenbto de tenerla en 
las manos comprendí 
que, aunque a mí me pa
recía imposible recupe
rar un objeto de ese va
lor, entre todas las cosas 
posibles que se pierden 
en un Aeropuerto, ha
bíamos recuperado una 
de las posibles. 

No hay allí Sala de 
Objetos Perdidos para el 
amor que se va y no 
vuelve, para el marido 
que se escapa con la se
cretaria, para el amigo 
que se marcha a trabajar 
a otro país. 

Lo cierto es que hay, 
más gente buena de lo 
que parece y eso es bue
no, muy bueno. 

* * • * * * * • * • 

De la avar1c1a 
Es cuento v1e10 de 

nuestros abuelos que 
tuviéramos en la fami
lia, un personaje fe
menino muy avaricio
so, al punto que hicie
ra pasar hambre a los 
suyos por ahorrar dine
ro en la compra de la co
mida, cosa que a su ma
rido disgustaba muchí
simo. Dicen que el po
bre hombre enfermó 
de los nervios y en dos 
oportunidades quiso 
matarla. Dudo de sus 
verdaderas intenciones 
por los métodos tan sim
ples que utilizara. De 
estos hechos, él, acabó 
en un siquiátrico por 
una temporada. Cuando 
se recuperó, volvió con 
su mujer, la cual había 
progresado económica-

. mente (he ahí los frutos 
de su avaricia) y tenía 
un bar. 

Refieren que al acos
tarse por las noches, la 
mujer sacaba de la me
silla, que al parecer uti
lizaba a modo de caja 

fuerte ... unos paquetitos 
con monedas que desen
volvía y contaba, aña
diendo la ganancia dia
ria. 

El marido le recrimi
naba que hiciera siem
pre lo mismo, a lo que 
ella replicaba que era el 
único placer que se 
daba. 

Tanto creció en su fa
ma de avarienta, que la 
gente hizo de su muerte 
un acto muy original. 
Estaba ella, cocinando 
arroz en el bar, cuando 
se distrajo conversando 
con un cliente en la ba
rra. Fue sentir el olor a 
quemado, decir ella 
«¡Ay, mi arroz!» y caer 
muerta al suelo, todo 
uno. 

Por eso en nuestra fa
milia, cuando percibi
mos que alguien no está 
a la altura de las circuns
tancias, quedándose por 
debajo o pasándose ... 
Decimos, simplemente: 
«¡Ay, mi arroz!» Y to
dos, nos entendemos. 
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Ambas son dos alternati
vas claramente válidas, 
aunque existen otras opcio
nes, que no suelen ser in
teresantes cuando se trata 
de operaciones aisladas, se
ría el caso de la interposi
ción de otra Sociedad, o la 
generación de una activi
dad empresarial de arren
damientos urbanos. 

Centrándonos, pues en las 
dos opciones más generales, 
y que a la vez consideramos 
de mayor interés -adqui
rir el inmueble a nombre 
de Sociedad o de los so
cios-, vamos a intentar 
dar una serie de orientacio
nes, que sin duda pueden 
ayudar a adoptar la deci
sión adecuada. Sin embar
go, será el estudio de cada 
caso concreto, el mejor alia
do para optimizar el resul
tado de nuestra decisión. 

Adquirir el inmueble 
a nombre de la Sociedad. 
Ventajas e inconvenientes 

Si el inmueble se adquie
re a nombre de la Sociedad, 
lo haremos con recursos de 
la misma, mediante am
pliación de su capital, ad
quiriendo financiación ex
terna, o por préstamo de los 
socios a la Sociedad. Esta 
última opción, va a dar lu
gar la obtención a favor de 
socios de unos intereses, 
aunque éstos no se perci
ban, incrementándose así 
su imposición personal. 

La transmisión a nom-

Compra de inmuebles 
¿a nombre de la Sociedad o de los socios? 

En nuestra práctica mercantil diaria, nos resultará muy &e
cuente que a la hora de adquirir 1lll inmueble que vamos a uti
lizar en el ejercicio de nuestra actividad empresarial, se nos 
plantee el problema de elegir entre adquirir el inmueble los 
socios, a título personal, y posteriormente arrendárselo a la 
Sociedad o comprarlo directamente la Sociedad. 

bre de la Sociedad, podrá 
sujetarse a I.V.A., recupe
rando la Sociedad dicho 
Impuesto. 

Si la adquisición se rea
liza mediante financiación 
externa, la totalidad de los 
intereses, tendrán la consi
deración de gasto deducible 
para la Sociedad, las amor
tizaciones de capital, ten
drán las oportunas deduc
ciones por inversión y la 
amortización del propio in
mueble minorará los bene
ficios. 

Una razón práctica para 
que el inmueble se adquie
ra a nombre de la Sociedad, 
es ir dotando a la misma de 
una solvencia que, en todo 
momento, puede resultar 
de gran interés, generando 
unas reservas que podrán 
permitir financiaciones, en 
caso de necesidad, imposi
bles sin las mismas. 

Adquirir el inmueble 
a nombre de los socios. 
Ventajas e inconvenientes 

Si la Sociedad no es de 
una gran dimensión, la ad-

quisición a nombre de los 
socios, posee grandes ven
tajas. Quizá la fundamen
tal consista en que el capi
tal adquirido no estará 
afecto a la actividad de la 
Sociedad, no exponiéndola 
así a los riesgos de la mis
ma. En momentos de pro
blemas económicos de la 
Sociedad, el inmueble, en 
principio no correrá ries
gos. 

Otra ventaja, es que en 
caso de disolución de la So
ciedad, el inmueble se en
contrará ya en el patrimo
nio de los socios, evitando 
los impuestos de la transmi
sión, y la tributación en la 
renta del socio, del valor 
del inmueble que propor
cionalmente corresponda. 

La transmisión a nom
bre de los socios, constitui
dos éstos en comunidad de 
bienes, conseguirá recupe
rar la totalidad del IV A 
grabado en la transmisión. 
Los socios arrendarían el 
inmueble a la Sociedad 
-la cesión gratuita no se
ría posible- imputándose 
en su Renta, la parte perci-

bida y deduciendo, hasta 
ese importe los intereses de 
capital ajenos, en el su
puesto de que el socio se 
vea en la necesidad de ob
tener financiación externa. 

Se podrá adquirir a 
nombre de los socios, pero 
con fondos de la Sociedad, 
bien por medio de distribu
ción de beneficios, que ya 
habrán tributado al 35 % , 
y ahora lo harán por renta 
en el patrimonio del socio, 
o bien por préstamo de la 
Sociedad a los Socios, 
aumentando los ingresos de 
la Sociedad con los intere
ses del préstamo, se paguen 
éstos o no. 

La gran pega de índole 
práctico, es que cualquiera 
de los copropietarios puede 
abortar determinadas ope
raciones, para con el in
mueble ya que precisarían 
de unanimidad, así basta
ría con que uno de ellos no 
quisiera vender, hipotecar, 
arrendar, etc ... para que 
no se pudiera hacer. Por 
otra parte, con el transcur
so d~l tiempo, este proble
ma se suele agravar: entra
da de nuevos copropieta
rios, herederos por falleci
miento de los actuales, etc. 

En general, nos atreve
mos a opinar, que salvo ca
sos concretos, resultará más 
interesante la adquisición a 
nombre de los socios, fun
damentalmente si gozan de 
buena relación. 

Carlos SANZ 
es economista de TEFICO 

Asesoría de Empresas 

e/ Libreros, 11 - 2ª 
Tlfno.: 888 77 94 - 889 19 55 Alcalá de Henares 
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Fiestas en Santorcaz ~º i_ 

!:J 

~ iestas en Mejorada del Campo 
Del día 13 al 19 del presente mes, se celebrarán las fiestas pa- Del día 17 al 22 de septiembre se celebrarán. fiestas patronales 

tronales en la localidad de Santorcaz en honor del Santísimo Cristo en la localidad de Mejorada del Campo, siendo los actos más im-
de la Fe, siendo los actos más significativos los siguientes: portantes los siguientes: 

Día 12: A las 24'00 horas, 
Tradicional Ronda de Solteras. 

Día 13: A las 18'00 horas, 
Gran Desfile de Majorettes. A 
continuación ofrenda floral de 
la Reina de las Fiestas al Stmo. 
Cristo de la Fe. Seguidamente 
tendrá lugar el pregón a cargo 
del actor RAFAEL HERNAN
DEZ HERRERO. 

21'00 h.: Baile con la Or
questa RIOS. 

24'00 h.: Fuegos Artificiales 
a cargo de la Pirotecnia Moder
na y a continuación baile y ron
da de Solteros. 

Día 14: A las 10'00 horas, 
Diana y Pasacalles. 

A las 21'00 h.: Baile o(reci
do por la Orquesta ALGEBRA. 
A continuación Ronda de Ca
sados. 

Día 15: A las 18'00 horas, 
Juegos Infantiles. 

A las 21'00 h.: Baile por la 
-Orquesta FOMENTOR. 

Día 16: A las 12'00 horas, 
desencajonamiento de los toros 
que se lidiarán por la tarde. 

A las 17'00 horas: Novilla
das. Se lidiarán 3 hermosos no
villos de la ganadería de D. Fe
lipe Gómez Espada, situada en 
Armuña de Tajuña (Guadalaja
ra). 

A las 21 '00 h.: Baile por la 
Orquesta SALSA. 

Día 17: A las 12 horas, de
sencajonamiento de los novillos 
que se lidiarán por a tarde. 

A las 17'00 h.: Novillada. 3 
novillos de la ganadería de D. 
Felipe Gómez Espada. 

A las 21 '00 h.: Baile por la 
Orquesta NUEVA SALSA. 

Día 18: A las 12'00 horas, 
Juegos Infantiles. 

A las 21'00 h.: Baile con la 
Orquesta ZARZA. 

Día 19: A las 18'00 horas, 
Actuación de la RONDALLA 
DE SANTORCAZ. 

CONVOCATORIA DE AYUDAS 
DE MATRICULACIDN PARA ALUMNOS DE 

LAS FACULTADES DE CIENCIAS, 
LICENCIATURA DE OUIMICAS Y FARMACIA 

El plazo de solicitud para las ayudas de ma
triculación, convocadas por la Concejalía de 
Educación y Universidad y patrocinadas por 
QUIMICA SINTETICA, S.A., se prolonga has
ta el próximo 30 de Septiembre de 1993. 

En el tablón de anuncios del Excmo. Ayun
tamiento, C/ Cerrajeros, se hallan expuestas las 
bases de la convocatoria. 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
concejalía de Edueaeión y universidad 

PUERTA de Madrid 

Día 17: A las 20'00 horas, 
desde el balcón del Ayunta
miento pregón a cargo de los 
humoristas TONY ANTONIO 
Oesús Gil) y JOSE A. RAMOS 
(Ramón Mendoza). 

20'30 horas: Chupinazo y 
Traca. 

22'30 h.: En la plaza de to
ros, actuación de AMISTADES 
PELIGROSAS. 

24'00 h.: En el barrio Los 
Olivos, bailes con la Orquesta 
LA CLAVE. 

Día 18: A las 22'30 horas, en 
la plaza de toros, actuación de 
AZUCAR MORENO. 

24'00 h.: Fuegos artificiales 
y en el barrio Los Olivos, ac
tuación de la Orquesta 
AUREOLA Y CRUCERO. 

Día 19: A las 21'00 horas, 
traslado procesional de la Vir
gen de las Angustias desde la 
parroquia de la Ermita. 

23'00 h.: Baile en la plaza 1° 
de Mayo con la Orquesta LA 
GUAGUA Y NEON. 

23'00 h.: Baile en el barrio 
de Los Olivos con la Orquesta 
SABOR CUBANO. 

24'00 h.: En la plaza 1° de 
Mayo, actuación del humoris
ta TONY ANTONIO. 

Día 20: A las 23'00 horas, 
actuación en la plaza 1 ° de Ma
yo de las orquestas LA GUA
GUA y PARADISE. 

Día 21: A las 23'00 horas, en 
la plaza 1° de Mayo, actuación 
de las orquestas JERUSALEM 
y CASINO. 

Día 22: A las 20'00 horas, en 
el Templete, Espectáculo de 
Payasos. 

A las 23'00 h.: En la plaza 1° 
de Mayo, baile con la Orques
ta YAK.ARTA. 

Los días 20, 21 y 22 a las 
11'00 horas, encierro de cuatro 
toros y 2 vacas y a las 18'00 ho
ras, corrida con los toros del en
cierro. Se ignora el cartel. 

10ostcría 
del Jfstudíattt( 

Comunicamos a nuestros clientes y amigos que: 

YA ESTAMOS ABIERTOS 
DURANTE TODA LA SEMANA 

EN HORARIO DE 
ALMUERZOS, MERIENDAS 

Y CENAS. 
Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones 

Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: e/ Colegios , 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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Los funcionarios son los más perjudicados en caso de que 

se produzca la fuga de un preso 

según ccoo, la cárcel de Alcalá es de máxima inseguridad 
Reflexiones tras el intento de fuga en helicóptero 
del compleJo penitenciario «Madrld·2» 

Fuentes de la secretaría de funcionarios de prisiones de Comisiones Obreras afirmaron a PUER
TA DE MADRID que la cárcel alcalaína no tiene las condiciones de seguridad necesarias: «Es una 
cárcel de máxima inseguridad>I. Estas mismas fuentes manifestaron que la masificación del cen
tro, problema endémico en la administración penitenciaria española, provoca un menor control 
de los presos por parte del funcionariado, lo que puede traer consigo intentos de fuga no detecta
dos: «JU final, siempre somos los funcionarios los más perjudicadOS>I. 

Al hilo del intento frustra
do de fuga utilizando un he
licóptero, fuga que al pare
cer se iba a realizar en la pri
sión alcalaína, el debate so
bre la seguridad en el com
plejo penitenciario de Alca
lá vuelve a salir después de 
que en el centro de jóvenes 
le fuera sustraído el bolso a 
la directora general de la Ad
ministración Penitenciaria, 
la alcalaína Mercedes J abar
do. 

El martes día 31 de agos
to, la policía desbarató un 
plan espectacular de fuga 
que se supone iba a tener lu
gar en el centro penitencia
rio Madrid-2 de Alcalá, al 
detener a un individuo arge
lino con pasaporte francés, 
que pretendía alquilar un -
helicóptero en el aeródromo 
de Cuatro Vientos. La ope
ración podría estar organiza
da por la mafia marsellesa 
para liberar del centro peni
tenciario complutense al me
nos a dos narcotraficantes 
franceses. En el momento de 
ser detenido, el súbdito fran
cés llevaba consigo una pis
tola y una granada. 

Según las investigaciones 
de la Policía, a la que le pu
so en la pista el piloto de un 
helicóptero del aeródromo 
de Cuatro Vientos, el dete-

nido tenía pensado aterrizar 
en el patio de la prisión, pre
visiblemente la de Alcalá, 
para allí lanzar una granada 
y en la confusión generada 
poder liberar al menos a dos 
presos franceses. Días antes 
de la detención, el individuo 
francés alquiló un helicópte
ro y le pidió al piloto que so
brevolara el complejo peni
tenciario de Alcalá, cosa a la 
que se negó el aviador, quien 
posteriormente comunicó los 
hechos a la policía. Esta pu
so todos los mecanismos de 
seguridad en marcha hasta la 
detención del individuo el 
día 31 de agosto cuando vol
vió al aeródromo con la in
tención de alquilar nueva
mente el helicóptero. 

MáXima inseguridad 
Representantes sindicales 

de CCOO en la administra
ción penitenciaria afirmaron 
a este semanario que para 
una fuga como la que se pen
saba realizar utilizando un 
helicóptero, una posible pre
vención sería la de techar los 
patios: «Sin embargo, hablar 
de.esta solución es muy fuer
te. No obstante, el tema de 
la seguridad en una prisión 
es algo mucho más genérico. 
Esto tiene que ver con el 

control que ejerzas en los 
centros; si éstos están masi
ficados y la administración 
mantiene una política de 
continuar masificándolos 
más todavía. Con esto, el 
control y la seguridad decre
cen. Nuestra propuesta pa
sa por que los centros no ten
gan más de cuatrocientos o 
quinientos internos y que los 
funcionarios puedan conocer 
a los reclusos; en ese clima 
yo creo que se podría garan
tizar la seguridad porque 
hay un hecho que es signifi
cativo, que ni las plantillas 
de funcionarios se conocen 
en los centros; esto redunda 
en que no existe el clima 
apropiado para que se trans
mita entre los propios fun
cionarios cuál es la situación 
del centro en un momento 
determinado. Es cierto que 
toda incidencia se recoge en 
el libro, pero es distinto que 
en el boca a boca exista esa 
comunicación tan importan
te y necesaria». 

Lo ideal, para esta fuente 
de CCOO pasa por un bino
mio fundamental: más fun
cionarios, menos internos: 
«Hay un dato que nos dife
rencia claramente de países 
como Francia: mientras aquí 
hay 84 centros, en Francia 
hay 180; si en España hay 

«La prepotencia 
de la administración 
penitenciaria 
va más allá 
de lo que pensamos» 
«Hacen falta 
más funcionarios 
para menos 
internos» 
«Los centros no 
deben tener más de 
400 ó sao reclusos» 
8.000 funcionarios de vigi
lancia. interna, en Francia 
hay 19.000; todo esto redun
da en el tema de la seguri
dad». 

Según la misma fuente, 
cuando se producen noticias 
de intentos de fugas entre los 
funcionarios se produce un 
clima de impotencia y ma
lestar: «Si es que hay veces 
que es hasta normal que se 
fuguen, porque si encuen
tran facilidades para ello ... 
Pero los perjudicados somos 
los funcionarios porque so
mos nosotros los que tene
mos que dar cuenta de lo que 
pueda ocurrir; la realidad es 
que siempre pagamos los 
mismos cuando la realidad 
es que el gestor, el planifica
dor, el no previsor de esta 
historia, es de verdad a 
quien debieran pedírsele res
ponsabilidades directas. Pe
ro en este país acostumbra
mos a tomar modelos euro
peos, pero no a poner los 
cargos a disposición. Con es
to no estoy pidie:ndo la dimi
sión de nadie, pero lo cierto 
es que la prepotencia de la 
administración penitencia
ria va más allá de lo que 
pensamos» 

CENTRO PROFESIONAL 

_ CRlml8ctmQ,~CL 
COMERCIAL DE ESTETICA 

ACCESORIOS PARA CABINA 

LAMPAUS DE MESA 
ITALIANAS 

CURSOS DE FORMACION 
- Estética. - Qairomuaje - Rec:ic:laje y peñecc:ionamiento estético 

- Depilación eléctric:a - Uíias de porcelana y fibra 
- Maquillaje profesional - Drenaje linfático - Renexoterapia poda! 

- Cunoe iDteuiv111 de estética para peluqueras 
- Preparación pruebas F.P.l. 

ABIERTO PLAZO DE MATRICULA 

Divino Vallés, 2 - 1° 10 - TeH.: 881 07 50 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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10°/a Dto. DURANTE ESTE MES 

Con la colaboración de 

-Visítenos-

GAL A' S HOGAR 

ARTICULOS DE REGALO - LISTAS DE BODAS 
el. Adar a, 6 - TeH.: 882 87 91 - Alcalá de Henares 
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Hasta la fecha ha materia
lizado este proyecto en la 
construcción actual de un so
lo centro penitenciario: So
to del Real. 

Dado que los terrenos . 
donde están ubicados los ob
soletos centros penitencia
rios que él pretende cerrar 
son propiedad, no del Mi
nisterio de Justicia sino de 
Ayuntamientos, Comunida
des Autónomas y en otros ca
sos constituyen cesiones be
néficas, la viabilidad de di
cho plan se ve alterada por 
la reclamación de los terre
nos por sus titulares. 

No contaba el Sr. Asun
ción con la crisis económica 
actual ni con el rechazo so
cial que a todos los niveles 
está teniendo la construcción 
de estas super cárceies. 

Evidentemente el Plan de 
Amortización está abocado 
al fracaso y prueba de ello es 
que a mitad de plazo prefi
jado para dar solución al 
grave problema del hacina
miento, sigue aún masifican
do, cargándose incluso los 
dos centros que en la actua
lidad más se ajustan al mo
delo que recoge la Ley Orgá
nica General Penitenciaria: 
Tenerife 11 y Alcalá 11 don
de actualmente está doblan
do su capacidad con la ins
talación de literas. Estos cen
tros funcionaban como ejem
plo de nuevas alternativas, 
dentro de 11.PP., donde los 
talleres ocupacionales y la 
escuela contribuían positiva
mente a la reeducación y 
reinserción y las relaciones 
entre funcionarios e internos 
eran altamente satisfacto
rias. 

El clima distendido que se 
disfrutaba en Alcalá 11 pasa
rá a la historia. El funciona
rio comienza a sentirse inse· 
guro y perseguido tanto por 
la propia población reclusa 
a la que prácticamente no 
puede controlar pues la 
plantilla sin embargo no se 
incrementa, como por la 
propia Administración Pe-

Las reformas de Antonio Asunción 

se instalan literas en el 
centro Madrid 11 (Alcalá·Meco) 

Pretende éste ccDesmasificar los Centros PenitenciariOS>>; 
para ello puso en marcha un Plan de .Amortización que su
pondría la creación de nuevas plazas, financiadas a tra
vés de la venta de Centros viejos. (Plan aprobado por el 
Consejo de Ministros el 5 de julio de 1991). Este Plan tiene 
prevista su conclusión para el año 1997. 

nitenciaria: la apertura de 
expediente constituye una 
práctica habitual en el cen-

. tro alcalaíno al igual que 
ocurre con los funcionarios 
de Tenerife 11, han abierto 
expediente a cuatro funcio
narios relativos a supuesta 
incitación al desorden. Hay 
que recordar que los hechos, 
el motín, tuvieron lugar el 
21 de julio pasado, como 
medida de protesta de los in
ternos por la instalación de 
literas y que el llamamiento 
a la calma por parte de los 
trabajadores de este centro 
fue decisivo para que el mo
tín no tuviera consecuencias 
más graves. 

El centro penitenciario 
Alcalá 11, en principio para 
hombres jóvenes, posterior
mente para mujeres de cual
quier edad y actualmente en 
vías de doblar su capacidad, 
no reúne espacio físico para 
albergar a dos internos/as 
por celda, pues la superficie 
de la misma es aún pequeña 
para un solo interno -4' 5 
metros cuadrados incluido 
lavabo, retrete, ducha y es
pacio de la cama-, los co
medores tampoco cuentan 
con espacio suficiente para 
suministrar las comidas, sal
vo establecer turnos, con lo 
que las actividades educati
vas, y otras sufrirán enormes 
disfunciones. Los muros que 
separan los distintos módu
los son fácilmente franquea
bles debido a que su escasa 
altura (3 metros) no se co
rresponde y es insuficiente 
con la tipología del inter-

no que el Sr. Asunción quie
re instalar; Alcalá 11 pier
de la virtualidad inicial de 
la combinación ideal de ti
po de centro y tipo de inter
no. 

Asimismo, en el Centro de 
Madrid 11 (Alcalá - Meco) 
también se instalan literas. 

Las consecuencias las va a 
sufrir el interno, su familia 
y el trabajador. 

Su Plan de Amortización 
ha sido incapaz de aportar 
soluciones a esta situación y 
sí de crear rechazo a la cons
trucción de Macro Centros 
por parte de colectivos tan 
dispares como Corporacio
nes Municipales afectadas, 
trabajadores, Asociaciones 
de Vecinos y otros. 

¿Cuándo vamos a dejar 
las soluciones temporales 
que duran ya 8 años? 

¿Los grandes proyectos a 
los que nos tiene acostum
brados el Sr. Asunción y que 
tan bien sabe vender a la 
opinión pública: Plan de 
Amortización, Proyecto de 
Ley (Estatuto) del Funciona
rio de Instituciones Peniten
ciarias ... , de dónde se saca 
el dinero para esto? 

¿Cómo se puede hablar 
de cerrar Centros , si no 
hay dinero para construir 
otros? 

¿O es que pretende contri
buir a lo que ya se está em
pezando a detectar por mo
tivos de la masificación ya 
existente. 

En materia sanitaria: El 
control sobre enfermedades 
infecto-contagiosas, es impo-

sible de ejercerlo con garan
tías; enfermedades como la 
tuberculosis están empezan
do a preocupar. Este tipo de 
enfermedad necesita un ri
guroso aislamiento, sobre to
do si hablamos de la T .B.C. 
bacilífera multirresistente. 
El control de la medicación 
para que el tratamiento sea 
eficaz no se puede llevar a 
cabo con las garantías nece
sarias debido a: 

1° . - Movilidad de los in
ternos de un Centro a otro. 

2° .- La masificación exis
tente. 

Por todo ello Comisio
nes Obreras rechaza la ac
tual situación, nada benefi
ciosa para trabajadores e in
ternos. 

Con los 13 mil millones 
año, que el Sr. Asunción 
quiere gastar, podría sobra-

. damente construir en el mis
mo período 2 ó 3 centros pe
nitenciarios de no más de 
450 internos, es decir cen
tros humanos donde los fun
cionarios conozcan a los in
ternos y éstos a los funciona
rios , y dar una solución de 
una puñetera vez al proble
ma de la masificación a me
dio plazo. Así las 20 macro
cárceles de 1.000 internos 
que él pretende construir, 
según el Plan de Amortiza
ción, podrían pasar a ser 40 
y de no más de 500 internos. 
Es decir, más humanas, más 
baratas, más pequeñas , más 
bonitas y mejores. 

Evidentemente el Sr. 
Asunción no quiere apretar
se el cinturón. A los funcio
narios e internos quiere me
ter en cintura y lo que es 
peor está elaborando la pó
cima de: macrocárceles + 
armas + régimen paramili
tar = Campo de Concentra
ción. 

¡Fórmula magistral, Sr. 
Asunción! 

Sección Estatal de CC. 00. 
Prisiones 

MUSICAL CERVANTES PISO DUPLEX 
• Iniciación musical 
•Solfeo 
•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín 

•Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
•Guitarra 
• Saxo y clarinete 

e/ Río Tajuña (C.C. Nueva Alcalá) e/ Flores, 2 Gunto Pº de la Estación) 
Telf.: 882 89 15 ALCALA DE HENARES Telf.: 889 99 91 

RECONOCIMIENTO LOGSE EN TR1ÍMITE 
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SE VENDE 
•A estrenar • Casco Histórico 

150 m/2 construidos 

EXCELENTE CONSTRUCCION 
Telf.: 880 88 46 
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Las abras san criticadas por unas y defendidas por otros 

En la nueva rotonda de la Vía complutense va se 
han producido tres accidentes 

Se está construyendo una rotonda en la Vía Complutense, a la altura de la calle Luis de Medina. Asi
mismo, se están acondicionando los arcenes de esa vía, desde dicho punto hasta la discoteca Fanatic. 
Basta ahora no había ni siquiera aceras, lo cual podía resultar peligroso porque se habían llegado a 
producir accidentes. Pero casi se puede decir que va a ser peor el remedio que la enfermedad porque, 
en la nueva rotoiida, se han producido ya tres accidentes en muy poco tiempo. 

Las obras, que se calcula 
que terminen a finales de es
te mes, son criticadas por 
unos y alabadas por otros. 
PUERTA DE MADRID ha 

hablado con comerciantes y 
vecinos de la zona, para que 
estos expresen su opinión. 

Rosa es dependienta del co
mercio Universo del Tresillo, 

que se encuentra situado en
frente de la nueva rotonda, en 
la Vía Complutense, y comen
ta que el único inconvenien
te que ve su comercio es que 

«nosotros teníamos una ram
pa para que pudiesen descar
gar y cargar los camiones y 
nos la han quitado. Ahora nos 
vemos con ese problema y va
mos a tener que decir a todo 
el mundo al llegar aquí, que 
tienen que dar la vuelta por
que, obviamente, aquí no se 
pueden meter los camiones. 
No sé si es que hay que ir al 
ayuntamiento, o podemos te
ner alguna solicitud para que 
nos hagan aquí una rampa. 
Nosotros hemos tenido cerra
do el mes de agosto y, cuando 
hemos venido, nos hemos en
contrado con que la rampa no 

IORANDO 
Antigua Ctra. N.-Il, Km. 32 - Planta baja Edificio 3-2 

ALCALA DE HENARES (MADRID) 

FIESTAS DE 
BAILES DE SALON 
¿Has experimentado ya el placer del Baile de pareja? 

Si no es así, te invitamos a nuestras noches de Bailes de Salón en Se
bastopol, todos los jueves a partir de las 10 de la noche. 

Comprobarás lo divertido que es bailar el Cha Cha Cha, el Swing, 
el Tango, el Rock and Roll, el Mambo, la Salsa, el Charleston, el Scho
tis, el Pasodoble, etc. 

El Baile de Salón favorece la comunicación, la relación entre la gen
te, y se hacen amistades nuevas de un modo muy sencillo: basta con 
decir ... ¿Bailas?, después la culpa será del Cha Cha Cha, por 
ejemplo ... 

El Baile de Salón tiene la cualidad de resultar entretenido, estético 
y divertido incluso para aquel que se limite a mirar_ 

Pero para que no te limites a mirar y puedas gozar intensamente del 
celestial placer del baile de pareja. 

Aprender a bailar está al alcance de todos. El Baile de Salón lo apren
den, practican y disfrutan personas de todas las edades: chicos y chi
cas de 16 años, jovencitos y jovencitas de 18 y 20, jóvenes de 30, y 
otros jóvenes de 40 y 50 años. Todos se divierten con la misma euforia. 

GRANDES FIESTAS 
Todos los jueves de 10 de la noche a 4'30 de la Madrugada 

CURSOS lflTENSIVOS DE BAILE DE SALON 
Información en la Sala Mayte y Eva 

ti de septiembre de t99:S 
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Con esta rotonda se trataba de 
evitar accidentes, pero la reali
dad es que, de momento, se pro
ducen más que antes. 

estaba. Por lo demás me pa
rece bien, todo lo que sea que 
mejore Alcalá es bienvenido». 

Las obras han producido 
una rotura de una cañería que 
afecta a tres bloques de pisos 
cercanos. Ahora la cañería se 
sale y hay agua por los alre
dedores. Unos vecinos comen
tan que «no lo están hacien
do bien. Se ha roto el desagüe, 
lo han dejado empezado y ya 
no continúan más. Pero por 
otra parte está bien; antes la 
acera estaba bien pero era 
mu.y estrecha». 

Pilar, dependienta del ·co
mercio Muebles Ferreira, co
menta que las obras no les es
tán dando ningún problema, 
a excepción de que son un po
co aparatosas porque les pi
llan justo enfrente de su esca
parate. «Antes, enfrente del 
escaparate, había acera y un 
poquito de aparcamiento; yo 
no sé lo que van a hacer aho
ra, pero no creo que perjudi
que mucho de todas maneras. 
Hemos estado de vacaciones 
pero, desde luego, lo que sí sé 
que ha habido han sido acci
dentes». 

Uno de los comercios peor 
parados por las obras es el 
concesionario de Alfa Romeo, 
donde trabaja Francisco, que 
explica que «de momento lle
van ahí quince días macha
cando y dando golpes. A mí 
desde luego no me beneficia 
en absoluto lo que van a ha
cer ahí. Al parecer, van a ha
cer un pasillo y no voy a te
ner acceso directo al patio des
de la carretera. Los planos 
que me han enseñado no me 
han convencido demasiado, 
pero es la Corporación Muni
cipal al final la que manda. A 
mí no me consultaron para 
nada al empezar a hacer las 
obras. Ni sabía que ahí iban 
a hacer una rotonda, ni lo que 
iban a hacer frente a la puer
ta nuestra, ni nada. Aquí hu
bo el otro día un choque de 
dos coches. La gente tendrá 

que habituarse. Antes ahí ha
bía un semáforo y ahora hay 
una rotonda. Puede que esto 
vaya a quedar muy bonito, 
pero no ·tiene utilidad ningu
na para mí». 

Pero igual que hay críticas 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li·) 1 fil)~¡.¡¡) [ ·lú 1 i ,¡tí·,,, M 1 ii t:I 
e/. G~an Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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malas, las hay buenas, porque 
lo que sí es verdad es que an
tes ese tramo de la Vía Com
plutense no tenía acera ni si
quiera. Isidoro· es un vecino 
de la zona que, además traba
ja en una fábrica cercana y co-

mentó a este se
manario que 
«yo esto lo veo 
estupendo. An
tes ni había ace
ra, ni había ar
cenes. Estaba de 
muy mala for
ma , con unas 
macetas que pu
so el ayunta-. 
miento muy mal 
puestas , porque 
lo que hacían 
era perjudicar 
y , ahora, estas 
obras las veo , 
para mí, bien. 
La rotonda no 
creo que genere 
accidentes si se 
conduce como 
Dios manda, co
mo tenemos que 
ir. Ahora, si vie
nen algunos , co

mo los veo yo, a cien , cuando 
es una zona que hay que ir a 
cincuenta, pues entonces tie
ne que provocar accidentes. 
Pero a mí esto me parece que 
agiliza la circulación y está 
mucho mejor». 

MALLAS METALICAS 
FABRICACIOJI, VENTA DIRECTA E INSTALACION DE: 
*CERRAMIENTOS METALICOS. ,~ 
*.ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POSTE~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que V d. mismo haga su propia instalación. 

@ MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L 
Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A · GUADALAJARA 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 
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según el alcalde, las fiestas son aceptadas por la mayor parte de 

la gente y el pueblo tiene gran cantidad de visitantes 

Daganzo ha unido sus fiestas populares a su fiesta 
religiosa, como exigían muchos de sus vecinos 

El pasado viemes 3 de septiembre Daganzo comenzó, un año más, sus ferias y fiestas que se prolon
garán hasta el día doce de este mismo mes. Esta vez, después de mucho tiempo de polémica, se han 
unido las fiestas religiosas a las fiestas grandes del pueblo. Los más jóvenes, ajenos a estos problemas, 
disfrutan de las ferias, mientras que algunos de los adultos las acusan de aburridas. 

Las fiestas de Daganzo co
menzaron el día 3 de septiem
bre. La participación de los 
vecinos del lugar en estas fies
tas es abundante y, según el 
alcalde, Emilio Valladar, es
tán resultando muy bien: «Es
tán resultando aceptadas por 
toda la gente y tenemos una 
cantidad muy grande de visi
tantes. Tenemos unos conjun
tos muy buenos que están ha
ciendo una música bastante 
moderna y juvenil. Están te
niendo una aceptación muy 
buena. Espero que la fiestas 
religiosas tengan la misma 
aceptación». 

Este año se celebran juntas 
la fiesta religiosa y la fiesta 
popular, después de mucho 
tiempo de polémica 

En años anteriores , y con 
motivo de la celebración de 
las dos fiestas separadas, en 
Daganzo se había llegado a 
una especie de batalla con 
trasfondo político. El equipo 
de gobierno del alcalde Emi
lio Valladar, del PSOE, no se 
ponía de acuerdo con las dis
tintas hermandades y las fies
tas religiosas se celebraban se
paradas de •as fiestas grandes, 
con gran crític"a por parte de 
la oposición, tanto del PP co
mo IU, que acusaban al alcal
de de querer separar las fies
tas de la patrona del pueblo de 
las otras fiestas , cuando no ha
bía razón alguna para hacerlo. 

u de septiembre de t99! 

Emilio Valladar comentó 
que «este año ha habido 
acuerdo entre la comisión de 
fiestas del ayuntamiento, es 
decir, el equipo de gobierno 
del ayuntamiento, y los her
manos de todas las hermanda
des. Ha habido acuerdo y yo 
les felicito a todos, bueno nos 
felicitamos todos porque esos 
acuerdos hayan sido posibles. 
Cada uno ha cedido en lo que 
era conveniente en su parce
la y a mí me parece que el que 

las fiestas hayan vuelto a es
tar juntas y, cuando se consi
deraba que debían ser así, por 
parte de la mayoría de la gen
te, me parece que es justo». 

Tiempo atrás las disputas 
acerca de este tema siempre 
eran constantes. Valladar co
mentó que eso siempre ocu
rre: «Siempre hay unos pocos, 
que yo digo que eran unos po
cos, ellos dicen que son mu
chos. No vamos a entrar aho
ra a analizar si eran muchos 

o eran pocos. Ha habido bas
tantes problemas porque lo 
que a mí me parece que no se 
puede mezclar es la Iglesia y 
el ayuntamiento, cuando son 
dos instituciones que no se 
mueven, los que nos movemos 
somos los que estamos dentro. 
Que una hermandad o unos 
señores que quieran hacer una 
fiesta, muevan a la iglesia 
pues está mal. El ayuntamien
to es política, pero a mí me 
parece que la iglesia no debe
ría de ser política». 

Un presupuesto en tomo a los 
ocho millones de pesetas 

Estas fiestas de Daganzo 
han contado con un presu
puesto de unos ocho millones 
de pesetas, pero no se puede 
saber con seguridad hasta que 
se haga el balance, al final de 
las mismas. «El dinero, de
pendiendo de en lo que se gas
te , hay que valorar si es mu-

PUERTA de Madrid 



cho o es poco. Si las fiestas son 
muy buenas y son para que la 
gente se divierta, para que la 
gente se una y se relacione, 
creo que eso no debe tener un 
límite de presupuesto. Ahora, 
cuando son malas, debido a 
las discrepancias o debido a 
que haga mal tiempo, enton
ces, por muy poco dinero que 
se gaste siempre son caras. 
Todos sabemos que la calidad 
debe ir compaginada al pre
cio; si no, son cosas en las que 
se gasta el dinero mal», co
mentó el alcalde de Daganzo. 

ccEI alcalde no cuenta 
con nadie para nada» 

seguido con estas fiestas. Qui
zás darles más importancia 
ahora, que la gente participe 
más y llevarlas al primer do
migo de septiembre. Nada 
más. De todas formas yo me 
siento orgulloso de que haya 
habido acuerdos, que todos se 
solidaricen. Va a ser muy di
fícil entre todos, pero no va a 
ser imposible que la mayoría 
de la gente se una». 

Julio Valladar, que precisa
mente es primo del alcalde, no 
se cansa de repetir que «estas 
fiestas están siendo un aburri
miento». Cuando se le pre
gunta acerca de la polémica de 
las fiestas separadas de otros 
años contesta que «creo que 
este año las han juntado. 
Creo, porque el alcalde no C:li
ce nada a nadie; parecemos de 
fuera del pueblo en vez de 
dentro. Yo estoy de acuerdo 
en que las fiestas estén juntas, 
pero que estén bien organiza
das. El alcalde organiza lo que 
él quiere, no quiere contar 
con nadie. No solamente con 

Emilio Valladar, alcalde de Daganzo 

Entre la gente que acude a 
ver los espectáculos taurinos, 
se ve a chicos que venden re
frescos y aperitivos para ganar 
dinero para su viaje de fin de 
curso. Félix, Alejandro, Juan 
Francisco y David son algunos 
de estos muchachos y comen
taron a PUERTA DE MA
DRID que las fiestas les están 
gustando mucho. Lo que más 
les divierte son las vaquillas, 
pero se quejan de la falta de 
atracciones de este año, «sólo 
hay una tómbola y no toca 
nunca», dicen. 

el pueblo sino con los propios 
concejales de la política. Ni 
cuenta con ellos, así de claro». 

Las fiestas de Daganzo no 
han contado con atracciones 
de feria, a excepción de algu
na tómbola. Emilio Valladar 
dijo que «nosotros no traemos 
ni llevamos a los feriantes. En 
junio están acostumbrados a 
que haya de todo, porque no 
hay ferias en ningún sitio y 
hoy Daganzo está rodeado por 
los demás pueblos que tam
bién tienen ferias. Entonces 
los feriantes se reparten, son 

t 
R.I.P. 

Ramón Gaviña Múgica 
caballero del Hmº. cabildo del Hospital 
de Nuestra señora de la Misericordia 

<Fundación Antezana) 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 25 de agosto de 1993 

El Cabildo de Caballeros de la Fundación An
tezana lamentan tan sensible pérdida y ruegan 
una oración por su eterno descanso. 

Asimismo, invita a sus familiares y amigos a 
la Eucaristía que, en sufragio de su alma, cele
braremos el próximo día 16 de septiembre (jue
ves) a las siete de la tarde en la capilla de este Hos
pital. 
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los mismos y no pueden estar 
en Daganzo, en Camarma, 
etc. No pueden estar en todos 
los pueblos y se dividen y, al 
dividirse, en septiembre vie
nen menos», explicó Emilio 
Valladar. Concluyó diciendo 
que «a los vecinos de Dagan
zo les diría lo que les he dicho 
siempre, que éste sea un pue
blo que se entienda y que es
té unido; hacer un llamamien
to a la concordia. A mí me pa

' rece que no hay que volver 
atrás, sino mirar de frente y 
preguntarnos qué hemos con-

Por lo que se refiere a los 
incidentes de las ferias, éstas 
están resultando muy tran
quilas. Según M ª Rosa, de 
Protección Civil, «normal
mente aquí las ferias son muy 
tranquilas. Sólo lo típico , el 
revolcón de la vaquilla y los 
que están un poco bebidos al 
final de la tarde, poco más». 

t 
AGRADECIMIENTO 

D. Tomás oñoro Valladolid 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 30 de julio de 1993 a los 68 años de edad 

D.E.P. 
Sus familiares expresan desde estas líneas su más 

profunda gratitud a todas las personas que Tes han 
acompañado en su dolor con motivo de tan triste 
pérdida. 

A todos, muchas gracias 

SE ALQUILA LOCAL 
90 m/2. 16 m. escaparate 

Esquina M. Azaña c/ Murillo Qunto Simago) 

SE ALQUILA BAR DE COPAS 
130 m/2 - Avda. del Val (frente Ciudad Deportiva) 

INTERESADOS, EN DESCUBRIMIENTO 
(M. Azaña, junto a Simago):- Tlf.: 882 66 64 
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NUEVO 

Ll50.0001Kas: 
El nuevo Clio Symbol llega con algo que suena~ bien como su motor: 

• Radiocassette con frontal extraíble y código de seguridad. 
• Cinco velocidades. 
• Dos motorizaciones: gasolina 60 cv. y diesel 65 cv. 
• Limpia-lavalunetas trasero. 
• Lunas tintadas. 
• Dirección asistida opcional en diesel. 

TODO•• CUO, T ... •• SlllllOLO • 

AUTOCARPE 
Pº de la. Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El va1 -m. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 & 

m. 888 01 79 V 
( º)l'recio ~ recomendado., PenínUa y 8alearn del Renault Clio Symbol 1.2 lp .. IVA, tnnsporte, promoción e impuesto de matriculación incluidos. 
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PUERTA de Madrid 

----- .... - - -.. . .. . .. .. .. .. - - . - .. - ...... - - . - --- ---- --- ---- - PUERTA ( de lnadrid 
) Tls.: 889 2& H masn 

FAX:m2&5J 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ••.....••..... 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
Guardia Ci'Vil ...................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado ... . 
Protección Civil ...............•... 
Ayuntamiento .•....•.........•..... 
'l'alCis ..................................• 
RADIO-TAXIS ..................... . 
R:E:Nf":E: ................ ~ .............. . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio .................... · ..... . 
Correos y 'l'elégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI . ~ ...... . 
Casa de la Juventud ............ . 
Ciudad Deportiva Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida: Muebles .. . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
Teléfono contra Tráfico Droga . 
f"undación Colegio del Rey .... . 
OMIC .................................. . 
INf"ORMACU ALCALA ......... . 
Oficina de Turismo ............... .. 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OAD:E: (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ....... . 
Cementerio Jardín ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
'l'eatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ............... . 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la :E:ntrevista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .... 

880 06 22 I 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
.062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 I 07 
889 66 ·12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 

010 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 

SI NO TIENE TELEFONO 
·SOLICITELO YA! -

en1TELYCO ALCALA 

@J 
TELYCC> 
~,e----

d , celebre con nosotros Ahora, a emas, . 

tiNEMo~º ;~GALO.PARA usttD 

*FAX. 
* CENTRALITAS TELEFONJCAS. 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONJCOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 69.000 Ptas ( + IVAl 
SOLO HASTA AGOTAR EXISTENCIAS 

TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid 
el Soria, 1 - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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El alcalde considera que es necesaria que el reglamenta taurina 

contemple actas ancestrales cama las encierras par el campa 

unas diez mil personas contemplaron el encierro 
por el campo de camarma 
. Como viene siendo habitual cada año, las fiestas de Camarma de Esteruelas han contado en esta edi

ción con una excelente participación pues son muchos los visitantes que ha tenido la villa en estos días 
de eaparcimiento. La localidad ha acogido con los brazos abiertos a no pocos visitantes de Alcalá, que 
en el mes de septiembre están teniendo una oportunidad de continuar las fiestas complutenses, recien
temente concluidas. Pero también se han deaplazado a Camarma de Esteruelas vecinos de localidades 
cercanos que también se encuentran a la eapera de iniciar en sus reapectivos pueblos los días festivos. 
Toros y baile es un binomio imposible de sustituir en cualquier pueblo pequeño de cara a sus fiestas, 
y en Camarma no iba a ser una excepción. 

El propio alcalde de la lo- meña sino de todos los pue
calidad, el socialista Luis Gre- blos: «Sobre esa columna ver
gorio Díaz, manifestó que du- tebral se adosan otras activi
rante el fin de semana corres- dades como son deportes, bai
pondiente a los días .3, 4 y 5 les, juegos infantiles, actos 
de septiembre «ya se notó una culturales, etc. Lo más impor
gran afluencia de visitantes». tantees que este año no ha ha
La patrona de Camarma es la · bido en el tema taurin~ nin
Virgen del Rosario, que se.ce- guna incidencia reseñable, 
lebra el día 7 de octubre; en tanto en los encierros como en 
1980 los camarmeños semos
traron muy preocupados por
que todos los años les ocurría 
lo mismo, las fiestas les que
daban muy deslucidas por el 
mal tiempo propio de la épo
ca. Así es que hubo un refe
rendum en el pueblo en el que 
se contemplaban dos posibili
dades, o que las fiestas siguie
ran celebrándose en el mes de 
octubre tal y como estaban, o 
que se adelantaran a la prime
ra semana de septiembre, la 
única que quedaba más libre 
para no coincidir con las fies
tas de los pueblos de los alre
dedores: «Por una absolutísi
ma mayoría se decidió que 
efectivamente las fiestas se 
trasladaran a la primera se
mana de septiembre. Así 
pues, los días de fiesta local de 
Camarma son siempre el pri
mer jueves y viernes del mes 
de septiembre». 

El alcalde de Camarma se
ñaló que los toros son la co
lumna vertebral de las fiestas , 
no sólo de la localidad camar-
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la lidia de los toros. La nove
dad este año ha sido que han 
toreado dos novilleros de la 
escuela taurina de Madrid». 

Luis Gregorio Díaz asegu
ró que cada pueblo tiene una 
costumbre con respecto a qué 
tipo de toros se lidian: «Ca
marma nunca se ha distingui
do por lidiar toros muy gran-

des; se han distinguido por 
llevar toros gran_des Los San
tos, El Pozo de Guadalajara, 
Santorcaz, Anchuelo, Meco ... 
Pero en Camarma los toros 
siempre han sido ·pequeños; 
en ese sentido nosotros cum
plimos estrictamente con lo 
que dice la ley, es decir, he
mos llevado toros erales y 
utreros, de 2 y .3 años. Rara 
vez ha habido en Camarma 
toros grandes por una razón, 
porque aquí se corre a los to
ros, se les recorta e_ incluso se 
les torea. Eso ha hecho que los 
toros no fueran demasiado 
grandes porque no hacen na
da, aburren muchísimo al em
plazarse en mitad del ruedo y 
no hay forma de sacarlos de 
allí. Los toros pequeños se 
mueven más». 

Encieno por el campo 
Como otros pueblos de la 

comarca, Camarma se resiste 

/ 

-
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«¿Alguien puede creer que es lógico 

enfrentar a la Guardia Civil con diez mil 
personas por culpa del encierro!» 
a perder su tradicional encie
rro por el campo a pesar de la 
prohibición que determina el 
reglamento taurino: «Yo no 
v.oy a discutir el reglamento 
porque no tengo capacidad 
para ello, no soy especialista 
en toros. Lo que sí creo es que 
es necesario conjugar un re
glamento taurino con unas 
costumbres y usos de las dis
tintas localidades, que evi
dentemente habrá que evolu
cionarlas a mejor, hacia el res
peto a los animales, a no ha
cerles sufrir; algo con lo que 
todos estamos de acuerdo. Pe
ro la prohibición taxativa de 
los encierros por el campo en 
tanto son costumbres muy 
arraigadas, o se da una excep
ción para que se pueda conju
gar, o siempre habrá conflic
to. Es el caso de Camarma; 
desde luego es el espectáculo 
que más gente reúne». 

«Yo no sé calcular -añade 
Luis Gregorio Díaz- pero es 
más que probable que hubie
ra diez mil personas». 

Luis Gregorio Díaz se pre
guntó cómo a un comandante 
de puesto de la Guardia Civil 
se le puede poner el compro
miso de suspender el encierro 
por el campo: «El ha tenido 
una actuación fantástica en las 
fiestas; es un hombre con es
casos recursos humanos y que 
tiene que velar por el orden de 
Meco, Camarma y Valdeave
ro. Su actuación en las fiestas 
tiene que compatibilizarla con 
su actuación durante todo el 
año; es un hombre que ha 
conseguido una compenetra-. 
ción y una relación con el pue
blo muy cordial y todo el 
mundo está muy contento con 
su actuación. ¿Alguien puede 
creer lógico enfrentar a la 
Guardia Civil con todo el pue
blo, con esas diez mil perso
nas, por un encierro en el 
campo que viene desde hace 
muchos años y que por no 
contemplarse en el reglamen
to hay que prohibirlo?». 

Sin embargo, para el alcal
de de Camarma el problema 

• CONSTRUCCIONES 
•PAVIMENTACIONES 
•CUBIERTAS 
• IMPERMEABILIZACIONES 
•REFORMAS 
• MANTENIMIENTOS INDUSTRIALES 
•ETC. 

REALIZAMOS TODO TIPO DE 

OBRAS 
PARA EL HOGAR, COMERCIO E llDUSTRIA 

}\note, gga 34 ()9. 
_, 'te\i.! o 

,,:.'l'ft,euOS ~ e\ u'Ól\\ei 
o ~ ~ede sei 51\ 

\tste V .. _"\e ,aia _....,, , io.áS ie'l\WI' io1~·º· 
pt(Peio o gia'l\ V 

PRESUPUESTOS 
SIN 

COMPROMISO 

CONSTRUCCIONES AZABAL 
Pseo. de la Estación, 2 - 3° E - Alcalá de Henares 

Telf.: 888 34 09 - Fax: 889 84 46 

Empresa clasificada en el Ministerio de Industria 

PUERTA de Madrid 

J 
Luis Gregorio Díaz, alcalde de Camarma. 

es mayor al pensar que los 
permisos para celebrar feste
jos taurinos le hayan costado 
al ayuntamiento camarmeño 
700.000 pesetas, o lo que es lo 
mismo, el diez por ciento del 
presupuesto de las fiestas: 
«Pues bien, todo eso no vale 
para nada si en el encierro por 
el campo ocurre algo, porque 

ASADOR DE POLLOS 

• Patatas fritas 
•Croquetas 
• Tortilla de patatas 

al ser ilegal descabalga todo el 
aparato administrativo que 
has tenido que montar, es de
cir, seguros y demás. Luego, 
¿por qué hago un gasto inútil 
o por qué no racionalizamos 
la situación para que el esfuer
zo económico que hacemos se 
pueda ver recompensado en 
caso de accidente?». 

TODO RECIEN HECHO 
PRODUCTOS1ªCALIDAD 
Travesía Lope de Figueroa, 3 

Telf.: 889 51 64 
ALCALA DE HENARES 

•Pimientos 
• Empanadillas 
• Helados, postres ... 

Pensado para que el ama de casa 
no tenga que cocinar 

Bar-Restaurante CARTAGO 

. -AIRE ACONDICIONADO

AMBIENTE FAMILIAR 
Ctra. Valdeavero, nº 20 - Telf.: 885 74 59 

CAMARMA DE ESTERUELAS 
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El alcalde de Torres de la Alameda manifestó a los medios de comunicación que el auto del juez negando la autorización al ayuntamiento 
para entrar en la finca era sólo un retraso y que la demolición acabaría llevándose a cabo. Por su parte, la valla de la finca de Guillermo 

Puebla exhibe esta pancarta mientras su propietario insiste en que él sólo quiere justicia. 

sao torresanos se concentraron el pasado día 9 para evitar 
la demolición de una finca por el ayuntamiento 

Los «desmanes» del alcalde dividen a la población 
de Torres de la Alameda 

Las actuaciones del alcalde de Torres de la Alameda, el socialista Antonio del Barrio, están dividien
do a los 3.300 habitantes de este pueblo de la comarca complutense. Lo que debería ser una discusión 
política en el ámbito de los plenos municipales, se está convirtiendo -acusan algunos vecinos- en 
una batalla personal del alcalde contra aquellos que no están de acuerdo con sus planteamientos. 

Después de la histórica ma
nifestación que se vivió antes 
del verano -la primera que 
se convocaba en el pueblo
en contra de la expropiación 
de terrenos para la construc
ción de una alameda, Torres 
vivió otra tensa jornada el pa
sado 9 de septiembre cuando 
unos 500 torresanos impidie
ron que se llevase a efecto la 
demolición de las construccio
nes de una finca propiedad de 
Guillermo Puebla, padre de 

Los torresanos rodearon con sus vehículos la f'lnca desde primera hora de la mañana del jueves. Su objetivo era evitar a toda costa la 
demolición anunciada por el ayuntamiento. 

\. 
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Guillermo Puebla, acompañado de su hijo, propietario de la finca que el ayuntamiento quería derribar, lo que originó esta reacción popu
lar de apoyo . .A la derecha, Francisco .Acedo, concejal del Partido Popular en el ayuntamiento torresano. 

un miembro de la Asociación 
de Vecinos Independiente 
(AVI). 

Desde primeras horas de la 
mañana muchos de los habi
tantes de Torres se dieron ci
ta en el número 4 de la calle 
Alameda, rodeando con sus 
vehículos la finca que se iba 
a demoler. Afortunadamente, 
ni los vecinos ni la Guardia 
Civil tuvieron que enfrentar
se, ya que el juez decretó nu
la la autorización de entrar en 
la finca por irregularidades en 
el procedimiento. 

Los ánimos se mantuvieron 
tranquilos durante toda la 
mañana, excepto en el mo
mento en el que el alcalde lle
gó a la finca para ·informar 
personalmente al propietario 
del auto del juez. Muchos ve
cinos lo entendieron como 
una provocación y la tensión 
acumulada se descargó en for
ma de insultos -«ladrón» el 
más suave- contra Antonio 
del Barrio. 

Después de que el alcalde 
abandonase el lugar en un co
che de la policía local, los ve
cinos se dispersaron pacífica
mente quedando congregados 
para el día siguiente, fecha de 
otra demolición, en esta oca
sión una panificadora. «¡To
rres unido!» fue el grito con el 
que se despidieron estos veci
nos, indignados con las actua
ciones que está desarrollando 
su alcalde. 

«No queremos nada más 
que justicia» 

Guillermo Puebla solicitó 
en marzo de 1988 una licen
cia de obras · para construir 
una valla en una finca de su 

. propiedad. «Si desde marzo 
del 88 no se ha acordado este 
señor hasta el 93 ... Todo ha 

. venido por la tasa lúdica a la 
que mi hijo se opuso porque 
piensa que para el pueblo es 

PUERTA de Madrid 

una injusticia; desde ahí vie
ne la cosa encontrada. Lo que 
más me ha molestado, esto me 

lo dijo el alcalde en funciones , 
es que él entraba por la carre
tera arrasando valla, frutales 

y todo lo que se pusiera por 
delante y creo que no hay d e 
recho a eso. Hay varias que
rellas en el juzgado pero ya no 
es por mí solamente , es que 
veo que más de la mitad del 
pueblo no está conforme con 
las actuaciones de este señor. 
De momento la demolición no 
se va a llevar a cabo y si llega 
a manos del Tribunal Supe
rior que dictaminen lo que sea 
justo, nosotros no queremos 
nada más que justicia». 

Guillermo Puebla h ijo con
sidera que este asunto se de
be a una «venganza personal 
de este señor, además una 
venganza ruin, que venga · a 
por mí no a por una propie
dad de mi padre. El está di
vidiendo al pueblo completa
mente y ese es su lema para 

Los torresanos que apoyaron a Guillermo Puebla temen que en cualquier momento les toque el turno 
a ellos. Ya sabe: Cuando las barbas de tu vecino veas pelar ••• «Así nos luce el pelo a los que no le brin

damos nuestro apoyo», decía un joven. 
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vencer. Mi lema es la justicia, 
si esto es justo que dictamine 
un juez y yo acato la decisión 
como ciudadano español que 
soy. Lo que no puedo acatar 
es la orden de un señor que es
tá engañando a sus propios 
concejales». 

Según las declaraciones de 
la abogada del interesado, 
Magdalena Rodríguez, «el al
calde aprovechó el período de 
verano y solicitó en el mes de 
agosto la autorización de en
trada en la finca para poder 
demoler. La autorización tie
ne defectos importantes, que 
son los que han paralizado 
realmente la entrada a la 
finca». 

La letrada explicó que el al
calde, contra el que existen ya 
siete u ocho querellas, tiene en 
este caso concreto una quere
lla por prevaricación adrqiti
da a trámite, ya que «el expe
diente de demolición entende
mos que tiene irregularidades 

importantes y hay prevarica
ción clara por la conducta que 
mantiene el alcalde de perse
cución, amenazas, de conce
der una licencia y luego decir 
que no y porque el expedien
te que llevan es de lo más 
irregular». 

«El pueblo era 
una balsa de aceite 
y ahora está dividida» 

El concejal del PP Francis
co Acedo, «sin entrar avalo
rar si esto es legal o ilegal>., se 
lamentó de que las cosas hu
biesen llegado a este extremo 
y pidió «UD poco de cordura>> 
al equipo de gobierno. «Esta 
es una actitud que nunca se 
había tenido en Torres. N un
ca se ha derribado nada y creo 
que no se debería empezar de 
esta manera, sólo serviría co
mo un punto más para la di
visión que está existiendo en 
Torres». 

\ 

Este es el temor que según 
Acedo siempre ha tenido el 
PP: «Se está volviendo a las 
dos Españas. Yo no sé si es un 
juego que ha aprendido de sus 
mayores políticos, pero al que 
no debería de jugar en una 
población tan pequeña. So
mos 3.300 habitantes que 
siempre hemos estado bien 
avenidos y ahora sin embar
go se están apreciando renci
llas que no tenían porqué 
aparecer». 

Algunas de las opm1ones 
recogidas por PUERTA DE 
MADRID entre los vecinos de 
Torres no dejan muy bien pa
rada la gestión de Antonio del 
Barrio en el pueblo. «Yo no 
tengo nada contra él, pero la 
labor que está llevando es fa
tal. Ha sido un hombre que se 
portaba muy bien, pero se ha 
vuelto de una manera ... Ten
drá ya demasiado dinero y 
querrá marcharse porque otra 
cosa no puede ser>>, manifes
taba una vecina. La que le 

acompañaba añadía que 
«nunca se ha visto el pueblo 
como ahora, era una balsa de 
aceite y ahora está dividido 
hasta entre las familias». 

Un joven de la localidad 
manifestó que . «ya iba siendo 
hora de que la gente se movi
lizara, porque hasta ahora 
permanecían impasibles ante 
los desmanes del señor alcal
de. Sus actuaciones en base a 
ley son legislaciones que mo
dula cada dos años a su ente
ro antojo y en base a eso ac
túa con o sin derecho. Aunque 
no es cuestión de derecho, si
no de respeto y lealtad al res
to de los vecinos». 

Este joven añadió que ha
bía una parte del pueblo que 
seguía apoyando incondicio
nalmente al alcalde «porque se 
están beneficiando a su costa. 
Ha montado un pesebre a los 
que está beneficiando, mien
tras que a los que no le brin
damos el apoyo así nos luce el 
pelo». 

Antonio del Barrio quiso informar personalmente a Guillermo Puebla del auto del juez qae negaba al ayuntamiento la entrada a la finca. 
Los momentos más tensos se vivieron cuando el alcalde abandonó la finca entre los insultos de 81JS vecinos. 
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Forma parte de tres que tiene en la comarca 

La firma Artiluz abre un 
nueva establecimiento en Alcalá 
EStá situado en la calle Marqués de Alonso Martinez, ! 

En nuestra ciudad ha sido inaugurado un nuevo establecimiento 
de la empresa Artiluz, de los dos que ya tenía en pleno funciona
miento en Torrejón y San Fernando. Instalado en un lugar muy es
tratégico, donde se entremezclan el ambiente festivo que siempre 
tiene el recinto de la plaza de toros y el complejo núcleo comercial 
que comienza precisamente en el lugar que ocupa el establecimiento 
de Artiluz en la calle de Marqués de Alonso Martínez nº 3, para di&
currir por dicha calle, Avda. de Juan de Austria y Ronda Ancha. 

La empresa Artiluz se dedica a 
la fabricación y comercialización 
de aparatos de iluminación, con 

. un toque de arte y luz que sirven 
de complemento a toda decoración 
de nuestros hogares y su entorno 
exterior. 

- Empezamos como empresa 
familiar, nos dice Enrique Martí
nez socio propietario de Artilaz, 
hace seis años en Torrejón. Trata
mos de dar muchas garantías, se
riedad, responsabilizándonos de 
nuestros artícalos y dando las ma
yores facilidades a nuestros clien
tes. Cubriendo un completo servi
cio, tanto en establecimiento, co
mo técnico y en domicilio. 

- Fundamentalmente se basa 
vuestra empresa, en fabricación 
propia de vuestros productos y la 
comercialización de los mismos. 

- En principio comenzamos 
montando el cristal, comprando 
las armaduras hechas. Con el 
tiempo hemos ido ampliando y pu
simos fábrica-taller en donde ha
cemos las armaduras. El cristal se 
importa fundamentalmente de 
Austria. En cuanto al diseño se sa
ca de las varias ferias que visita
mos en Italia, Alemania, Fran
cia ... , de donde solemos sacar 
ideas que nos sirven para crear 
nuestros propios diseños. 

- Todo esto trae consigo que 
el cliente encuentra mejor precio 
y productos mejor terminados. 

- Al hacer el producto noso
tros y comprar la materia prima 
directamente, el precio repercute 
por salvar intermediarios. 

PUERTA de Madrid 

- Artiluz es una empresa joven 
que trata de abrirse camino en el 
entorno del corredor del Henares. 

- A nivel de comercios dirigi
dos al particular, este estableci
miento aperturado en Alcalá es el 
tercero, pero también servimos 
nuestros productos al por mayor, 
vendiendo a otros establecimentos 
de Madrid y la periferia. 

- Alcalá, una ciudad con más 
de ciento cincuenta mil habitantes, 
tiene un potencial muy interesan
te para posibles clientes de Artiluz. 

- Nosotros, ante todo, decidi
mos :instalamos en Alcalá para cu
brir esa escasez de establecimien
tos especializados en iluminación. 
Que cualquier persona con alguna 
necesidad de nuestros productos, 
sepa que tenemos más de 15.000 
artícalos variados a su servicio. 

- ¿Qué consejo darías a esas 
personas que tratan de renovar su 
hogar o de formar éste por prime
ra vez, par que la iluminación sea 
práctica y decorativa? 

- Nos encontramos con bas
tante desorientación en la mayoría 
de personas que nos comntltan. Lo 
mejor es dejarse asesorar por per
sonal especializado, que les van a 
orientar de forma gratuita sobre 
los artícalos de iluminación para 
cada zona de su hogar. Luego en 
nuestros establecimientos, escoge
rán los artícalos que les gusten a 
ellos, no es que les vayamos a ins
talar los que nosotros digamos, só
lo orientamos para cada tipo de 
mobiliario y decoración, la ilumi
nación más conveniente. 

UN PUENTE HACIA SU FUTURO 

ALBION 
centros de inglés 

C/ Noria, 14 - Tel.: 881 13 12 

C/ Juan de Cardona, 3 - Tel.: 881 46 86 

• Enseñanza dirigida por profesorado inglés. 
• Video y métodos aud iovisuales ·para niños y 

ad ultos. 
e PrepM<iciórí para Cambridge Proficiency 

Examination. 
e Cursos en centros 

de Gran Breiaña. 
e Matrícula libre para la 

Escuela· Oficial de Idiomas 
directamente por el Centro. 

e Orientación y preparación 
para los exámenes por 
medio de 50 pi"uebas 
ALBION con más de 
1.200 preguntas. dictados · 
y traducciones. 

e Empresas . 

Director: Mr. Roland V. Chiverton 

. También estamos en 

GUADALAJARA 
I Cristo de Rivas, 2 

(f:~nte al ayuntamjento) 
TeléL: (911) 21 b3 23 
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¿Oué hacen los servicios de limpieza? 

Esta plaza está «roñosa» 
La semana pasada sugeríamos aquí que los servicios municipa

les correspondientes limpiaran la plaza de Cervantes, que se ha que
dado mugrienta después del verano. Ahora hay que insistir en ello. 

¿Qué ocurre? ¿Acaso la 
limpieza regular de la plaza de 
Cervantes no está «contem
plada» en la limpieza viaria? 
Porque no será cosa de pen-

. sar que no se limpia simple- · 
mente por el gusto de mante
nerla sucia. Y mucho menos 
que los responsables, desde el 
concejal hasta el encargado de 
la empresa, no ven que está 
tan sucia que no es que no 
aguante «la prueba del algo
dón», sino que no aguanta ni 
la del esparto. 

La plaza de Crvantes está 
roñosa. Ahí tienen ustedes, te
nemos todos, los alrededores 
de las papeleras, llenos de mu
gre consolidada. O este paño 
de piedra caliza, blanca según 
la historia y repugnante según 
el presente. O los chicles pe
gados al pavimento como un 
«novedoso» empedrado. 

La realidad es que no se en
tiende por qué el ayuntamien
to no limpia la plaza o, mejor 
dicho, no la hace limpiar. No 
se entiende el motivo de la es-
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pera, salvo por pura desidia 
municipal, que en casos como 
éste firma y rubrica. 

La plaza de Cervantes no 
debe llegar nunca al estado en 
que se encuentra, y mucho 
menos dejarla ahí con cristia
na y municipal resignación. 
Si esta plaza se usa mucho en 
verano y, en consecuencia, se 
ensucia mucho, lo que hay 
que hacer es limpiarla mucho. 
Y si es cierto que las terrazas 
de los bares contribuyen ine
vitablemente a ensuciarla, no 
lo es menos que esas terrazas 
pagan sus buenos cuartos por 
el derecho a estar ahí y tam
bién, seguramente, por el de
recho a estar enclavadas en un 
lugar limpio. 

Aunque a ciertas mentes 
municipales pueda parecerles 
mentira, se encuentran mu
chos pueblos, sin necesidad de 
salir de España, que están co
mo los chorros del oro, aun
que su uso por mucha gente 
los ensucia mucho. Pero es 
que en esos pueblos se limpia. 

PUERTA de Madrid 
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El ayuntamiento le cabra a Las cuevas de Antalín media 
millón de pesetas par su instalación en la acera de 
la calle Libreras durante diez días 

El establecimiento ha vendido más 
de J.000 kilos de gambas durante las ferias 

Las gambas son UDO de los productos más típicos de la gastronomía ferial. Unas ferias sin gambas 
parecerían menos ferias; pero detrás de este producto hay toda una tradición que en Alcalá ha tenido 
su importancia. En la actualidad, las gambas, como les ocurre a otros mariscos, han perdido la rele
vancia que tuvieron antaño; ahora, en cualquier época del año se pueden comer unas gambas y es UD 

producto accesible a la mayor parte de los bolsillos. Hace tiempo era UD producto que apenas se podía 
encontrar y comnunir en las ferias gracias a que lo traían los feriantes. 

Si en Alcalá hay un estable
cimiento que tiene ya tradi
ción en las gambas, 'las cue
vas de Antolín' responde a es
tas características como nadie. 
Instalado su velador en plena 
calle Libreros, a más de un al
calaíno le recordará aquellas 
ferias cuyo recinto ferial era 
la plaza de Cervantes, y en el 
que a lo largo de la calle Li
breros se instalaban las case
tas. Era precisamente en esta 
calle donde se ubicaban los 
puestos de gambas. 

Aunque este año han pro
liferado las gambas en ferias 
porque han sido varios los es
tablecimientos que han vendi
do raciones, son 'las cuevas de 
Antolín' el más señero de to
dos. No en vano, durante es
tas ferias el establecimiento ha 
vendido ni más ni menos que 
3. 000 kilos de gambas de 
Huelva, según explicó su pro
pietario, José Luis Moreno, 
quien explicó que la impor
tancia de las gambas en ferias 
' no está en el hecho de comer
se unas gambas, es el ambien
te que se crea, el jaleo que 
conlleva; es como los toros ' . 

Para ' las cuevas de Antolín' 
la gamba es un producto que 
se vende casi exclusivamente 
en ferias: 'la gente viene y se 
sienta tranquilamente a to
marse una cerveza, un refres
co , y a comerse unas gambas. 
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Tiene más tiempo y disfruta 
de ello; eso sólo ocurre en fe
rias, fuera de ellas es más di
fícil', explicó José Luis More
no, para quien el intenso tra
bajo que supone no le impide 
disfrutar de las ferias: 'Aquí 
vienen muchos amigos y se vi
ve muy intensamente la 
fiesta'. 

Pero la feria de la gamba 

• 

no está exenta de polémica. 
Nuestro colaborador, José 
Carlos Canalda ha hablado en 
alguna ocasión de la ocupa
ción de la calle Libreros d-a
rante las ferias por parte de 
este establecimiento, y algu
nos otros ciudadanos también 
se han referido a esta cuestión 
con la que no están demasia
do de acuerdo. José Luis Mo-

reno replicó de esta manera: 
' Esto es como todo. Por poner 
un ejemplo , los veladores de 
la plaza de Cervantes también 
ocupan espacio público y pa
gan por ello al ayuntamiento. 
Nosotros , por los diez días de 
ferias hemos tenido que pagar 
al ayuntamiento alrededor del 
medio millón de pesetas. Pa
ra amortizar esta cantidad 
hay que vender muchas 
gambas ' . 

Pero abandonando la cues
tión polémica, hay que re
conocer, y así lo han de
mostrado muchos alcalaí
nos, que las gambas de 'Las 
cuevas de Antolín ' eran gor
das y estaban fresquísimas: 
'El secreto de las gambas 
es venderlas todas, así se 
renuevan constantemente. 
Nosotros las cocemos , lo que 
contribuye a que estén más 
frescas ; éste no es un género 
congelado , ni nada que se le 
parezca'. 
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Maria Dovermans, a la derecha, con su hija Charo y Constantina Pastor durante la fiesta de fin de cur
so que la Asociación de Mujeres Democráticas Independientes Complutenses celebró hace tres meses. 

una despedida 

Falleció la madre de Charo Fernández 
Dovermans, presidenta de AMDIC 

María de los Angeles Dovermans Borrego nació el 27 de septiembre de 1915 en la localidad malague
ña de Antequera, de padre belga y madre andaluza. Pasó la mayor parte de su juventud en Madrid 
donde contrajo matrinionio a los dieciocho años de edad con Alfonso Femández del que tuvo una hija, 
Rosario a la que permaneció unida durante toda su vida por coincidir la viudez de María en el año 
1957 con el matrimonio de Rosario. 

En el año 1965 se trasladó 
a Alcalá de Henares acompa
ñando a su hija y cuatro nie
tas a las que cuidaba amoro
samente. 

Desde entonces ha perma
necido en esta ciudad integra
da plenamente en ella, como 
el resto de su familia, que iba 
creciendo, rodeándola de bis
nietos a los que ella seguía cui
dando con su gran capacidad 
de entrega. 

Vivió dando amor, cariño 
y amistad, rodeada del afecto 
y el cariño de todos los que 

• • 

la conocían y del gran amor de 
toda su familia. 

Ha tenido una vida muy fe
liz porque ha sabido buscar y 
encontrar la felicidad en las 
pequeñas cosas y en disfrutar 
con la felicidad de los que 
amaba. 

En la Asociación de Muje
res Democráticas era una de 
las asociadas más queridas 
participando en muchas de 
sus actividades. La última, la 
peregrinación a Santiago ga
nando el jubileo del Año San-

'~oital · 
Reittnttmate 

fapJ Ja ~14-/eq 
HABITACIONES: CLIMATIZADAS/ 
CON TV-COLOR, RILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 
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to para que no le faltara ni esa 
última aureola. 

El martes treinta y uno de 
agosto tras levantarse e iniciar 
el desayuno, indicó a su hija 
que se iba de nuevo a la cama 
pues se sentía mareada. Allí 
entró en un profundo sueño 
del que ya no despertaría. 
Tras cuarenta y ocho horas de 
estancia en el hospital de Al
calá donde le diagnosticaron 
una trombosis cerebral pro- · 
gresiva, falleció el jueves 2 de 
septiembre de madrugada sin 
que en ningún momento su-

friera ni recuperara la con
ciencia. Ha sido una muerte 
a la altura de su vida, llena de 
paz y amor. 

El funeral de córpore inse
pulto y el entierro se celebró 
el viernes tres en el nuevo Ce
menterio Jardín de Alcalá con 
el acompañamiento de su fa
milia y numerosos amigos pe
ro también la ausencia de 
otros muchos que por lo pre
cipitado del caso no pudieron 
enterarse, lo cual lamentan 
muy sinceramente. 

Su familia y muy especial
mente su hija Rosario quiere 
hacer llegar a todos su más 
profundo agradecimiento tan
to a los que tuvieron conoci
miento del hecho como a los 
que no se les pudo notificar 
pidiendo disculpas y com
prensión por ello, con la ab
soluta convicción del afecto y 
cariño de todos los que la co
nocían y del sentimiento com
partido por su pérdida. 

Todos los primeros domin
gos de mes en la misa de las 
10'30 de su Parroquia Santia
go Apóstol se la recordará en 
la Santa Misa según ella mis
ma hacía por los familiares 
que la precedieron. El viernes 
24 a las 7' 30 y en esta misma 
Iglesia parroquial de Santia
go se reiterará el funeral para 
que los numerosos amigos que 
no han estado con ella en es
tos tristes y precipita
dos acontecimientos puedan 
hacerlo esta vez, rogando a 
Dios por su descanso y felici
dad eterna, que sin duda 
merecía. 

PUERTA de Madrid 
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«El Ayuntamiento tiene la palabra» 
El próximo viemee 24 de septiembre se celebra el primer cente

nario de la construcción del edificio que acoge al Círcalo de Con
tribuyentes. Este edificio se encuentra en la Plaza de Cervantes y 
es conocido como •el CasinOll por la sala de juegos que acoge en su 
interior. Su presidente, Salvador Martínez Morillo, recientemente 
reelegido por dos años más, explicaha a PUERTA DE MADlUD cuál 
es el presente y el futuro del Círcalo. 

Durante cien años el Círcu
lo ha estado presente en la vi
da de Alcalá de Henares. Pe
ro muchos aún no conocen 
qué representa esta sociedad: 

- Es una entidad cultural y 
recreativa para todos los alcalaí
nos, los de pura cepa, como di
go yo, o alcalaínos que se sien
tan alcalaínos aunque DO lo sean 
de nacimiento. Yo creo que ésto 
es honra de los alcalaínos por te
ner un Círcalo de Contribuyen
tes como éste. Ahora se cumple 
el centenario del edificio. El día 
24 se descubrirá una lápida de 
homenaje a las personas de am
bas sociedades, la Sociedad de 
Condueños y la Sociedad de 
Contribuyentes, que hicieron 
posible la construcción e inau
guración de este edificio como 
sede social del Circulo. Y luego 
habrá una cena en la cual se in
vitará a las más altas autorida
des alcalaínas. Y el nueve de oc
tubre se hará un viaje a Santia
go de Compostela para cumplir 
con el año Xacobeo. 

gos que se encuentra actualmen
te. Entonces la sala de juegos 
tenemos que quitarla y bajarla a 
los salones de la planta baja. El 
Ayuntamiento nos ha pasado 
una circular diciendo que hay 
qae poner una salida de emer
gencia y no permite la estancia 
de personas en los salones. En
tonces DO podemos bajar los jue
gos. Estamos con un arquitecto 
de Alcalá estudiando diferentes 
posibilidades de abrir esa sali
da. En septiembre lo presentare
mos al ayuntamiento y entonces 
supongo qae nos dará el permi
so. De todas formas, nuestro ob
jetivo fundamental es restaurar 
los tapices de Félix Tuste, que DO 

es el objetivo de esta junta, quie
ro dejarlo dejarlo claro; ya era 
del anterior presidente, don Je-
81ÍS Pintado, que también estuvo 
luchando por la restauración del 
Salón Noble. Sigo yo con eso y 
espero que en los dos últimos 
años que me quedan de manda
to, porque llevo dos años, más 
otros dos prorrogables, vea cum
plida esta resturación. Si en es
te mandato DO lo coDSigo me sen
tiré defraudado. Pero el ayunta
miento tiene la palabra. 

Salvador Martínez Morillo, presidente del Círculo 

En sus cien años de vida el 
edificio no ha sufrido muchas 
alteraciones: 

- En el año 1902 el pintor Fé
lix Tuste hizo unos lienzos y creó 
un Salón Noble como correspon
de a la ciudad de Alcalá. Apar
te de esto se hizo una reforma 
que se hizo en el edificio para 
adaptarlo más a la época en que 
vivimos. En la actualidad se ha 
modificado bastante. Quitando 
la fachada exterior, que es la 
misma, de la fachada hacia el in
terior se ha modificado bastan
te. Se ha adaptado el Salón res
taurante, se han hecho salones 
abajo. Pero prácticamente des
de la construcción en 1893 hasta 
hace 16 años DO se tocó. 

El actual presidente tiene 
una meta fundamental para el 
presente y el futuro del Cír
culo de Contribuyentes: 

- En la actualidad lo que 
queremos es promocionar los ac
tos culturales. Pero tropezamos 
con un incoveniente y es que 
donde se pueden hacer los actos 
culturales es en el Salón Noble, 
pero allí habría que restaurar las 
pinturas y quitar la sala de jue-
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Y esto es así porque esperan 
que se les conceda una sub
vención para acondicionar los 
tapices y las pinturas del ar
tista alcalaíno Félix Yuste: 

- El Ayuntamiento dice qae 
no tiene dinero en la actualidad. 

Sí, de acuerdo, no hay dinero, 
pero es una pena perder estas 
pinturas cuando ya el mismo al
calde, en el año 1990, cuando se 
celebró el centenario de la Socie
dad, reconoce y da un valor muy 
especial a las pintoras de Tuste. 
Desde esa época el anterior pre
sidente estaba reclamando y ob
tuvo la promesa del alcalde de 
qae se iba a restaurar y a mí 
también me ha dado esa prome
sa, pero seguimos esperando. 

El número de socios con los 
que cuenta el Círculo en la ac
tualidad es de 350, aunque los 
jóvenes son los menos: 

- La anterior junta, para 
atraer a la juventud, celebraba 
un baile los sábados, en el cual 
asistían solamente los hijos y fa
miliares de socios. Pero aquello 
no dio resultado. Es un tema qae 
habrá qae contarlo, no ahora, en 
un futuro. Los que sí se están in
tegrando es gente de una edad 
media, que yo llamo de cuaren
ta años para arriba. Los socios 
tienen plena libertad para todo, 
menos hacer el gamberro. La 
gente de fuera tiene qae venir 
acompañada de un socio. Sola
mente podrá acceder al bar si va 
al restaurante, pero, en el Círca-

Miembros de la junta directiva del Círcalo de Contribuyentes 
con su presidente (tercero por la izquierda) Salvador Martínez. 

lo, qaien no venga con un socio 
no podrá entrar. 

La Historia del Círculo 
de Contribuyentes. 

Salvador Martínez llegó a 
Alcalá de Henares en 1966 y 
no se unió al Circulo hasta ha
ce doce años. Por eso no sabe 
de la historia de la sociedad. 
Para ayudarnos a conocer lo 
que era la vida dentro del Cír
culo hablamos con Luis Za
fra, miembro de la junta di
rectiva: 

- Hemos tenido charlas, 
baile. Se ha celebrado, sobre to
do cuando en Alcalá no había lu
gar para ello, el baile de Fin de 
Año. Teníamos baile de Reyes, 
con roscón. Hubo también baile 
y vermut para los domingos. 
Ahora están los pub& que se lle
van a la juventud. 

Otro de los miembros de la 
junta, Eugenio Fernández, 
recordaba las reuniones de los 
jóvenes c;le su época: 

- Yo creo qae hay un antes 
y un después de la televisión. 
Antes era una referencia social 
de primera mano y era el único 
punto de reunión de los jóvenes. 
Los qae tenemos ciertos años he
mos pasado con las novias por 
este salón, donde había una se
rie de veladores y había bailes 
los domingos. Esa era la vida de 
la sociedad, aparte de la sala de 
juego. Todo el mundillo se hacía 
alrededor de este Círculo de 
Contribuyentes. 

Desde que arrancara su an
dadura, el 19 de diciembre de 
1890, el Círculo ha tenido sus 
avatares, sus altibajos. Hace 
tres años celebró su primer 
centenario. Ahora también los 
cumple el edificio que lo ha 
acogido durante todo este 
tiempo y hasta la fecha, con 
buena salud. Por eso todos es
peran que siga así otros cien 
años más. 
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El obispo, monseñor Ureña, ofició la misa acompañado por varios miembros del cabildo y del obispado. En la foto de la derecha, pablo 
Pérez Rodrigo con el canónigo Luis García Gutiérrez -secretario del cabildo- y el vicario de la diócesis, Juan Sánchez. 

sustituye a Juan sánchez, el antiguo abad de la Magistral 

y ahora vicario general de la diócesis complutense 

Pablo Pérez Rodrigo, nuevo canónigo del cabildo 
de la Magistral·Catedral y párroco de san Pedro 

El sacerdote Pablo Pérez 
Rodrigo tomó posesión de sus 
nuevos cargos de canónigo de 
la iglesia Magistral-Catedral 
y párroco de San Pedro en un 
doble acto que se celebró en el 
templo catedralicio de la dió
cesis complutense a mediodía 
del domingo 5 de septiembre. 

Pablo Pérez Rodrigo, de 52 
años de edad, ya estaba vin
culado a la diócesis de Alcalá 
al llevar nueve años ejercien
do de párroco en la parroquia 
de San Pedro y San Pablo. Su 
fidelidad al obispo de la dió
cesis complutense, monseñor 
Ureña, le ha permitido que 
éste decidiera traerle a uno de 
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los puestos más relevantes de 
la diócesis al realizar su ser
vicio religioso en la principal 
iglesia diocesana, la catedral. 

Pablo Pérez Rodrigo es na
tural de la localidad madrile
ña de Canencia de la Sierra. 
Antes de llegar a la parroquia 
de San Pedro y San Pablo, en 
Coslada, estuvo en la parro
quia de la Concepción de 
Nuestra Señora, en la calle 
Goya de Madrid. Su último 
nombramiento ha sido el de 
canónigo de la Magistral
Catedral y párroco de lapa
rroquia de San Pedro, en Al
calá, sustituyendo a Juan Sán
chez, el antiguo abad de la 
Magistral, cuya labor como 
vicario general de la diócesis 
no le permite dedicarse a las 
labores de canónigo y párro
co de San Pedro. 

El cargo de canónigo viene 
determinado porque en todas 
las diócesis existe un grupo de 
sacerdotes que están al cuida
do de la catedral. Se trata del 
cabildo, que está formado por 
canónigos; este grupo tiene 
una mayor responsabilidad de 
cara al servicio de la princi
pal iglesia de la diócesis. Así, 
por ejemplo, tienen como res
ponsabilidad el conseguir la 
solemnidad en la liturgia de 
las horas; diariamente el ca
bildo celebra una misa a las 
diez de la mañana en la que 
se cantan· laudes. La misión 
del canónigo es la de revitali
zar el culto. 

Pero al mismo tiempo, Pa
blo Pérez Rodrigo fue nom
brado párroco de la parroquia 
de San Pedro, puesto que ca
da catedral tiene que atender 
religiosamente al sector de po
blación que está adscrita a 
ella. Por eso, los canónigos 
son también párrocos, puesto 
que además de esa responsa
bilidad en el servicio a la ca
tedral, están obligados a aten
der a la parroquia con todos 
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A la izquierda, el nuevo canónigo y párroco de San Pedro. A la derecha Pablo Pérez Rodrigo con su antecesor en la parroquia, Juan Sánchez. 

sus servicios y sacramentos. 
La celebración, que tuvo 

lugar en la iglesia Magistral
Catedral, tuvo dos partes. El 
acto de toma de posesión co
mo canónigo consistió en la 
lectura del nombramiento del 
obispo, a cargo del secretario 
del cabildo, el sacerdote Luis 
García Gutiérrez; a continua
ción prestó el solemne jura
mente ante el cabildo y el pue
blo, juramento de guardar los 
estatutos de la Magistral. 

Hecho esto, comenzó la mi
sa en la que tomó posesión co
mo párroco. El obispo lo pre
sentó y el propio Pablo Pérez 
Rodrigo leyó el Evangelio. 
Después de la homilía hizo so
lemne renovación de prome
sas sacerdotales, las mismas 
que se hacen el día de la misa 
crisma! por parte de todo el 
clero. A continuación y for
mando parte de la ceremonia, 
el nuevo párroco visitó la pi
la bautismal, el confesionario 

LO NUEVO EN ALCALA 

[gJ 
HONDA 
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y el sagrario, los tres signos 
sacramentales a los cuales de
dica su tarea pastoral: el sa
cramento del bautismo, el de 
la penitencia y el de la Euca
ristía. En esta visita lo acom
pañaban el párroco saliente, 
Juan Sánchez, y el obispo. 

El nuevo párroco y canóni
go de la Magistral declaró a 
PUERTA DE MADRID que 
no se siente especialmente fe
liz por el nombramiento: «Mi 
felicidad es mi servicio a Dios; 

me siento satisfecho desde ha
ce 29 años en que tuve el atre
vimiento de decirle al Señor 
que quería dedicarme a El. 
Para mí este nombramiento , 
en sí mismo, es algo secunda
rio. Está claro que humana
mente hablando siempre te sa
tisface la confianza que el 
obispo deposita en ti , pero lo 
más importante para mí es esa 
actitud de fidelidad que deci
dí mantener y que sigo man
teniendo». 

SU CONCESIONARIO OFICIAL 
DE AUTOMOVILES HONDA 
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Los escalones tienen una inclinación exagerada, no hay alumbrado ni rampas ... Los vecinos piden el 

arreglo de este puente que en su opinión no los une, sino que los separa más del resto de la ciudad. 

Para tratar el tema del «puente-chapuza» que comunica 

el Parque del Angel y la calle Infantado 

vecinos del Parque del Angel estuvieron presentes 
en la comisión de planeamiento del 7 de septiembre 
En la reunión, caHflcada por los vecinos de «diálogo de sordos», 
hubo momentos tensos y pocos compromisos 

El 1 de septiembre se reanudó la batalla de los vecinos del Parque del Angel solicitando del 

ayuntamiento el arreglo de los escalones e instalación de rampas y alumbrado en el puente que 

cruza las vías desde su barrio hasta la calle Infantado. Avalados por 250 firmas, solicitaron estar 

presentes en la comisión de Planeamiento, como así ocurrió el 7 de septiembre. De momento han 

conseguido que se haga un nuevo estudio sobre todo lo relativo al puente. 

Acogiéndose al reglamento 
de participación ciudadana, 
los vecinos del Parque del An
gel presentaron 250 firmas en 
el ayuntamiento con la inten
ción de participar en una co
misión de planeamiento para 
exponer sus quejas sobre lo 
que ellos consideran «una cha
puza de puente». 

E n menos de tres días se les 
dio contestación y dos vecinos 
en representación del barrio 
pudieron acceder a la citada 
comisión. Hubo algunos mo
mentos tensos y pocos com
promisos: «Hubo una prime
ra fase de información de las 
reivindicaciones de los veci
nos del barrio, y cuando lle
gamos al punto final , el señor 
Crescencio Vicente, como res
ponsable de la comisión, muy 

u de septiembre de 199J 

Narciso Valle y Antonio Cabanmas entregaron las 250 firmas ne
cesarias para su participación en la comisión de Planeamiento, 
que finalmente resultó «1IJl diálogo de sordOS>t. 

«amigablemente>>, nos ha di
cho que como habíamos aca
bado de informar que nos sa
liéramos, a lo que nosotros 
nos hemos negado, porque 
queríamos entrar en la discu
sión política. Hemos entrado 
en un 'diálogo de sordos' de
bido al carácter de este señor», 
informaba Narciso Valle, uno 
de los vecinos del Parque del 
Angel presentes en esa comi
sión. 

Finalmente y gracias al 
apoyo de los concejales de IU, 
los vecinos han permanecido 
en la comisión mientras se tra
taba el tema del puente, pero 
no han conseguido compromi
sos concretos. «Por la presión 
de los concejales de IU y el 
apoyo medianamente positivo 
de los concejales del PP nos 
hemos quedado. Ninguno de 
los concejales del PSOE pre
sentes ha abierto la boca pa
ra nada, se conoce que el que 
manda es el 'jefe' qu~ se sien
ta al final de la mesa y los de
más están ahí como convida
dos de piedra. Es triste por
que son personas elegidas ma
yoritariamente por el distrito 
VIII. El único compromiso ha 
sido hacer un nuevo estudio 
sobre el puente, pero por des
gracia pensamos que lo harán 
los mismos que lo han hecho 
hasta ahora. Sí es cierto que 
los concejales de IU van a es
tar al tanto de la situación y 
entregarán el proyecto que un 
vecino del barrio, delineante 
y proyectista, está realizando. 
Será difícil porque hemos cap
tado que el concejal Crescen
cio únicamente se va a basar 
en el proyecto que le presen
ten los técnicos y en el dinero 
que tenga, pero nosotros ya 
tenemos la experiencia de có
mo presentan los proyectos los 
técnicos del ayuntamiento: 
ahí está el puente. Si son los 
mismos no confiamos lo más 
mínimo en ellos». 

Los vecinos confían que el 
asunto se solucione a más tar
dar en el pleno de septiembre 
y de momento no piensan 
convocar manifestaciones o 
realizar acciones de presión, 
aunque no las descartan para 
el caso de que se haga caso 
omiso de sus peticiones. 

Concejales «poco 
acostumbrados al diálogo» 

En opinión de Valle, la pre
sencia de vecinos en una co
misión es un hecho muy po
sitivo: «Ya es hora de que los 
vecinos de Alcalá vayamos to
mando nota de que tenemos 
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unas leyes que nos amparan 
en participación ciudadana y 
que deben utilizarse mucho 
más de lo que se utilizan. 
Dentro de la política todavía 
hay personas poco acostum
bradas al diálogo, a los que 
parece que les sienta muy mal 
y les salen granos, como es el 
caso de este señor, el concejal 
de planeamiento». 

Como recordarán nuestros 
lectores, los vecinos del Par
que del Angel reivindican me
joras en el puente que los une 
con la calle Infantado. Ram-

ra- pas de acceso, alumbrado, re-
:ro paración de los escalones y 
ni- sustitución del cubierto por 
ón otro antideslizante son, en su 
el opinión, las principales nece-

.vo sidades. «Después de nuestra 
tos anterior entrevista con 
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mos un estudio que nos ha de
mostrado que llevamos más 
razón de la que pensábamos. 
Los escalones tienen una in
clinación de 3'5 e incluso 4 
grados, con lo que te da una 
sensación de vértigo que pa
rece que te vas a caer. Entre 
escalón y escalón hay una al
tura de entre 19 y 22 centíme
tros, para subirlos hay que 
poner la rodilla a la altura del 
ombligo», manifestó Antonio 
Cabanillas. 

Hasta ahora se han recogi
do unas 1.000 firmas sin nin
gún esfuerzo: «En cuanto lla
mas a la puerta y cuentas lo 
que quieres te dicen que dón
de hay que firmar, que el 
puente es una chapuza. Ase
guran que han cruzado por 
curiosidad y que no vuelven 
a hacerlo, se dan la vuelta por 
donde haga falta con tal de no 
subir el puente». 

Crescencio Vicente Abad, presi
dente de la comisión de Planea
miento, no tiene nada contentos 

I por el momento a los vecinos 
afectadoe por el puente. 
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DESDE SOLO 2.995.000 PTAS~ 
SU VIDA CAMBIARA PARA SIEMPRE. 

Disfrutar más del tiempo 

libre. Compartir emociones en 

familia. Es el modo de entender 

la vida de la gente l;)ISCOVERY. 

Por eso eligen un todo terreno 

como el DISCOVERY. Un 4 x 4 

con . un interior incomparable, 

en versiones de 3 ó 5 puertas y 

con motores gasolina o diesel. 

CD DISCOVERY 
HAY GENTE. Y HAY GENTE DISCOVERY 

• Precio final recomendado, incluido fVA, transporte e impuesto sobre matriculación. 

QUIAUTO, S.A. Vía Complutense, 97. Tel.: 888 43 15. 

Después de 
tus raeaeiones. 
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CONTRAT ACION 
En los Boletines Oficiales del Estado y de la Co

munidad de Madrid de fechas 19 de agosto de 1993 
y 1 de septiembre de 1993 respectivamente apare
ce publicación relativa a concurso para la contrata
ción de las obras de anillo perimetral de agua pota
ble 3ª fase. Las proposiciones se presentarán en la 
Sección de Contratación de este Excmo. Ayunta
miento hasta las 13 horas del día 24 de septiembre 
de 1993. 

TIPO: 466.265.358.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida 
Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 7 de septiembre de 1993 
El Secretario General 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

CONTRATACION 
En los Boletines Oficiales del Estado y de la Co

munidad de Madrid de fechas 19 de agosto de 1993 
y 1 de septiembre de 1993 aparece publicación re
lativa a concurso para adjudicar el suministro con
servación y mantenimiento de extintores de incen
dios y BIES en Colegios Públicos. Las proposicio
nes se podrán presentar en la Sección de Contrata
ción de este Excmo. Ayuntamiento hasta las 13 ho
ras del próximo día 24 de septiembre de 199.3. 

TIPO: 2.871.849.- Ptas/año. 

El expediente podrá examinarse en la referida 
Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 7 de septiembre de 199.3 
El Secretario General 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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CONTRATACION 
En los Boletines Oficiales del Estado y de la Co

munidad de Madrid de fechas 19 de agosto de 1993 
y 1 de septiembre de 1993 respectivamente, apare
ce publicación relativa a concurso para adjudicar 
la construcción y explotación de un aparcamiento 
subterráneo para residentes en parcela municipal si
ta en calle San Vidal, Gardenia y Espliego. Las pro
posiciones se podrán presentar en la Sección de Con
tratación de este Excmo. Ayuntamiento hasta las 13 
horas del próximo día 6 de octubre de 1993. 

El expediente podrá examinarse en la referida 
Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 7 de septiembre <Je 1993 
El Secretario General 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

CONTRATACION 
Hasta el próximo día 28 de septiembre de 1993 

y hora de las 13, podrán presentarse en la Sección 
de Contratación de este Excmo. Ayuntamiento, pro
posiciones para el suministro de vestuario para el 
personal de la Policía Municipal de este Excmo. 
Ayuntamiento. · 

Crédito máximo existente: 8.400.000.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida 
· Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 7 de septiembre de 1993 
El Secretario General 

• Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Francisco González Adrada, ante el local de la calle de Cuenca que, según él, ya debería estar habili
tado como nuevo domicilioi social de la delegación del distrito El Val. 

Fra_ncisco González Adrada quería inaugurar las nuevas 

instalaciones con motivo de las fiestas del Val 

La nueva sede de la delegación del distrito v. 
todavía no ha comenzado a remodelarse 
El presidente de la delegación munlclpal del distrito atribuye 
el retraso de las obras a «la filosofía» del PSOE 
con los distritos gobernados por concejales de la oposición 

El distrito V sigue ocupando el reducido local de la plaza de Sepúlveda que forma parte de la cesión 
del Instituto de la Vivienda de Madrid (IVIMA) al ayuntamiento en la edificación de las viviendas so
ciales del Val. El presidente de la delegación del distrito, Francisco González Adrada, quería disponer 
del nuevo local de la calle Cuenca, cuya superficie supera los cien metros cuadrados, para las fiestas 
de la Virgen del Val, incluso proceder a su inauguración en estas fechas, que son consideradas oficial
mente como las fiestas del distrito, pero las obras todavía no han comenzado. El concejal de IU y presi
dente de la delegación critica por ello al concejal de Planeamiento, Crescencio Vicente Abad. 

Francisco González Adrada 
explicó que el local de la calle 
Cuenca forma parte de la cesión 
obligatoria que la inmobiliaria 
lviasa tuvo que ceder al ayun
tamiento complutense: «Allí 
había un viejo proyecto de 
creación de un centro para 
asuntos sociales, pero no se hi
zo por falta de financiación». 

La · idea de ubicar allí la de
legación municipal de distrito 
surgió cuando se planteó el ex
ceso de presupuesto del año 
1991. Las negociaciones entre 
Izquierda Unida y el PSOE pa
ra gastar el dinero presupues
tado con exceso previeron la re
modelación del local para ubi
car en él de forma provisional 
la sede de la delegación. La 
provisionalidad venía determi
nada por la construcción de un 
centro cívico prevista en la 
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urbanización V alparaíso, muy 
cerca del cuartel de la Guardia 
Civil, pero esto está previsto a 
muy largo plazo. 

En aquella negociación entre 
el PSOE e IU se contemplaba 
solamente la remodelación de la 
mitad de la superficie del local 
de la calle Cuenca, por un va
lor de 5 millones de pesetas. El 
compromiso que se adoptó por 
aquel entonces fue el de dotar 
al presupuesto de 1993 de una 
partida para completar la re
modelación. 

Según González Adrada, a 
últimos de marzo se aprobó el 
proyecto: «Estamos a mediados 
de septiembre, han pasado seis 
meses y la obra no ha comen
zado. El responsable directo es 
el concejal de Planeamiento, 
Crescencio Vicente Abad, que 
parece que cuando se trata de 

obras en distritos cuyo presi
dente es un concejal de la opo
sición y en particular de Iz
quierda Unida, se toma menos 
interés que en los distritos go
bernados por el PSOE; ésta es 
la vieja historia de siempre». 

El presidente de la delega
ción del distrito del Val mani
festó también que «dentro de 
esta filosofía de postergar y de
jar poco margen de actuación 
a los distritos que no gobierna 
el PSOE, tiene también mucho 
que ver el pro~lema del dinero 
que tenemos al día de hoy en la 
delegación. Concretamente, 
nos han entregado solamente el 
60 por ciento del dinero que 
nos correspondía al mes de sep
tiembre. Nos tenían que haber 
dado ya casi nueve millones y 
medio y nos han dado poco más 

«El local que em 
ahora les vendr1a 
muy bien 
a los pensionistas» 
«Un espacio de 
20 metros cuadrados 
para la delegación 
de un distrito 
que cuenta 
con J0.000 habitantes 
no es de recibo» 
«El ayuntamiento aún 
no nos ha entregado 
más que el &O o/o 
del dinero que nos 
corresponde al mes 
de septiembre» 

de cinco millones, incluso con 
fecha de hoy». 

González Adrada señaló que 
a mediados del mes de julio ya 
le envió a Crescencio Vicente 
Abad una carta para que toma
ra cartas en el asunto respecto 
al problema de la remodelación 
del local de la calle Cuenca: «Lo 
que ha hecho es echarla al ca
jón del olvido y no dar respues
ta. Se lo volví a plantear, pero 
no me ha dicho nada de lo que 
ocurre. Por las noticias que ten
go, ha debido haber problemas 
con la empresa adjudicataria de 
las obras, pero el responsable es 
el concejal de Planeamiento 
porque si al final a la empresa 
no le interesa la obra, pues hay 
un margen para volver a adju
dicar las obras, cosa que no ha 
hecho». 

«Creemos que el local de la 
calle Cuenca va a cubrir las ne
cesidades que tenemos hasta 
que se construya el local de la 
urbanización V alparaíso», di
jo el concejal de IU, quien ma
nifestó también que la sede que 
actualmente ocupa la delega
ción en la plaza de Sepúlveda 
tiene una superficie de aproxi
madamente 20 metros cuadra
dos: «Este local les vendría muy 
bien a los pensionistas porque 
es un trozo que de alguna ma
nera se les quitó a ellos para 
ubicar allí la sede de la delega
ción. A ellos su local se les que
da pequeño y este espacio de la 
delegación les véndría muy 
bien. Aparte, es que poco más 
de 20 metros cuadrados para 
una delegación de distrito que 
cuenta con 30.000 habitantes 
no es de recibo». 

11 de septiembre de 199! 



GRADHEN, 9 HERMANAS Y MEDIA, JAM ROCK'93, IZURRI, 

A PALO SEKO y ¡HORROR! MI SUEGRA 

Exito de los grupos de Alcalá en las Ferias 93 
Actuaron en el recinto de las peñas 

En estas Ferias 93 en las que las actuaciones musicales «importantes» no han estado colmadas 
de público, los grupos de música de Alcalá han demostrado ser algo más que 'relleno' para el pro
grama de las fiestas. 'GRADBEN', '9 Hermanas y Media' o el m Festival de Rock de grupos de 
Alcalá -en esta ocasión actuaron 'Jam Rock 93', 'Izurri', 'A Palo Selto' y '¡Horror! mi suegra'
han llenado, unos en mayor medida que otros, el recinto de las peñas. 

Muchos apuntan que el 
recinto de las peñas se llena 
porque la entrada es gratis, 
pero la asistencia y los aplau
sos son a gusto del consumi
dor y se escucharon muchos 
en el campo de fútbol de la 
Paloma. Los grupos de Alca
lá consiguieron unos 'llenos' 
que ya los hubieran querido 
para sí los grupos y cantan
tes famosos que han visita
do este año Alcalá. 

Por supuesto que influye 
la crisis, que afecta princi
palmente a los jóvenes -en 

su mayoría parados o 
estudiantes- que no dispo
nen de las 1.000 ó 1.500 pts 
que cuesta cada actuación de 
la plaza de toros, jóvenes 
que comentan como en pue
blos cercanos las actuaciones 
son gratis, por ejemplo en 
Torrejón. 

GRADHEN y 9 Herma
nas y Media cobraron por su 
actuación, -no llegaron al 
millón de pesetas entre los 
dos-, no así el resto de gru
pos que encima tuvieron que 
poner de su bolsillo para po-

der actuar. Para ellos no hu
bo compensación económica 
por su trabajo frente a las 
cantidades millonarias que 
se han pagado por los espec
táculos semivacíos de la pla
za de toros. Al menos el pú
blico sí ha sabido compensar 
este esfuerzo y dedicación 
con lo más perseguido por el 
artista: el aplauso. 

El manager de GRAD
HEN aseguraba que el gru
po ha sufrido durante mu
chos años la misma situa
ción, como si se tratase de un 

111 Festival de Rock: Jam llotk'IJ, A Palo seto, lzurri y Horror mi suegra 

Malestar de las grupos alcalaínos ante la negativa 
del ayuntamiento a pagarles por su actuación 
4.000 pesetas por músico y bebida durante la actuación 
fueron las propuestas de los grupos rechazadas por el municipio 

El Festival de Rock de grupos de Alcalá se celebró el miércoles Z5 en el recinto de las peñas con mucho 
más público y animación que el pasado año, extremo éste confirmado por los propios grupos participantes: 
'JAM ROCK 93', 'A PALO SEKO', 'IZURRI' y 'HORROR MI SUEGRA'. La polémica ha surgido en esta oca
sión por la negativa del ayuntamiento a pagar a estos músicos ni tan siquiera unas consumiciones. 

1 
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mal sintomático del ayunta
miento de Alcalá que hay 
que pasar como el saram
pión. Después de la polémi
ca con el ayuntamiento de 
Alcalá por las letras de sus 
canciones, 'A palo Seko' to
ca en todos los puntos de Es
paña y tiene que ser preci
samente en su ciudad donde 
peor se le trate. 

Está bien que se aprove
che la importante caterva de 
músicos alcalaínos para el 
programa de fiestas. Para los 
grupos es una indudable 
promoción pero también 
hay compensaciones para el 
ayuntamiento que ofrece es
pectáculo, mantiene conten
to al público y no le cuesta 
un duro. Se les deja tocar co
mo un favor aunque el favor 
es mutuo. Pero 80.000 pese
tas por un concierto en el 
que actúan cuatro grupos o 
unos litros de cerveza es un 
'caché' demasiado alto para 
el ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. 

Según explicaron miem
bros del Kolectivo de Músicos 
de Alcalá en un principio no 
existía oferta alguna desde el 
ayuntamiento para celebrar el 
festival de Rock de grupos de 
Alcalá durante estas ferias. 
Cuando se habló de la posibi
lidad de convocar una mani
festación, el municipio cam
bió de opinión y propuso un 
día para la celebración del fes
tival. La primera propuesta 
de los grupos de Alcalá fue so
licitar 4.000 pesetas por mú
sico, a lo que se negó el ayun
tamiento. Como segunda pro
puesta pidieron que se diera 
bebida a los grupos mientras 
la actuación, «a lo que tam
bién se negaron a dar bebida. 
Dijeron que los propios gru
pos fueran a pedir. a las peñas 
que les invitasen. Sin comen
tarios. ¿Por qué se trata tan 
mal a los grupos de Alcalá en 
las Fiestas de Alcalá?». 

«Quien dice la verdad molesta» 
Comentaba el cantante de 

'lzurri' que sí le molestaba 
que unos grupos cobrasen y 
otros no. «Sí molesta porque 
si yo doy mis clases de canto, 
flauta y solfeo es porque estoy 
intentando ser músico y hay 
mucha gente que se sube a un 
escenario, les pagan y todavía 
no han empezado ni primero 
de solfeo». 

Este joven músico no con
sidera que esta discriminación 
se deba al tipo de música que 
hacen. «Supongo que el que 
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dice la verdad molesta, pero 
no creo que sea por eso. Hay 
muy poca consideración por 
parte del ayuntamiento hacia 
nuestros problemas, no nos 
apoyan ni en darnos locales ni 
en darnos ningún tipo de 
presupuesto». 

«Nuestra música simple
mente habla de las calles» con
cluyó Víctor «el que no viva 
en la calle que no venga a es
cucharnos porque el que no 
vea la droga, el alcohol, las 
violaciones, el terrorismo ... es 
porque vive en un bloque de 
hielo o en la Moncloa. En 
nuestras calles hay problemas 
y nosotros cantamos esos pro
blemas: la droga y toda la 
porquería en la que vivimos». 

«En Alcalá 
nos cuesta dinero tocar» 

'A Palo Seko' fueron gana
dores del Rockala 92 y prota
gonistas de una polémica con 
el ayuntamiento que les ha he
cho ser conocidos en toda Es
paña. «Lo mejor que ha hecho 
el ayuntamiento ha sido 'pu
tearnos'. Ellos tenían las le
tras de nuestras canciones en 
la selección y en la final, no
sotros se las entregamos. Aho
ra sólo queremos lo que es 
nuestro: el disco que nos co
rresponde como premio. Des
de que nos han 'puteado' nos 
conocen en todas partes de Es
paña -hemos tocado en las 
mejores salas de Madrid, en 
Huelva, tocaremos este mes 
en Benidorm, Orihuela y 
Barcelona- y eso gracias a la 
publicidad que no han queri
do darnos pero que nos han 
dado». El grupo se mostró 
muy sorprendido por el públi
co que acudió al Festival de 
Rock a presenciar su actua
ción: «Había un tipo de gen
te que nos ha sorprendido, 
además de nuestro público ha
bitual, había una gente que 
no la esperábamos y que se lo 
ha pasado muy bien. Eso es lo 
que importa». 

También ellos criticaron la 
falta de sensibilidad del ayun
tamiento hacia los grupos lo
cales: «Nosotros no necesita
mos ahora mismo tocar en Al
calá porque tenemos 'mogo
llón' de conciertos fuera. To
camos aquí porque nos mola 
y nos divierte, pero hay una 
despreocupación total del 
ayuntamiento. Con 80.000 
pesetas habrían pagado todo 
el concierto de hoy pero se ne
garon después de los millones 
que han regalado a otros. Con 
nuestro dinero hemos monta
do este concierto, porque en 
Alcalá no sólo no nos pagan, 
sino que nos cuesta dinero 
tocar». 

«A palo seko» 



Por segundo año consecutivo en el recinto de las peñas 

GRADHEN repitió éxito en las Ferias de Alcalá 
Unas 6 ó 7.000 personas abarrotaban el campo de fútbol de la Paloma el pasado viernes 27, fecha del 

concierto del grupo alcalaíno GRADBEN. Como ya ocurriese el pasado año, esta actuación ha resulta
do una de las más exitosas de las Ferias 93. Tras dos horas de concierto vinieron dos bises muy aplau
didos, reconocimiento del público al esforzado trabajo de este grupo. 
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Durante el concierto, 
PUERTA DE MADRID en
trevistó al manager del grupo, 
Miguel Angel Romero, quien 
visiblemente satisfecho asegu
ró que esperaban llenar. «So
mos los que más gente hemos 
traído en todas las F erías y es
tamos muy contentos. Pero lo 
sabíamos porque cobrando 
con un empresario privado 
han ido 1.000 personas, cosa 
que no ha ocurrida ni con Ana 
Belén ni con Loquillo. Desde 
hace tiempo estoy convencido 
que los empresarios se equivo
can pero cada uno puede ju
gar con su dinero como 
quiere». 

En su opinión el 'gancho' 
de GRADHEN está en ofrecer 
espectáculo y versiones bien 
hechas. «Nosotros le damos a 
la gente, además de lo que nos 
gusta, lo que quiere que es es
pectáculo. Prince es el único 
que ha llenado de todos los 
que han venido a España, evi
dentemente porque lleva es
pectáculo y no se limita a ha
cer rock». 

Con respecto al hecho de 
que otros grupos alcalaínos no 
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«IOSOtras 
le damos a la gente, 
además de lo 
que nos gusta, 
lo que quiere que 
es espectáculo» 
«Si quieres 
llegar a algo al 
principio te cuesta» 

cobrasen por actuar en las fe
rias a diferencia de GRAD
HEN, Romero manifestó: «Yo 
no puedo hablar de los temas 
de los demás. Te puedo hablar 
de la última trayectoria del 
grupo de cinco años, en la que 
no solamente no hemos cobra
do sino que hemos hecho unas 
20 actuaciones perdiendo di
nero -cárcel, FIA, Aniversa
rio de la Constitución-. Si 
quieres llegar a algo, al prin
cipio te cuesta. Lo que les ocu
rre ahora a estos grupos, que 
llevan dos ó tres años y a los 
que yo admiro como a todo el 
que se sube a un escenario, 
nos ocurrió también a noso
tros». 

En opinión de Romero, no 
depende del apoyo o no de los 
ayuntamientos sino de las di
ficultades que presenta el 
mundo de la música. «Si ya es 
difícil encontrar un trabajo de 
peón de albañil, cómo no va 
a ser difícil meterte en el mun
do de la música donde se mue
ven millones y tienes pisoto
nes por todos los sitios. No 
hay problemas especiales con 
el ayuntamiento, hay diálogo 
pero no hay dificultades. La 
dificultad es llegar arriba sin 
padrino, en eso estamos. He
mos conseguido mucho y es
peramos conseguir mucho 
más, aunque para eso hay que 
trabajar 365 días al año». 

Aunque insiste que nadie 
ha regalado nada a GRAD
HEN, sí reconoce su mánager 
la ayuda que supone aparecer 
en los medios de comunica
ción. «El salir en televisión o 
radio y estar en 60 listas de to
da España hace que la gente 
te conozca un poco más. En 
este país si no sales en televi
sión no existes y desde luego 
que te ayuda». 
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U no de los grandes orgullos 
de este grupo es llenar sus con
ciertos en Alcalá, ciudad en la 
que viven: «Yo lo dije hace 
tres años, que GRADHEN era 
profeta en su tierra porque 
consigue llenar locales donde 
paga la gente. No es un pro
blema de que el ayuntamien
to nos dé un caché, porque el 
caché que nos da el ayunta
miento lo ganamos con un 
empresario privado. No hay 
un empresario privado en to
da España que haya perdido 
dinero con GRADHEN y si 
alguien lo ha perdido hemos 
sido nosotros». 

u de septiembre de t99J 
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«Modestia Aparte» tocó en un chiringuito del recinto ferial 

un concierto improvisado que acabó en 'llenazo' 
Lo que se programó como un con!:ierto informal de Modestia A.parte acabó siendo uno de los mayo

res llenazos de las 'Ferias-93'. Unas 3.000 personas se dieron cita en el chiringuito del recinto ferial 
donde estaba prevista la actuación, el sábado 28 de agosto. 

u de septiembre de 1995 

En vista de la avalancha de 
personal y por aquello de sol-
ventar el mal negocio de estas 
ferias 93, o al menos cubrir 
gastos, se quiso retener al pú-
blico el mayor tiempo posible 
retrasando el concierto una 
hora y media sobre el horario 
previsto. 

Finalmente, a las 12'30 de 
la noche comenzaba el espec-
táculo. Los temas más cono-
cidos del grupo junto a los de 
su último disco titulado 'Mo-
destia Aparte',_ fueron corea-
dos por el público satisfecho 
por fin de verles sobre el es-
cenario. Sin embargo, la lar-
ga espera y el fr~o apagaron 
los ánimos de los fans de 'Mo-
destia' que, tras tres cuartos 
de hora de actuación, no pi-
dieron bises y optaron por 
abandonar el recinto hacia lu-
gares más cálidos. Todos me-
nos un grupo de jovencitas 
que persiguieron al cantante 
del grupo, Fernando López, 
hasta el improvisado cameri-
no exigiendo ver a su ídolo. El 
cantante tuvo que ser escolta-
do por la policía para abando-
nar el lugar. 

Durante el concierto, que a 
pesar de su brevedad gustó al 
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Femando, el cantante del grupo, fue perseguido hasta el camerino 
por un grupo de jovencitas que querían ver a su ídolo y tuvo que 
abandonar el recinto escoltado por la policía. 

público, la seguridad corrió a 
cargo de la peña de 'Los J ar
dineros', quienes se encarga
ron de que durante el concier
to nadie se abalanzara sobre 
el cantante. 

El grupo ha cambiado su 
formación hace poco. De los 
cinco componentes que eran 
sólo quedan dos, que hansa
cado hace escasamente tres 
meses un nuevo disco titula
do como el nombre del grupo. 
Tras el concierto mantuvimos 
una pequeña entrevista con el 
cantante de 'Modestia Apar
te', Fernando: 

- ¿Qué tal el concierto de 
esta noche? 

- Bien, muy bien. Lo que 
Pasa es que nosotros ibainos 
a hacer una cosa informal, 
Para amigos. No pensábamos 
que fuera a venir tanta gen
te, se ha desmadrado el asun
to. A las galas normales sue
le ir mucha gente pero hay 
gente de seguridad, el equi
po es nuestro... En fin, que 
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como nuestro batería es tam
bién el batería de 'Pop the 
Block' grupo que había esta
do tocando aquí durante toda 
la semana ... 

- ¿Un favor ... ? 
- Sí. 'Pop the Block' te-

nían que tocar con otra gen
te y me dijeron: 'Fernando, 
¿nos harías el favor de tocar? 
Y pensamos que iba a venir 
un grupito de gente y que 
íbainos a pasar desapercibi-
dos ..• 

- Y a hemos visto el 'se
guimiento' que te hacen tus 
fans. Para ti será bastante di
fícil lo de pasar desapercibi
do ¿no? 

- No, lo normal. 
- ¿Cuál es la relación de 

'Modestia Aparte' con Alca
lá? 

- Mucha. Todos los músi
cos son de Alcalá y ensaya
mos en Alcalá, imagínate. Yo 
soy de Madrid pero el resto 
son todos de Alcalá por lo que 
es más fácil ensayar aquí, en 
la discoteca REVES. 

El público aguantó el fresco de la noche 

Destacada actuación de r1amontana 
La orquesta Tramontana, con su cantante Esteban Gunder 

a la cabeza, comenzó su actuación a las once de la noche ante 
un público todavía algo frío. Pero poco a poco el ambiente se 
fue caldeando y llegaron a llenar la plaza de Cervantes, ante 
el quiosco de la música, de parejas que se atrevieron a bailar 
a los acordes de las piezas que tocaban sus seis componentes. 

Todos los músicos son de 
Aranjuez, lugar donde se 
fundó esta orquesta. Co
menzaron a tocar hace ya 
bastantes años y han reco
rrido un gran número de 
ciudades por toda la geo
grafía española, entre ellas 
Alcalá de Henares, a la que 
recuerdan todavía con 
agrado, según nos explica
ba su teclista: «No es la pri
mera vez que estamos aquí, 
ya estuvimos hace muchos 
años. El público de Alcalá 
es muy majo». Anterior
mente estuvieron en Azu
queca y Meco. 

La música que suelen to
car es de todo tipo, con la 
condición de que sea baila
ble: «Tocamos salsa, rum-

ha, disco, canciones mo
dernas, pasodobles, de to
do, somos polifacéticos». Es 
precisamente esta variedad 
lo que hizo que la gente se 
animara y que incluso hi
ciese peticiones de sus can
ciones favoritas. Por fortu
na el tiempo no estropeó la 
actuación, aunque el frío se 
dejaba sentir ya avanzada 
la noche. 

El miércoles 25 fue el 
único día en que actuaron. 
Pero no dejaron de expre
sar su deseo de volver: 
«Este año no volveremos 
a tocar en Alcalá, espera
mos que en años consecu
tivos y en otras ferias, sí. 
Esperamos dejar la bande
ra alta». 
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Los ganadores del Rockala 92, '9 Hermanas y Media', 
actuaron durante las ferias 

«Si a estas alturas na sigues can ilusión, la mejor 
es tirar la toalla y dedicarte a la fontanería» 

Muchos grupos alcalaínos han actuado durante las Ferias 93, entre ellos 9 Berma.nas y Media, gana
dores del Rockala del pasado año. El grupo, compuesto por Luis Cruz -guitarra y voz solista-, José 
Manuel Domínguez -guitarra, bajo y coros-, Enrique Mejías -batería- Javier Molina -percusión
Y Alfredo Domínguez -guitarra rítmica y voz solista-, todos ellos alcalaínos, actuó en el recinto de 
las peñas el domingo 22 de agosto. 

El grupo lleva funcionando 6 
años, aunque en el 90 decidieron 
cambiar de nombre y de música, 
optando por el pop-rock con rit
mos mediterráneos y algo de jazz 
e incluso salsa. 

Ganadores del Rockala 92, ob
tuvieron como premio la graba
ción de un single. Según las ba
ses del concurso el coste de la gra
bación, edición y promoción del 
disco corre a cargo del ayunta
miento. El single ya está graba
do y '9 Hermanas y Media' con
fían que comience a editarse a 
principios de septiembre. «Posi
blemente salga a finales de mes. 
El ayuntamiento se ha compro
metido también a distribuirlo y 
se repartirá por emisoras de ra
dio y discotecas porque tratándo
se de 1.000 copias no puedes 
venderlo. El single, que ha sido 

editado por Jardín Paramétrico 
y producido por Jesús Yáñez 
-de 'Los Albañiles' y antes de 
'Los Ratones' y 'Más y más'
nos servirá de promoción para el 
elepé que esperamos sacar a prin
cipios de año». 

Actualmente, tocan más fuera 
de Alcalá que en Alcalá pero lo 
tienen muy asumido: «Es lo que 
se suele decir, que nadie es pro
feta en su tierra. Eres de aquí, 
tocas· pop-rock y no se lo creen. 
A lo mejor una empresa trae a 
unos chavales menos conocidos 
que nosotros y ellos sí valen. Hoy 
en día no se valora la calidad». 

Los jóvenes componentes de 
este grupo saben lo difícil que es 
dedicarse a la música hoy en día: 
«Tener un disco es muy costoso 
y las casas discográficas no se 
atreven a arriesgar, sobre todo 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, Nk.:::{~ N;."11-=-
,, 

con un proyecto como el nuestro 
que es completamente nuevo. 
·Porque aunque integrados en lo 
que es el pop-rock el nuestro es 
un tanto particular, mezclando 
ritmos». 

A pesar de todo, las ganas de 
triunfar y la ilusión no se pier
de. «Llevamos seis años y si a es
tas alturas no sigues con ilusión 
lo mejor es tirar la toalla y dedi
carte a la fontanería». 

Escaso apoyo municipal 
A pesar de que '9 Hermanas y 

Media' cobró por su actuación 
durante las ferias, se mostró so
lidario con los grupos de Alcalá 
que no cobraron 'un duro'. Ma
nifestaron también el escaso apo
yo, ya sea en cuanto a infraes
tructuras o promoción, que se 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

presta a la música alcalaína des
de el municipio. 

«Cuando nos quejamos no es 
solamente por nosotros, sino pa
ra que grupos amateur accedan 
a la profesionalidad. Hace falta 
una base y la primera suele ser 
el municipio donde estás. Eso no 
existe. Nosotros no reclamamos 
los 60 'kilos' que cuesta la pro
moción porque esto no funciona 
así, pero sí por lo menos la in
fraestructura y el apoyo necesa
rio que requiere cualquier ciuda
dano en una actividad lúdica o 
profesional». 

En opinión de estos jóvenes el 
problema es que la música en 
Alcalá nunca ha sido tomada 
en serio. «La música debería 
considerarse como lo que es: una 
actividad cultural más de la ciu
dad y el ayuntamiento tiene 
que velar por este tipo de activi
dades. Lo que ocurre es que en 
Alcalá de toda la vida la músi
ca se ha aprovechado, no se ha 
promocionado. Ha habido una 
fiesta y siempre ha habido un 
grupo al que coger de aquí que 
les saldría más barato. Yo no es
toy de acuerdo con tocar gratis 
en las ferias de Alcalá, no porque 
busque la peseta sino porque 
quiero que valoren mi trabajo. A 
los músicos alcalaínos no se les da 
la oportunidad . de sentirse 
dignos». 

las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 

directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 

n de septiembre ele t99! 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

ME· R CEDES PRADO 
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superioridad absoluta de la embarcación de los juglares, que 
se impuso a las otras nueve balsas 

El río Henares fue el gran protagonista de la jornada 
El descenso en balsa del río 

Henares organizado por la pe
ña El Cazo, que este año ha 
cumplido su octava edición, 
volvió a contar con un éxito 
de asistencia de público, que 
prácticamente llenó la margen 
derecha del río para ver el pa
so de las improvisadas balsas, 
en total diez embarcaciones. 
La peña El Juglar se impuso 
con relativa facilidad en un 
descenso. Las diez b\llsas tu
vieron que navegar desde la 
playa existente aguas arriba 
de la ermita del V al hasta la 
presa de Cayo. 

En realidad se celebran dos 
descensos, como ocurre en el 
Sella, unos que van en busca 
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de la victoria y otros que se 
contentan con divertirse y pa
ra ello no escatiman esfuerzos. 
Por eso uno de los momentos 
álgidas es el de la salida, cuan
do más de una embarcación 
lucha con sus tripulantes por 
evitar hundirH ante la fragi
lidad de las mismas. Palés, 
troncos y grandes bidones son 
los materiales utilizados gene
ralmente para la construcción 
de las rudimentarias balsas. 

La competición clara en 
busca de la victoria la ofrecie
ron solamente tres embarca
ciones; el resto se dedicó a pa
sar la mañana con el mejor 
humor posible y a divertir al 
personal. Las tres competido
ras fueron la peña El Juglar, 
Los Grillaos y una balsa par
ticular de un grupo de amigos 
que llevaba el nombre de 
' María IV'. La embarcación 
de El Juglar se destacó desde 
los primeros instantes del des
censo y llegó a meta con. una 
considerable ventaja. La lu
cha fue por el segundo y ter
cer puestos. ' María IV' tomó 
bastantes metros de ventaja 
en la primera mitad del des
censo pero fue perdiendo fue
lle y dejándose ganar terreno 
por la balsa de Los Grillaos , 
que al final consiguieron el se
gundo puesto en una remon
tada espectacular. 

Pero, en definitiva, el 
auténtico protagonista de la 
jornada fue el río Henares, 
junto a la peña organizadora, 
que han entroncado su activi
dad con la misma base de la 
existencia de la ciudad com
plutense, el padre Henares. 
Todo lo que se haga por re
conciliar a la población com
plutense con su río , para qu.e 
sepa disfrutar prudente y res
petuaosamente de sus aguas y 
de sus riberas , debe ser agra
decido en lo mucho que vale. 
En esta ocasión ganaron to
dos: el público, que pasó una 
agradable jornada, y todos los 
participantes. 

lt de septiembre de t99J 



Tras las vacaciones, IU vuelve a la carga con temas urbanísticos 

«Placaje al equipo de gobierno para sacarlo del sopor» 
El grupo de concejales de Izquierda Unida vuelve a la carga después del paréntesis vacacional. Con 

varios temas urbanísticos, los concejales Francisco González Adrada y Joaquín Arias reconocieron que 
su pretensión es la ICl'ealizar un placaje al equipo de gobiemo para sacarlo del sopor político en el que 
está metido11. En vísperas de la discusión de los presupuestos, JU vuelve a plantear batalla política, 
al menos su sector ortodoxo, con Arias y González Adrada a la cabeza. 

Una de las primeras críti
cas que realizó González 
Adrada es que «el equipo de 
gobierno lanza continuamente 
a la opinión pública temas y 
luego casi nadie se acuerda de 
que existen y quedan ahí pa
rados. Por ejemplo nos hemos 
enterado que una delegación 
de técnicos del teatro peque
ño está en Estados Unidos pa
ra seguir hablando de este es
pacio. La realidad es que el 
teatro Cervantes sigue para
do; el proyecto está hecho y 
aprobado pero el tema sigue 
ahí desde hace años sin avan
zar». En iguales condiciones 
habló González Adrada del 
museo arqueológico de la ca
lle Santiago y las paralizadas 
obras del antiguo matadero 
municipal. 

Sin embargo, IU puso de 
momento un mayor énfasis en 
otros temas detectados en los 
que se da esta parálisis muni
cipal «tras dar una vuelta por 
la ciudad después de ferias». 
U no de estos temas es el del 
centro de salud de la calle Ma-

. nuel Merino: «Los centros de 
salud pendientes de construc
ción y puesta en funciona
miento en Alcalá son tres; el 
de la calle Manuel Merino da
rá servicio a unas 16. 000 per
sonas de los distritos IV y V; 
otro estaría destinado a los 
distritos V y VI e iría cons
truido en la avenida Juan de 
Austria pero aunque ya hay 
asegurados con su cartilla, ahí 
nada más que está el solar; 
otro pendiente es el que está 
previsto en el distrito 11, en 
el polígono Puerta de Madrid; 
el concejal de Salud nos ha 
vuelto a decir lo de siempre, 
que ya le ha dado al INSA-

LUD los terrenos para que 
empiecen a construir». 

González Adrada señaló 
que en el centro de salud de 
Manuel Merino IU ha tenido 
un marcaje muy especial: 
«Desde hace prácticamente un 
año las obras están paradas 
aunque se están haciendo al
gunas cosillas por dentro. Se 
prometió que iba a estar en 
servicio en otoño del año pa
sado pero la realidad es que el 
último plazo que han dado es 
a últimos de octubre de este 
año. El personal está ya pre
visto porque están ubicados 
de momento en el ambulato
rio del Val, pero el problema 
es acabar el local con retoques 
de electricidad y biombos pa
ra separar las consultas. El 
origen del problema fue la 
quiebra de la constructora que 
lo emprendió». 

El concejal de IU señaló 
que «queremos denunciar po
líticamente la incapacidad del 
IN SAL UD para poner en 
marcha esto y cómo no, la del 
concejal de Salud, que tam
bién debía de preocuparse un 
poco más del tema. Pero esto 
también obedece a los recor
tes que el gobierno está reali
zando a nivel nacional en te
mas de sanidad». 

Obras de la Vía Complutense 
También se refirió Francis

co González Adrada a las 
obras de la Vía Complutense 
a la entrada de Alcalá desde 
Guadalajara y en concreto a la 
nueva rotonda que hay junto 
a la urbanización Pryconsa a 
raiz de los accidentes que se 
han producido: «Le hemos 
planteado al concejal de Pla
neamiento que esta rotonda 

RESIDENCIA 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

tiene problemas de seguridad; 
está mal señalizada y no que
remos que se convierta en un 
foco de accidentes como es la 
rotonda que hay junto a la 
empresa 'Fiesta'. Lo que ha
ce falta es que se tomen me
didad urgentes de señaliza
ción de la glorieta. El conce
jal de Seguridad reconoció 
que faltaba esa señalización 
sobre todo hasta que terminen 
las obras». 

De las obras de la Vía Com
plutense también pide IU que 
se pongan medidas para que 
la acera construida junto a la 
empresa Kadem tenga más 
anchura ya que con el aligus
tre de esa empresa se queda en 
un metro de anchura: «la ver
dad es no ha quedado en muy 
buenas condiciones». 

Torreón de la muralla y 
Pico del Obispo 

Otro tema sobre el que IU 
ha pedido urgentes medidas es 
sobre el estado que presenta 
un torreón de la antigua mu
ralla, concretamente uno que 
está frente al club social de la 
empresa Roca: «Tiene muchas 
grietas y presenta un estado 
de ruina considerable. Ya ha
ce tiempo que se lo plantea
mos al concejal de Planea
miento y la última vez que se 
lo hemos dicho nos ha contes
tado que el ayuntamiento ya 
se lo ha comunicado al obis
pado, que tiene que ser el res
ponsable de su restauración». 
Con respecto a la tapia del pi
co del obispo, tras la polémi
ca del desplome que tuvo ha
ce un año, IU recueda el com
promiso adoptado en pleno de 
restaurarla: «Hay dinero pre
supuestado porque entraba en 
el exceso presupuestario de 
1991; el concejal de Planea
miento no ha explicado por 
qué no se ha iniciado la obra». 

Francisco González Adrada 
señaló que al alcalde, Floren
cio Campos, «le encantan las 
cosas muy bonitas, como pa
trocinios, centenarios y de
más, pero las obras de la ciu
dad las tiene ligeramente 
abandonadas». 

Reforma del auditorio 
'Manuel .Azaña' 

Por su parte, Joaquín Arias se
ñaló que está pendiente la adju
dicación de las obras de reforma 
del auditorio 'Manuel Azaña' en 
el distrito IV: «Eso es para no
sotros muy importante puesto 
que celebramos allí una serie de 
actividades culturales pero ese 
auditorio sólo podemos utilizar
lo en verano». 

«También nos hemos encon
trado con un problema muy de
sagradable, que ha sido un acci
dente de un trabajador de la sec
ción de obras. IU viene denun
ciando desde hace tiempo que los 
trabajadores municipales no 
cuentan con los medios adecua
dos; hay una diferencia sustan
cial entre los medios que utilizan 
los trabajadores del sector priva
do, con los que utilizan los tra
bajadores municipales, que son 
del siglo pasado>>, dijo Joaquín 
Arias que también puso de relie
ve el cierre de las instalaciones de 
agua en Humanes: «Estas insta
laciones nos proporcionaban 60 
o 70 litros por segundo a Alcalá; 
un problema que ya detectamos 
es que la tubería de allí está he
cha polvo y de hecho hay un pro
yecto para sanearla. V amos a lle
var al pleno una moción con el 
fin de acudir a la Confederación 
Hidrográfica para pedirles 
ayuda». 

Joaquín Arias calificó de 'ca
cicada' del alcalde, «de la que 
tampoco salvamos al concejal de 
Personal, el hecho de que la res
ponsable del servicio de informa
ción telefónica, 010, sea una tra
bajadora que ha sido elegida a 
dedo por haber estado durante 
muchos años como secretaria del 
alcalde. Lo lógico ·hubiera sido 
que para ese puesto se hubiera 
dado opción a todos los trabaja
dores municipales que hubieran 
tenido interés». 

HOTEL INFANTE 
EL LUGAR IDEAL PARA VD. 

Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses 

C/ SAN JUAN DE DIOS, 14 TEF: 911 - 22 35 55 
CENTRO CIUDAD, JUNTO AL PALACIO DEL INFANTADO 

GUADALl\JARA 
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Primer problema una vez desaparecidos los militares del 

cuartel del depósito de sementales 

Incendio, al parecer provocado, de leña 
que estaba almacenada en unas cochineras 
según algunos vecinos, ya se están metiendo los jeringuilleros en el recinto 

El pasado lunes, 6 de septiembre, se produjo un incendio en la huerta del ya desaparecido cuartel 
de Sementales. A las 23' 15 horas tuvieron que acudir los bomberos a sofocar un fuego, al parecer inten
cionado, de leña que estaba troceada para la caldera de la calefacción. Esta leña se encontraba bien 
apilada y almacenada en unas antiguas cochineras. Basta pasada la una de la madrugada no se consi
guió extinguir el fuego, cuyo olor se extendió por buena parte de la ciudad. 

El olor y el humo eran de
sagradables, ya que en el lu
gar había habido cerdos y, al 
requemarse el suelo de la co
chinera, producía el mencio
nado olor, que llegaba hasta 
el paseo del Val y varias man
zanas adyacentees. 

Para entrar en el recinto, 
los bomberos tuvieron que 
forzar el candado de la puer
ta de entrada que da a la ron
da del Henares, aunque al pa
recer, cuando llegaron instan
tes después agentes de la Po
licía Municipal, ellos tenían la 
llave. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, los 
vecinos ya han visto introdu
cirse en el recinto a los que 
ellos llaman «jeringuilleros», 
jóvenes drogadictos que allí se 
tumban y se inyectan, y no se 
descarta que el fuego haya si
do provocado por alguna de 
estas personas, si bien es cier
to que cuando llegaron los 
bomberos allí no había nadie. 
También pudo suceder que 
cuando vieron el fuego salie
ran huyendo. 

Mujer herida 
en accidente 
de circulación 

En un accidente de circula
ción ocurrido el día 4 de sep
tiembre a las 10'45 de la no
che en el kilómetro 2 de la ca- . 

rretera de Pastrana resultó 
con heridas de pronóstico re
servado María Inés Gamboa, 
que fue trasladada al Hospi
tal de Alcalá. 

En el accidente colisiona
ron dos vehículos, el N issan 
Patrol M-5514-LN y el Seat 
Panda M-1065-GW. Como 
consecuencia del encontrona
zo se derramó aceite en la cal
zada, procedente de uno de 
los vehículos, por lo que se hi
zo necesaria la asistencia del 
cuerpo de bomberos para lim
piar la carretera y evitar que 
derraparan los automóviles 
que por ella circulaban. 

Atropellado en el 
ciclomotor 
en que viajaba: 
anciano herido grave 
en un accidente 
de circulación 

Un anciano de 79 años de 
edad resultó con heridas de 
gravedad como consecuencia 
del accidente que sufrió al co
lisionar el ciclomotor en el 
que circulaba con un coche 
Talbot en la carretera de Da
ganzo. 

El accidente se produjo so
bre las 15 '30 horas del lunes 
6 de septiembre. El anciano 
Narciso lbáñez Robles salía de 
la gasolinera situada en la 

carretera de Daganzo, en el 
barrio 1 viasa, montado en un 
ciclomotor. Iba a tomar direc
ción hacia Alcalá cuando al 
parecer no se percató de que 
un coche Talbot 150 circula
ba en dirección a Daganzo. El 
anciano resultó herido grave. 

Inmediatamente fue avisa
da una ambulancia de la Cruz 
roja y el equipo de atestados 
de la Policía Municipal, 
quien se hizo cargo de las di
ligencias. Trasladado al hos
pital príncipe de Asturias, el 
anciano presentaba fractura 
de fémur, tibia y peroné de
rechos, así como politrauma
tismo y diversas contusiones. 
Especialmente preocupante al 
principio fue un fuerte golpe 
que recibió en la cabeza. 

Localización y muerte 
de un toro 
escapado en Brihuega 
que ha permanecido 
diez días en libertad 

Hacia las 22 horas del pa
sado viernes 27 de agosto fue 
localizado en el paraje deno
minado Navas del Rubio, en 
el término de Ledanca, el to
ro de lidia que el día 17 se ha
bía escapado de un encierro 
celebrado en Brihuega. Acto 
seguido se procedió a darle 
muerte mediante los disparos 
de rifle efectuados por un 

vecino de la localidad. La 
búsqueda de este toro ha du
rado diez días y ha manteni
do cierta inquietud entre los 
habitantes de la zona duran
te este tiempo. 

Ardieron 20 pinos 
en pareja 

Hacia las 17'20 horas del 
viernes día 3 se produjo un in
cendio en el paraje Los Her
manillos, del término munici
pal de Pareja, en la provincia 
de Guadalajara. Ardieron 
veinte pinos carrascos y varias 
encinas en una extensión de 
unos 600 metros cuadrados. 
El fuego quedó sofocado sobre 
las 18 horas con la interven
ción de guardas forestales, 
personal del retén de Auñón, 
dos hidroaviones de Robledi
llo y fuerzas de la Guardia Ci
vil. Por el momento, se des
conoce el origen del siniestro 
y el valor de lo destruido. 

Ardieron J hectáreas 
de monte en Escariche 

Un incendio se originó so
bre las 18 horas del viernes 
día 3 en el paraje denomina
do Monte Picacho, en el tér
mino de Escariche, en el que 
ardieron tres hectáreas de ma
torral y encinas. En su extin
ción participaron vecinos de 
esta localidad, bomberos de 
Albalate y fuerzas de la Guar
dia Civil. Hasta el momento 
se desconocen las causas que 
provocaron el fuego, así como 
el valor de los daños. 

VENDO PISO 
(Paseo de la Estación) 

145 m/2, 
4 dormitorios, 3 baños 

Calefacción y agua central 
Parquet, trastero 

Precio: 17.000.000.- Ptas. 
Tlf.: 543 55 49 (tardes) 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-

Talleres LUIS PEREZ S.L. 
l 11,t.1l.1t11111 ~1.ltuit.1. \lulid .1, .1 cl11111i< ili11 

Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 

PUERTA de Madrid 

(25 años al servicio de nuestros clientes) 
CHAPA PINTURA 
BANCADA UNIVERSAL - PINTURA SECADO AL HORNO 
Presupuestos sin compromiso ·Trabajos garantizados. Compruébelo 

Estamos a su servicio en: 
Ctra. Barcelona, km. 32'200 
Gunto al Servicio Mercedes) 

Tlf.: 889 52 63 
Alcalá de Henares 

Conciertos, Pelayo, Map&e, etc. 
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La nueva glorieta de la Vía complutense, en confluencia con 
la calle Luis de Medina, ha registrado tres accidentes de 
circulación en los últimos días 

un motorista, herido de gravedad en otra nueva 
rotonda, que aún se encuentra en construcción 

Al triste registro que tiene la conocida como rotonda de la muerte, en el kilómetro 27'500 de la anti
gua Nacional D y que se encuentra en las inmediaciones de las empresas Fíat y Fiesta, parece querer
le ir a la zaga la nueva rotonda de la Vía Complutense, ya en el casco urbano de Alcalá, que poco des
pués de su puesta en funcionamiento sin concluir definitivamente las obras, ha registrado tres acci
dentes de circulación, uno de ellos de suma gravedad. 

La Vía Complutense apare
ce ya jalonada de cinco roton
das que tienen en su haber in
contables accidentes de circu
lación, algunos de ellos muy 
graves e incluso con víctimas 
mortales. A estas rotondas hay 
que añadir las que tiene la va
riante que une la carretera del 
Gurugú con la antigua carre
tera Nacional 11, que sin con
tar la tristemente famosa 'ro
tonda de la muerte' que coro
na este tramo de carretera, 
cuenta con la nada desprecia
ble cantidad de tres rotondas 
en su pequeño trazado. 

El accidente más grave de 
los ocurridos en la nueva ro
tonda de la Vía Complutense 
a la altura del barrio de 
Pryconsa, ocurrió sobre la 
1'30 de la madrugada del do
mingo día 5 de septiembre. 
En este accidente resultó he
rido de extrema gravedad el 
joven de 18 años Andrés Re-

H de septiembre de t99:S 

bollo Campallo, el cual iba 
conduciendo una motocicleta 
Yamaha TCR-80 con matrí
cula de la serie ML de Ma
drid. El joven llegaba a Alca
lá desde la dirección de Gua
dalajara y conducía su moto
cicleta junto a varios motoci
clistas amigos suyos. El joven 
no debió de darse cuenta de la 
rotonda, pues al llegar a ella 
no hizo el giro pertinente y 
fue a golpear con su rueda de
lantera en el bordillo de la glo
rieta. El joven salió despedi
do de la motocicleta yendo a 
estrellarse contra un vehícu
lo Renault 12 de color amari
llo con matrícula de la serie 
DW de Madrid; este coche iba 
a realizar, al parecer, el giro 
en la propia rotonda. 

El motorista presentó gra
ves lesiones por las cuales tu
vo que ser ingresado en la 
Unidad de Vigilancia Inten
siva del hospital 'Príncipe de 

Asturias', donde su estado era 
muy grave. Entre sus lesiones 
estaban traumatismo cra
neoencefálico, fractura de la 
orbita derecha, fractura de 
clavícula, fractura del fémur 
derecho entre otras fracturas 
y contusiones. 

El día 3 de septiembre, a 
las 2'30 de la madrugada se 
produjo otro accidente en la 
rotonda, viéndose involucra
do un Seat 131, si bien el con
ductor salió ileso. También a 
las 7 de la madrugada del 
martes 7 de septiembre se pro
dujo un tercer accidente en el 
que también se vio involucra
do un automóvil que se intro
dujo en el centro de la roton
da al no percibirse de la mis
ma y no realizar el giro. En 
este caso el conductor también 
salió ileso. 

Agentes policiales y con
ductores confirmaron a 

PUERTA DE MADRID que 
el problema de esta nueva ro
tonda es que los automóviles 
entran en ella desde un tramo 
de carretera que tiene dos ca
rriles en ambas direcciones. 
Al entrar en la rotonda se en
cuentran por sorpresa con un 
solo carril aparte de las incor
poraciones que pueda haber 
de otros vehículos. La roton
da, así pues, es muy ancha pa
ra el tramo de carretera que 
ocupa. 

Otra opinión que ha llega
do a PUERTA DE MADRID 
es que si el propósito de esta 
rotonda era el de regular el 
tráfico de entrada a la ciudad, 
lo más normal hubiera sido 
instalar como en otras ciuda
des, semáforos con células fo
toeléctricas, que se cierran si 
el vehículo supera una deter
minada velocidad. Pero es 
que ya hay quien llama a la 
ciudad complutense, Alcalá de 
las rotondas. 

Como ha venido publican
do PUERTA DE MADRID, 
la rotonda de la muerte, como 
así dio en llamarla este sema
nario a raíz de su puesta en 
funcionamiento, registró ese 
mismo día, el 25 de febrero de 
este año, un accidente con tres 
fallecimientos. Desde enton
ces lleva cinco muertos .Y nu
merosos ·heridos, algunos de 
gravedad. Un ejemplo a se
guir puede ser el de la llama
da curva de Alcampo, que re
gistró también varias víctiinas 
mortales. PUERTA DE MA
DRID realizó ~arios reporta
jes sobre su peligros.idad has
ta que el ministerio de Obras 
Públicas y Transportes, a raíz 
del malestar que se creó en la 
ciudad y las protestas de los 
grupos políticos, se decidió a 
instalar unas señales lumino
sas que incluso de día se ven 
desde la Venta de Meco; des
de entonces no ha habido ac
cidentes en la cur-Va de Alcam
po. 

suFDRD en 
Alcalá Motor 
~-· 

VENTAS: --el Eras de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 14 15 
TALLER: 
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El fuego fue sofocada rápidamente y na hubo que lamentar . 
desgracias personales 

Incendio en un almacén de la Universidad Laboral 
El pasado 2 de septiembre se declaró UD incendio en UD almacén del CEI, antigua universidad labo

ral. Gracias al correcto funcionamiento de los sistemas de seguridad, los bomberos fueron avisados 
inmediatamente y el fuego fue sofocado en menos de media hora. Si no se hubiese dado esta circuns
tancia, el suceso podría haber tenido lamentables consecuencias. 

El suceso fue detectado a las 
18'15 horas cuando se activó 
el sistema de seguridad, loca
lizando un incendio en un al
macén, antigua lavandería, 
del ala izquierda del CEI. To
dos los indicios apuntan a que 
el origen del fuego está en una 
chispa que cayó de un piso su
perior donde había obreros 
trabajando en el refuerzo de 
las estructuras del edificio. 

PUERTA de Madrid 

Concretamente un trabajador 
estaba soldando una viga que 
estaba descubierta, lo que 
permitió que una chispa lle
gase hasta el almacén en el 
que se provocó el incendio. 

Los muebles y cortinajes 
pesados almacenados en la es
tancia comenzaron a arder 
lentamente provocando gran 
cantidad de humo. Al perca
tarse de ello, los obreros in-

tentaron apagar el incendio 
sin éxito. Al mismo tiempo, el 
panel de seguridad situado en 
el hall del edificio detectó si
multáneamente alarma en va
rios puntos. De inmediato los 

·conserjes intentaron ponerse 
en contacto con los bomberos 
pero el número comunicaba 
continuamente, por lo que el 
vigilante de VISEGUR que 
trabaja en el CEI utilizó su 

Sobre estas líneas, el vigilante 
de Visegur que trabaja en el 
CEI, quien utilizó su «Walkie
talkie» para llamar a la central y 
que desde ésta se avisara a los 
bomberos. · 

walkie-talkie para llamar a la 
central quien a su vez se puso 
en contacto con la policía y \os 
bomberos. Estos llegaron de 
inmediato logrando apagar el 
fuego en unos 30 minutos. 
Una vez sofocado el incendio, 
los bomberos permanecieron 
un tiempo prudencial de 
guardia por si se reavivaba al
gún rescoldo. 

Aunque en esos momentos 
no había muchos alumnos y 
personal, el centro fue desalo
jado inmediatamente en pre
visión de males mayores. 

Según las declaraciones del 
personal presente en el mo
mento del suceso «afortunada
mente sólo se trató de un co
nato, ni siquiera llegaron a 
consumirse los muebles. El 
fuego fue muy localizado y no 
se extendió de la habitación 
en la que surgió. Sí hubo mu
cho humo, que se veía inclu
so desde la autopista, y el hu
mo asusta mucho». La rapidez 
con la que se descubrió el in
cendio fue en opinión de to
dos lo que evitó un desastre 
mayor: «El fuego surgió en 
una habitación cerrada a cal 
y canto y gracias a que no en
tró el aire no se propagó rá
pidamente. Aún así si .no se 
hubiese detectado tan depri
sa esto hubiese podido ser al
go bastante gordo». 

Exceptuando los muebles 
semi-calcinados no ha habido 
otra pérdida. El fuego no cau
só daños personales ni ha afec
tado a otras dependencias del 
edificio gracias a la pintura ig
nífuga que protegía el techo. 

H de septiembre de ,99! 



La Guardia Civil halló 
en un chalet 
el cadáver de una 
mujer: pudo morir 
a consecuencia de 
una intoxicación 

Por fuerzas de la Guardia 
Civil, el día 8 de septiembre 
fueron instruidas diligencias 
tras haber sido hallada muer
ta Ana María Rincón More
no, de 32 años de edad, veci
na de Madrid. El cadáver se 
encontraba en un chalet situa
do en el kilómetro 1'50 de la 
carretera de Hontoba a Pas
trana, en el término munici-
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pal de esta última localidad. 
Según los primeros indi

cios, la muerte le pudo sobre
venir como consecuencia de 
una intoxicación. No obstan
te y a fin de determinar las 
causas con exactitud, duran
te la práctica de la autopsia 
fueron recogidas muestras pa
ra su envío al Instituto de To
xicología. 

Detenido par falsificar 
el permiso de conducir 

Por fuerzas de la Guardia 
Civil fue detenido a las 2' 50 
horas del día 3 de septiembre 
Daniel LF, de 45 años de edad 
y vecino de Alcalá de Hena
res, por falsificación de docu-
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mento público, permiso de 
conducir. El detenido fue 
identificado en el cruce ·de ca
rreteras M-100 con M-300 
cuando circulaba con el vehí
culo Mercedes matrícula M 
0837-NW. 

Herido cuando 
practicaba ciclocross 
en el parque natural 

El joven Nicolás Sánchez 
Viedma se cayó de la bicicle
ta cuando se encontraba ha
ciendo deporte en el parque 
natural, concretamente prac
ticando ciclocross. 

El accidente ocurrió el vier
nes, 3 de septiembre, en el 
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Ahora, los Vitara re vienen q\Je ni caídos del cielo. Ibrque durante el mes de 
Septiembre, los concesioruu:ios Suzuki te ofrecen ventajas muy especiales. 
Ven a informarte. Este Otoño, lo que más se lleva es Vrtiira 
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28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
TeH.: 888 49 11 .. 

u de septiembre de t99J 

parque natural de Alcalá de 
Henares, sobre las 16'30 ho
ras. Cayó en mala postura y 
el golpe fue tan fuerte que 
quedó inmovilizado, con po
sible fractura de cadera. 

Fue atendido en primer lu
gar por sus compañeros y se 
dio aviso a la Policía Munici
pal y a sus padres. Fue tras
ladado en ambulancia al hos
pital de Alcalá, donde quedó 
ingresado. 

La Guardia Civil 
encontró el coche 
del obispo en 
Torres de la Alameda 

El coche del obispo de Al
calá, monseñor Ureña Pastor; 
fue recuperado por la Guardia 
Civil el día 4 de septiembre en 
el paraje denominado El 
Monte, de la localidad de To
rres de la Alameda. 

A monseñor Ureña le fue 
robado el pasado jueves día 3 
de septiembre por la tarde su 
vehículo particular, el F ord 
Escort 1600 de color azul y 
matrícula M-1415 MS, que 
tenía estacionado en las pro
ximidades de su residencia en 
Alcalá de Henares. 

Con la amabilidad que lo 
caracteriza, monseñor Ureña 
publica una carta en PUER
TA DE MADRID en la que 
agradece públicamente a la 
policía y al comandante de la 
Guardia Civil de Loeches, de
marcación a la cual pertene
ce la localidad de Torres de la 
Alameda, donde fue hallado el 
coche, sus desvelos y esfuer
zos para la resolución del ca
so, dándoles las gracias por su 
eficaz gestión. El vehículo 
apareció 36 horas después de 
haber sido sustraído. 

se dio muerte a un 
toro escapada 
del encierro 
de Aranzueque 

Sobre las 5'30 horas del pa
sado día 28 de agosto, tras ser 
localizado en un paraje del 
término municipal de Aran
zueque, concretamente a la al
tura del kilómetro 28 de la ca
rretera GU-204, fue muerto a 
tiros por un vecino de la lo
calidad el toro escapado del 
encierro celebrado el día an
terior en la referida pobla
ción. Tras ser buscado duran
te toda la noche, al fin un ve
cino le dio muerte a las 5 '30 
de la madrugada . 

PUERTA de lladrld 



No se sabe si fueron perpetrados por el misma 
individuo y empieza a cundir la alarma 

Tres atracos en un misma portal 
en menas de una semana 
nos fueron cometidos baja la amenaza de una 
jeringuilla y el otro de una navaja 

A principios del mes de agosto se llevaron a cabo tres atracos ea 
el portal número 5 de la calle Goya. Ea el primero, el día 2 de agos
to, un individuo amenazó con una navaja a una señora que espera
ba el ascensor. Los dos siguientes fueron poco tiempo después y no 
se sabe si el delincuente fue el mismo individuo. Cuando el ladrón 
estaba atracando a una señora, otra vecina entró ea el portal y el 
hombre aprovechó para robarle a ella también. A las dos las ame
nazó coa una jeringuilla. Coa esto se demuestra otra vez que la zo
na del paseo de la Estación y los alrededores, es una de las zonas 
de mayor inseguridad de Alcalá de Henares. 

El pasado 2 de agosto, una 
vecina del portal número 5 de 
la calle Goya volvía a la una 
y media del mediodía a su ca
sa. La señora metió las bolsas 
de la compra en el ascensor y 
cuando se volvió para abrir el 
buzón un individuo joven y 
delgado, que vestía vaqueros, 
camiseta blanca y zapatillas 
deportivas se abalanzó sobre 

ella y la amenazó con una na
vaja fina, de unos quince cen
tímetros. El hombre le habló 
en susurros y le dijo que le 
diese lo que llevaba en el bol
so. La víctima sacó poco a po
co lo que llevaba. El ladrón le 
quitó 10.000 pesetas y luego 
salió huyendo al oír que al
guien bajaba en el otro 
ascensor. 
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A los cinco días la señora 
puso la denuncia en comisa
ría y, cinco días más tarde fue 
cuando se produjeron los 
otros dos atracos. Este segun
do individuo amenazó a otra 
vecina del portal con una je
ringuilla para robarle y, a los 
pocos minutos, otra vecina 
entró en el portal y el ladrón 
le robó a ella también. No se 
sabe si este segundo individuo 
es el mismo autor de los he
chos del primer atraco. 

Una de las víctimas, cuan
do se le pregunta por la segu
ridad de la zona, responde 
que «no pienso que esté mal la 
seguridad de la zona, pienso 
que está mal la seguridad en 
general, sea esta zona, sea la. 
del Chorrillo o la de Nueva · 
Alcalá. Creo que está todo 
igual. Lo que pasa es que hay 
falta de medios y creo que pa
gamos impuestos bastante al
tos como para que se puedan 
emplear en esto». 

De todos modos, la zona del 
Paseo de la Estación y de los 
alrededores siempre tiene pro
blemas con la delincuencia de
bido a los conocidos proble
mas de drogas y prostitución . 
que hay en las cercanías de 
RENFE. 

Atraco con jeringuilla 
en la estación de 
Renfe: a un joven 
le quitaron la cartera, 
el dinero y las llaves 
de su domicilia 

Sobre las 22'45 horas del 
sábado 4 de septiembre, un 
joven fue asaltado en las in
mediaciones de la estación de 
Renfe de Alcalá de Henares. 
Dos individuos se acercaron a 
él y, tras amenazarlo verbal
mente, sacaron una jeringui-

lla y ha jo intimidación le 
arrebataron la cartera con el 
dinero y las llaves de su domi
cilio. Como es lógico, el joven 
se encontraba muy nervioso y 
asustado. Los vigilantes de 
Renfe lo auxiliaron y dieron 
aviso a la policía. Posterior
mente el joven fue llevado en 
un vehículo policial hasta la 
comisaría, donde cursó de
nuncia por los mencionados 
hechos. 

Más tarde, acompañado 
por dos agentes, volvieron al 
lugar del atraco para tratar de 
buscar las llaves con el fin de 
que el joven pudiera acceder 
a su domicilio, pero la bús
queda resultó negativa. Este 
joven, que era la primera vez 
que sufría un atraco, por las 
características y los gestos de 
los asaltantes pasó el consi
guiente mal tré!-go. 

se alquilan 
OFICINAS Y DESPACHOS 
Comunicados o independientes 

Preparados, exteriores. 
Centro Plaza Chorrillo 

Desde 25.000 pts. + IVA 
Telf.: 889 41 87 - 882 28 51 
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Ctra. Pastrana · d Juan Guerra, 5 -3° B-C 
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VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas

Telf.: 882 62 03 
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Después de una serie de asaltos calleJeros 

Acusados de doce atracos 
a mujeres en Torrejón 

Doce robos con intimidación, perpetrados entre el 13 de agosto y 
el Z de septiembre pasados, se imputan a José RA, de Z8 años de 
edad, que ha sido detenido por funcionarios del Cuerpo Nacional 
de Policía de Torrejón de Ardoz, localidad en la que tuvieron lugar 
los delitos. Todas las víctimas fueron mujeres, en algunos casos 
acompañadas de sus hijos menores. Las cantidades robadas van des
de las 1.000 a las 230.000 pesetas. 

Una serie de asaltos calle
jeros continuados se ha veni
do produciendo durante las 
últimas semanas en dos zonas 
concretas de Torrejón:. el ba
rrio de las Veredillas y la ca
rretera de Loeches, donde 
existe un paso subterráneo. 
Tras un análisis de los casos, 
funcionarios del Grupo de De
lincuencia Urbana llegaron a 
la conclusión de que el autor 
era el mismo en todos los ca
sos y establecieron un servi
cio para detenerlo. 

Las características físicas 
del asaltante, facilitadas por 
las víctimas, parecían señalar 
a un conocido delincuente de 
Torrejón, con veintidós ante
cedentes policiales en su his
torial. 

En la actualidad se encon
traba en ignorado paradero 
tras la última detención. Uti
lizaba uná navaja para inti
midar a las mujeres, arma que 
en ciertos casos puso al cuello 
del hijo de corta edad que 
acompañaba a alguna de las 
víctimas. Salvo en uno de los 
atracos, en el que botín llegó 
a las 230.000 pesetas, en los 
restantes no superó unos mi
les de pesetas. 

El presunto atracador, Jo
sé RA, fue localizado y dete
nido el pasado fin de semana 
junto a la estación de Renfe. 
Su detención no estuvo exen
ta de riesgo, ya que opuso vio
lenta resistencia e intentó 
agredir a los agentes que la 
practicaron. Ese mismo día 
había cometido los dos últi
mos asaltos. Se le intervino 
una navaja y el dinero recién 
robado. 

Necesito 
PROFESOR/A 

de INGLES J FIAICES 
Tlf.: 879 21 73 

Alcalá de Henares 
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En total, han sido doce las 
mujeres que lo han reconoci
do sin ningún género de du
da como autor de los robos. 
La obtención de dinero para 
comprar droga parece ser una 
de las causas de la actividad 
delictiva de José RA, que fue 
puesto á disposición judicial. 

En Villalbilla: robo 
de herramientas 
por valor de casi un 
mlllón de pesetas 

Durante la madrugada del 
día 4 de septiembre se come
tió un robo en el almacén si
tuado en la parcela número 4 
de la Dehesa de los Hueros, en 
el término municipal de Villa
billa. Autores por el momen
to desconocidos sustrajeron 
un grupo de soldadura, un 
cargador de baterías, una ca
ja de herramientas de electró
nica, diversas herramientas 

- de fontanería, un grupo de la
vado de alta presión, una ca
ja de herramientas de cerra
jero, herramientas de albañi
lería y jardinería, todo ello 
valorado en unas 950.000 pe
setas. Para pasar al interior 
causaron daños en la cerradu
ra de la puerta de entrada. 

Roba en Ajalvir de 
maquinaria 
y herramientas 
valoradas en más 
de dos millones 

El día 2 de septiembre se 
cometió un robo con fuerza en 
la empresa denominada Sol
dadores Asociados Pitelines, 
ubicada en la nave número 29 
del polígono Las Marineras de 
la localidad de Ajalvir. Fue
ron sustraídas varias máqui
nas y herramientas por valor 
total de 2.230.500 pesetas. 
Por este robo se ha cursado 
denuncia ante la Guardia Ci
vil. 

ICO©®OO 
Para su oficina en el corredor del Henares 
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* ~s y domiciliado en Meco. 

Cinco individuos fueron detenidos por la Policía Municipal el domingo 29 de agosto como autores 
de UD robo de UD vehículo, el cual acabó siendo lanzado al río Henares para evitar que fuera encontra
do en el estado de deterioro que lo dejaron, así como para no dejar huellas cuando fuera localizado. 

Este relató que Esperanza le 
debía la cantidad de 7 .000 pe
setas. La dotación policial le 
preguntó que dónde estaba la 
navaja, respondiendo la pare
ja y otros testigos que se en
contraban allí, que la había 
entregado a otro individuo 
que momentos antes se había 
marchado en dirección a la ca
lle Corinto. La dotación po
licial dio aviso a otra patru
lla que se encontraba por las 
inmediaciones, la cual logró la 
detención de este cuarto indi
viduo que llevaba la mencio
nada navaja; se trataba de Je
sús M.A., de 27 años, y domi
ciliado en Alcalá. Tanto Fran
cisco Javier R.R. como Jesús 
M.A. fueron trasladados a co
misaría de Policía, donde se 
les instruyeron diligenciás. 

Los cinco individuos, jóve
nes todos ellos, son vecinos de 
Alcalá. Los detenidos fueron 
Manuel A.G., Francisco 
A.D., Julián G.R., Miguel 
Angel V.S. y José Luis G.R. 
Todos los hechos fueron pre
senciados por un policía mu
nicipal fuera de servicio, 
quien sobre las once de la ma
ñana dio aviso a sus compa
ñeros mientras mantuvo dete
nidos a los cinco individuos 
hasta que pudieron ser trasla
dados a la comisaría de Poli
cía. 

Al parecer, los cinco habían 
logrado sustraer un Ford Es
cort de color rojo con matrí
cula de la serie NF de Madrid. 
Con el fin de divertirse, fue
ron con el coche hasta este 
campo de tiro de la finca el 
Encín, donde, alejados de las 
miradas de posibles testigos, 
comenzaron a realizar una 
conducción de las llamadas 
'de película', con trompos y 
demás, más propias de los es
pecialistas del cine. 

Pero los coches no están 
preparados para esto, y máxi
me cuando los que lo condu
cían estaban más pendientes 
de dejarlo practicamente des
trozado. 

Una vez estropeado el co
che, los cinco individuos aca
baron lanzándolo al cauce del 
río, momento en el que inter
vino el policía municipal fue
ra de servicio. 

Intento de rabo 
en la galeña 
santa Teresa 

Sobre las tres de la madru
gada del día .30 de agosto, un 
individuo intentó robar en el 
interior de la galería comer
cial Santa Teresa, cuya entra
da principal está en la aveni
da de Reyes Católicos. Una 
dotación policial vio a esa ho
ra, cuando patrullaba por la 
calle Doncel, a un individuo 
que arrancaba la reja de la 
mencionada galería para pe
netrar en su interior. Al ver 
a los agentes policiales, el la
drón se dio a la fuga, pero fue 
detenido en la calle Miguel 
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Angel. Se trataba de Federi
co P. E., de .32 años, quien fue 
trasladado a la Casa de Soco
rro para realizarle allí el reco
nocimiento médico corres
pondiente a la asistencia al 
detenido, y posteriormente a 
la comisaría de policía, don
de se le instruyeron diligen
cias. Los agentes de la Policía 
Municipal procedieron al ca
cheo del detenido encontrán
dole dos destornilladores y 
una linterna. El detenido re
side en Alcalá. 

Detenido por la POiicía 
Municipal cuando 
robaba en un coche 

U na patrulla de la Policía 
Municipal descubrió en la 
madrugada del día 28 de agos
to, sobre las 4'.35, a tres indi
viduos que en la esquina de 
las calles Alameda con Santa 
Mónica, robaban en el inte
rior de un coche. Concreta
mente los tres individuos te
nían medio cuerpo en el inte
rior del maletero de un Seat 
127 con matrícula de la serie 
BN de Madrid. Al acercarse 
los agentes a los tres indivi
duos, éstos salieron corriendo; 
uno de ellos se introdujo en un 
pasadizo de la colonia Santa 
Mónica hacia la calle Lope de 
Figueroa y fue detenido fren
te al número 9 de la calle Se
govia, resultando ser David 
R.A., de 16 años y domicilia
do en Alcalá. En el momento 
de su detención se resistió lan
zando patadas y puñetazos, 
por lo que hubo de ser redu
cido para introducirlo en el 
coche patrulla. Una vez dete
nido, los agentes policiales se 
dirigieron al vehículo, encon
trando allí una cazadora de 
Protección Civil, varias bote
llas de licores, un casco de ci
clomotor y una bolsa que por
taba velas. El detenido fue 
trasladado a la Casa de Soco
rro, donde se negó a ser reco
nocido por el médico, y pos
teriormente a la comisaría de 
policía, donde quedó ingresa
do tras instruírsele diligen
cias. Los otros dos individuos 
consiguieron huir. 

Reyerta en la avenida 
Juan de Austria 
a causa de una deuda 

Sobre las 18 horas del día 
26 de agosto, una patrulla de 
la Policía Municipal patrulla
ba por la avenida de Juan de 
Austria y observó en la esqui
na de ésta con la calle Mar
qués Alonso Martínez que ha
bía una reyerta en la que in
tervenían dos hombres y una 
mujer. Allí, la pareja forma
da por Alberto C.G., de 24 
años y domiciliado en Alcalá, 
y su compañera Esperanza 
R.E., de 25 años, relató que 
momentos antes el otro indi
viduo los había amenazado 
con una navaja. Se trataba de 
Francisco Javier R.R., de 24 
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El súbdito polaco apareció muerto en su lecho, en la tienda de campaña en la que vivía. 

Al parecer, debió de morir por la noche o de inadrugada 

como consecuencia de un coma etílico 

un polaco de 32 años fue encontrado muerto 
junto al río Henares 
Estaba dentro de la tienda de campaña donde vivía Junto 
con otros compatriotas 

Un hombre de 32 años y 
nacionalidad polaca, de nom
bre Zbigniew Hara, fue en
contrado muerto en una tien
da de campaña junto al río 
Henares. El consumo abusivo 
de bebidas alcohólicas pudo 
ser la causa de la muerte, si 
bien el juzgado de guardia ha 
abierto diligencias para escla
recer los hechos; el médico fo
rense practicó la autopsia del 
cadáver. 

Todo parece indicar en 
principio que la ingestión de 
bebidas alcohólicas pudo pro
vocarle un coma cardiaco que, 
al no ser tratado médicamen
te, llevó la muerte a este súb
dito polaco. Fueron varios 
compatriotas que viven en un 
par de tiendas de campaña 
junto al fallecido, los que lo 
encontraron a mediodía del 
domingo 5 de septiembre. 

entienden español y que viven 
en dos tiendas de campaña 
muy cerca de la presa de Ca
yo, Zbigniew Hara no pade
cía ningún tipo de enferme
dad; actualmente se encontra
ba sano. En esos momentos no 
se pudo esclarecer la hora de 
la muerte del hombre, puesto 
que según sus compañeros, 
cuando ellos se levantaron de 
las tiendas de campaña «él se
guía teniendo sueño». Esto no 
aclara si durante la mañana 
del domingo día 5 de septiem
bre el hombre estaba vivo o ya 
estaba muerto y sus compañe
ros le creyeron dormido. 

El caso es que sobre las 
13 '30 horas fueron a desper
tarle y le descubrieron apa
rentemente muerto; rápida
mente se dirigieron a pedir 
ayuda y fue sobre las 13'50 
cuando tuvo conocimiento de 
los hechos la Policía Munici
pal, que se encargó también 
de avisar a una ambulancia de 
la Cruz Roja por si fuera 
necesaria. 

Desplazados al lugar agen
tes de la Policía Municipal y 
voluntarios de Cruz Roja, 
descubrieron al polaco ya ca
dáver. Estaba frío y rígido y 
su cuerpo se encontraba amo
ratado, lo que hace suponer 
que la muerte pudo producir
se durante la noche del sába
do o la madrugada del domin
go. 

Al tiempo que regresaron 
los efectivos de Cruz Roja se 
dio aviso a la Policía Nacio-

Según dijeron los compañe
ros del muerto a la policía, al 
menos tres hombres y una 
mujer no mayores de 35 años 
que apenas hablan y apenas Momento en que es retirado el cadáver del infortunado polaco. 
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Tienda de campaña en que residía el ahora fallecido. 

nal, qujen se hizo cargo de las 
diligencias legales, y al juzga
do de guardia para que reali
zara el levantamiento del ca
dáver. También se avisó a un 
coche fúnebre para que en el 
momento en que la jueza lo 
ordenara, transportar~ el ca
dáver al tanatorio del cemen
terio jardín para procederse a 
la autopsia. 

El fallecido estaba en el in
terior de la tienda de campa
ña, tendido sobre un colchón, 
y tenía restos de vómitos de 
sangre. Días antes, uno de los 
compañeros del fallecido tuvo 
que ser atendido en el hospi
tal 'Príncipe de Asturias' de 
Alcalá aquejado también de 
una sobreingestión de bebidas 
alcohólicas, teniendo que ser 
trasladado desde el centro sa
nitario a la tienda de campa
ña por un coche de Policía 
Municipal. 

Embriaguez 
Un reportero de PUERTA 

DE MADRID se encontraba 
en la zona junto a los coches 
policiales a la espera de poder 
acceder al lugar donde se en
contraba el fallecido cuando 
un drogadicto que acude ha
bitualmente a · los alrededores 
de la presa de Cayo para in
yectarse la droga pasó por allí; 
preguntó qué ocurría y, al de
círsele que había muerto uno 
de los polacos acampados ex
clamó: «¡No me extraña; si es
tán todo el día borrachos!» 
Los acampados mostraron 
permiso de trabajo en Espa
ña, por lo que un súbdito po
laco consultado por este perió
dico mostró su extrañeza por 
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el hecho de que un grupo de 
compatriotas suyos esté vi
viendo en esas condiciones y 
máxime cuando no es tan di
fícil encontrar trabajo: «Qui
zá no encuentres un trabajo 
bonito, quizá tienes que estar 
en unas condiciones muy ma
las, pero trabajo se puede en
contrar». Otra reflexión que 
se puede realizar es la de que 
por muy mal que se encuen
tren en Polonia, siempre po
drán estar en mejores condi
ciones que las que sufre este 
grupo; al menos, pueden te
ner un techo en Polonia por 
familiares o amigos. 

Desde hace algún tiempo 
se ha registrado en Alcalá un 
creciente número de proble
mas de polacos con el alcohol, 
un mal endémico que también 
se produce en la mayor parte 
de los países del Este, donde 
últimamente el del alcoholis
mo se ha convertido en una 
grave lacra. Otro de los pro
blemas en los que se ven en
vueltos súbditos polacos es la 
conducción temeraria; se ha 
dado el caso de automóviles 
conducidos por estos extran
jeros que no disponen de se
guros ni de ningún tipo de pa
pel. Influidos por un estado 
de embriaguez en muchos ca
sos, han colisionado con vehí
culos y se han dado a la fuga. 
Robos de bebidas alcohólicas 
y pequeños hurtos en estable
cimientos son otros de los in
cidentes en los que se ven en
vueltos algunos de los miem
bros de una colonia que sobre
pasa las mil personas en Alca
lá, según diversas estimacio
nes. 

Enviar Currículum Vítae a Jefe de Personal 
Vía Complutense, 113 

28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Ref.: Vendedora 

OPOSICIONES 
AYUDANTES DE INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS 
-Iniciamos preparación 1° de Octubre para próxima convocatoria

Títulos: bachiller o F .P. 11. 
Sueldo bruto: 2.750.000 

INFORMES Y MATRICULA: Colegio Lope de Vega (8 tarde) 
o Teléfonos: 888 27 58 y 88197 38 (a partir del 15 de septiembre) 

ULTIMA CONVOCATORIA 90% APROBADOS 

INSTITUTO NACIONAL 
DE ADMINISTRACION 

PUBLICA 
ADOUISICIÓN DE VIVIRES 

Hasta las 13 horas del 
23 de Septiembre, se ad
miten ofertas para la ad
quisición de víveres (le
che, pan, huevos, carne, 
pescado, frutas, verduras 
y varios) a fin de satisfa
cer las necesidades de este 
Instituto durante los me
ses de OCTUBRE a DI
CIEMBRE próximos has
ta un límite de 4.447 .250.
pesetas. 

Pliego de bases en la 
Sección de Información 
del Instituto Nacional de 
Administración Pública, 
Plaza de Sán Diego sin, 
Alcalá de Henares. 

NAVE 
SE VENDE 

OCAS ION 
Nave-200 m/2 
Patio 200 m/2 

Precio: 12.500.000 
Polígono Gurugú 

Fachada a Carretera 

Telf.: 888 77 94 
(mañanas) 

se alquila o vende 

RESTAURANTE 
En el centro de Alcalá 

COMPLETAMENTE INSTALADO 
Precio a convenir 

Tel:f.: 880 12 15 
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«Quiero mucho a esta ciudad porque admiro su tradición caltaral. Pero además quiero mucho a Alcalá porque aquí está mi nieto haciendo 
el servicio militar y estoy muy agradecida a la ciudad por la hospitalidad que tiene con é:bt, dijo Oiga Ramos, quien en estas fotos aparece 

en dos momentos de su pregón, junto a su hija Oiga Maria. A la derecha de estas lineas, Oiga Ramos con José Maria Irastorza. 

José Macias ejerció como Alcalde en funciones 

Oiga Ramos y su hija dieron un cupletero pregón 
a la 11 semana de la Tercera Edad 
Rosalía Rodríguez pone de manifiesta las críticas del PP a la 
organización: «NO han contado con nosotros 
porque el concejal lrastona es un cacique» 

La novena edición de la semana de la Tercera Edad y solidaridad entre generaciones ha contado con 
un inicio polémico por las críticas del Partido Popular a la organización, especialmente al concejal 
socialista José Maria Irastorza, al que la concejala Rosalía Rodríguez tachó de «cacique111 puesto que 
«DO ha contado con nosotros para nada y, por el contrario, nos ha presentado todo a toro pasado11. El 
pregón de la IX semana de la Tercera Edad contó con la participación de la veterana cupletera Oiga 
Ramos, acompañada de su hija, la también artista del cuplé Oiga Maria. 

Rosalía Rodríguez señaló ra Edad fue a través de una de la comisión de Asuntos So
que la primera noticia que tu- pancarta en la calle Mayor, a dales: «Lo chocante del caso 
vo de la semana de la Terce- pesar de que ella es miembro es que en la pancarta pone que 

A José Macías también le tocó el tumo de ser alcalde por unos días -¿cuántos alcaldes ha habido du
rante este verano en Alcalá?- y como alcalde presidió el pregón de la tecera edad. Y encima tuvo la 
suerte y el arrojo de echarse un baile con la miuníirima Oiga Ramos, como ustedes pueden ver. 
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la organización corre a cargo 
de la concejalía de Bienestar 
Social. Por eso queremos pro
testar públicamente y decir 
que esto no es así, que esto lo 
ha organizado el señor lras
torza por su cuenta y que no 
ha contado con los grupos de 
la oposición para organizar 
esta semana. Nosotros tenía
mos varias ideas que aportar 
a esta semana porque pensa
mos que todo es.mejorable; en 
la semana de la Tercera Edad 
se pueden hacer muchas más 
cosas, pero el concejal Irastor
za no nos ha dado la oportu
nidad. El se lo ha guisado y se 
lo ha compuesto sin contar 
con nosotros. Esto no es nada 
democrático, por lo que hay 
que volver a recordarle al se
ñor Irastorza que en el ayun
tamiento de Alcalá no están 
solos los socialistas, que tam
bién estamos los representan
tes del PP y de IU y que, lo 
quiera o no, tiene que contar 
con nosotros». 

La concejala del PP señaló 
que «esto demuestra lo que ve
nimos denunciando reiterada
mente, que es la grave mani
pulación del PSOE en todos 
los colectivos; se creen que son 

PUERTA de llaclrld 



los dueños absolutos de todo 
y no deben olvidar que en las 
últimas elecciones generales 
hemos tenido un respaldo de 
más de 30.000 alcalaínos». 

«Es vergonzoso que nos ha
yamos encontrado el progra
ma ya hecho y la pancarta 
puesta en la calle», dijo Rosa
lía Rodríguez del Río, quien 
afirmó también que «en estas 
condiciones lo menos que po
dría hacer el señor Irastorza 
es tener la valentía para decir 
que lo ha organizado él, ya 
que no nos ha dado oportuni
dad de plantear nuestras ideas 
y alternativas». La concejala 
popular señaló también que 
lrastorza no tenía intención 
de hablar de la semana de la 
Tercera Edad en la comisión 
de Asuntos Sociales: «Llegó a 
decir que era una comisión de 
mero contacto, al ser la prime
ra que se celebraba después 
del paréntesis veraniego. Le 
pregunté si no tenía nada que 
decir y dijo que no. Fue cuan
do le dije que yo sí tenía co
sas que preguntar, en concreto 
sobre la Semana de la Terce
ra Edad. Desde luego él no te
nía intención de hablar de 
ello». 

Rosalía Rodríguez tachó a 
Irastorza de 'cacique': «Una 
persona que hace estas cosas 
es un cacique y a ello nos tie
ne acostumbrados el señor 
lrastorza. De hecho hay algo 
parecido con el tema de la pre
vención del cáncer, una cam
paña que empieza en octubre 
y de lo que nos ha informado 
en la comisión del día 8 de 
septiembre; lo curioso es que 
otra vez lo tiene todo organi
zado y no nos ha dejado mar
gen para exponer nuestras 
ideas. Nosotros queremos 
contribuir para exponer nues
tras ideas, no para figurar co
mo él». 

Pregón 
El pregón abrió el domin

go día 5 de septiembre los ac
tos de la novena edición de la 
Semana de la Tercera Edad y 
solidaridad entre generacio
nes, en cuya organización ha 
intervenido, según dicen los 
programas, el ayuntamiento, 
la concejalía de Bienestar So
cial y los clubes municipales 
de jubilados y pensioJlistas. 
Están colaborando en esta se
mana las siguientes entidades: 
Cajamadrid, Centro de Día 
del INSERSO, la Fundación 
Colegio del Rey, la residencia 
de la CAM, la residencia del 
INSERSO, el Centro Munici
pal de Salud, el Centro de En
señanzas Integradas, Protec
ción Civil, la Asamblea Local 
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«El sexo en la tercera edad es una filfa: 
na solamente puede ser peligrosa cama 
decía un médica en televisión; ya añada 
que además es trabajosa y asquerosa» 
de Cruz Roja, la Casa de An
dalucía, la Casa de Asturias, 
el Centro Extremeño, la Es
cuela de Folklore Compluten
se y el Centro Castellano
Leonés. 

El pregón corrió a cargo de 
la cupletista Oiga Ramos , 
quien además cantó alguna 
canción sin su pianista pero 
aprovechando la improvisa
ción musical de la orquesta 
Colores. Oiga Ramos, que no 
se prodiga mucho fuera de 
Madrid, fuera de su local en 
la calle La Palma, 'Las noches 
del cuple', en un año ha visi
tado dos veces Alcalá: una en 
las ferias de 1992 y otra en es
ta semana de la Tercera Edad 

para dar el pregón: «Estoy 
muy contenta de estar hoy 
aquí en Alcalá y eso que ano
che me acosté a las cinco de la 
madrugada y no me acordaba 
de que tenía que estar hoy 
aquí en Alcalá. Pero como soy 
de una juventud antigua, tan 
guapa que estoy aunque he 
dormido tres horas; ¡Viva Al
calá de Henares!». 

«Quiero mucho a esta ciu
dad porque admiro su tradi
ción cultural. Pero además 
quiero mucho a Alcalá porque 
aquí está mi nieto haciendo el 
servicio militar y le estoy muy 
agradecida a la ciudad la hos
pitalidad que tiene con él», di
jo Oiga Ramos que aseguró 

«que el cuple no muere; noso
tras cantamos todos los cuplés 
que se han escrito en los 30 
primeros años del siglo, mi hi
ja, Oiga María, ha heredado 
la chispa de compositora del 
Cipri; casi todas las noches 
cantamos una canción nueva 
dedicada a Madrid y a sus al
rededores». Oiga María rati
ficó que «aunque es difícil que 
nosotras salgamos de nuestro 
rincón en Madrid, la verdad 
es que no nos cuesta nada ve
nir a Alcalá» . 

Durante el pregón, Oiga 
Ramos dijo a los asistentes 
que la imitaran a ella: «No 
abandonaros; somos un colec
tivo muy necesario. Los jóve
nes se quejan de los mayores 
y no saben el legado que pier
den; somos muy útiles, así es 
que adelante». Oiga Ramos 
también tuvo palabras de hu
mor para el sexo en la tercera 
edad: «Es una filfa. Y o no 
creo en el amor sexual en la 
tercera edad. Decía un médi
co en el espacio de la doctora 
Ochoa que el amor sexual en 
la tercera edad podría ser pe
ligroso. Yo añado que traba
joso y asqueroso. Y una vez 
un señor en ' Las noches del 
cuple', que también sudoro-
SO» . 

Como detalle curioso mere
ce la pena destacar que el con
cejal socialista José Macías 
Soto ejerció en el pregón co
mo alcalde en funciones , al no 
estar presente el titular , Flo
rencio Campos, todavía de 
vacaciones, ni el primero ni el 
segundo tenientes de alcalde , 
Tomás Sánchez y Crescencio 
Vicente Abad, respectiva
mente. 
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Miembros de la comisión de festejos del distrito V y de la asociación Gupis 

Macias será el pregonero 

El 1 certamen de Música Joven y la cucaña, las 
novedades de las fiestas del Distrito v 
También habrá balle, concursos, competiciones deportivas, caldereta ... 

Paralelamente a los actos religiosos que en honor de la patrona de Alcalá organiza la Cofradía 
de la Virgen del Val, se desarrollará un programa de actividades más 'paganas' coordinado por 
la comisión de festejos del distrito V y la asociación juvenil GUPIS. 

Aunque antes del verano 
se habló de la posibilidad de 
no celebrar fiestas en el dis
trito V , las ganas de festejar 
a la patrona de Alcalá han 
podido con los obstáculos y 
ya está confeccionado el pro
grama que se desarrollará los 
días 17, 18 y 19. De alguna 
manera, las fiestas de este 
distrito, el del Val, también 
son fiestas patronales de la 
ciudad. 

Miembros de la comisión 
de festejos manifestaron que 
estas son unas fiestas «que no 
se podían dejar de celebrar» 
y que para tratarse de las de 
la Patrona de Alcalá «están 
algo dejadas de la mano del 
ayuntamiento. En todos los 
pueblos, incluido Madrid, se 
le da mucha más importan
cia a la patrona de lo que se 
le da aquí. La propuesta de 
englobar las fiestas de San 
Bar tolomé y las de la Virgen 
del Val sería positivo: una 
fiesta grande». Estas fiestas 
tratan de ser lo más popula
r es y participativas posible . 
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Programa 
VIERNES 17 

• 19 ' 30 h: Inauguración del 
Concurso de Fotografía en la 
Casa de la Juventud. 
• 20' 00 h: Pregón a cargo del 
presidente de la comisión de 
Servicios e Infraestructuras, 
José Macías Soto , en la te
rraza del centro comercial El 
Val. 
• 20' 15 h : Bailes regionales 
a cargo de diversas casas re
gionales de Alcalá en la te
rraza del centro comercial El 
Val. 
• 21 ' 30 h: Gran actuación 
musical folk a cargo del gru
po Brocal , en la Plaza de 
Sepúlveda. 

SABADO 18 

• 9 '00 h : Campeonato de Pe
tanca en las pistas del Kios
co Alameda. 
• 10' 00 h : I Torneo de Vo
leibol en las pistas de la Ciu
dad Deportiva. 

• 11 ' 00 h: Semifinales del II 
Torneo de Fútbol Sala y del 
I Torneo de Baloncesto. 
• 11 '00 h: Gigantes y cabe
zudos por las calles del 
distrito. 
• 12 ' 00 h: Gran CUCAÑA 
resucitada de las antiguas 
tradiciones festivas de Alca
lá. En la Plaza de la 
Juventud. 
• 19' 00 h: Carrera Infantil 
de Triciclos en el paseo de la 
Ciudad Deportiva. 
• 22 ' 00 h: I Certamen de 
MUSICAJOVEN del distri
to V, en la explanada de la 
Ermita del V al. Podrán par
ticipar todos los grupos no
veles de Alcalá. 
• 23'00 h: Baile con la or
questa V Expresión en la Pla
za Sepúlveda. 

DOMINGO 19 

• 10' 00 h: Campeonato de 
Bolo Leonés , en la calle 
Cuenca. 
• 11 ' 00 h: Finales del II 
Torneo de Fútbol Sala y 

I Torneo de Baloncesto. En 
las pistas de la Ciudad 
Deportiva. 
• 11 '00 h: Gigantes y Cabe
zudos por las calles del 
distrito. 
• 12'00 h: Misa Solemne en 
la Ermita del V al, oficiada 
por Monseñor Ureña obispo 
de Alcalá. 
• 13'00 h: Concurso de Tor
tillas en el que podrán par
ticipar todos los vecinos que 
lo deseen, así como las pe
ñas. En la explanada de la 
Ermita del V al. 
·• 14'30 h: Caldereta, acom
pañada con las tortillas del 
concurso, a la que están in
vitados todos los vecinos que 
lo deseen. No olvideis vues
tro plato y cuchara. En la ex
planada de la Ermita del 

. Val. 
• . 18'00 h: Novillada· a car
go de la Escuela Taurina de 
Madrid, en la Plaza de 
Toros. . 
• 19'00 h: Gran Gynkana 
Infantil · organizada por la 
Asociación Juvenil GUPIS. 
En la explanada de la Ermi
ta del Val. 
• 20'00 h: Actuación del 
Grupo de]otas CARELLA
NA, de Cariñena, en la Ex
planada de la Ermita del 
Val. 
• 21'00 h: Entrega de 
Premios. 
• 21 ' 30 h: Fuegos artificia
les en el Centro Comercial 
EL Val. 
• 22'00 h: Baile con la or
questa V Expresión en la Ex
planada de la Ermita del . 
Val. 

Uno de los problemas, co-: 
mo siempre, es el dinero, 
qeu sale de diferentes ayu
das: es necesario hacer las 
fiestas y se podían hacer 
unas fiestas con un presu
puesto económico bajo. Se
rán las fiestas más baratas: 
poco más de medio millón de 
pesetas, con muchos patroci
nadores y colaboraciones lo 
hacen posible. 

«Aparte de que es la pa
trona de Alcalá y a pesar de 
que nos pille en el distrito 
-sugiere uno de los miem
bros de la comisión- , pien
so que es una fiesta que no 
se podría dejar de celebrar. 
Para ser la patrona de Alca
lá, sí está dejado algo de la 
mano del ayuntamiento por
que en todos los pueblos, 
Madrid incluido, se le da 
mucha más importancia a la 
patrona que yo creo que se 
le da aquí». 
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De izquierda a derecha, Micaela .Altés, secretaria de la Cofradía¡ Angel Muñoz, presidente¡ Maria Isabel 
Blanco, camarera de la Virgen y Tomás Cubillo, tesorero. 

comienzan las Fiestas patronales 

La Universidad entregará una medalla 
a la Virgen del Val 

La próxima semana se celebra la festividad de la patrona de .Alcalá de Henares, la Virgen de Val. 
Este año como novedad se hará entrega de la medalla de la Universidad a la Virgen dentro de los actos 
que conmemoran el séptimo centenario de los Estudios Generales. La Virgen fue nombrada doctora 
en teología hace doscientos años. 

La Cofradía de Nuestra Seño
ra del V al se encarga de organi
zar los actos religiosos, que se re
piten todos los años y en los que 
no caben grandes novedades. Pe
ro por primera vez la Universi
dad de Alcalá ha tomado parte en 
las celebraciones. El día 17, en 
el Paraninfo, a las seis de la tar
de el rector entregará a la Virgen 
la medalla de la Universidad. El 
acto será abierto por el alcalde, 
Florencio Campos, en el cual 
participará también el obispo de 
la diocésis, monseñor Ureña, que 
hará un breve resumen de la his
toria de la Virgen y de su nom
bramiento como doctora por la 
Facultad de Teología. Además, 
dos poetas alcalaínos, Cármen 
Cerezo y Luis de Bias leerán poe
sías en hQmenaje a la Virgen. El 
presidente de la Cofradía, Angel 
Muñoz, hacía una valoración po
sitiva .de esta participación uni
versitaria: «Va a ser este año uno 
de los actos de mayor relevancia 
de las fiestas del V al, no por el 
hecho de que sea la Universidad 
y de que le concedan la medalla 
sino el reconocer que ya en el año 
1791 la Virgen fue nombrada 
doctora de la universidad por la 
Facultad de Teología de la enton
ces Universidad Cisneriana». 
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El mismo día 17, previamen
te a la entrega de la medalla, se 
colocará en la fachada del con
vento de Santa Ursula una ima
gen de la Virgen, donada espe
cialmente por la Cofradía. La 
imagen estará cubierta por una 
cortinilla con los escudos de la 
ciudad, de la Universidad y del 
Obispado. Y tras los actos del Pa
raninfo toda la comitiva se diri
girá al convento donde la imagen 
será descubierta por el alcalde y 
bendecida por el obispo. A con
tinuación la tuna universitaria 
interpretará el pasacalle 'Alcalá 
de Henares'. 

Las vidrieras de la Ermita 
La Cofradía tiene planeado 

poner unas vidrieras emploma
das en la Ermita del V al que se 
superpongan con las anteriores 
para evitar un poco el frío. Es 
una idea que viene de lejos, co
mo explicaba a PUERTA DE 
MADRID Angel Muñoz: «Es 
una de las cosas que estábamos 
con ella desde que hace práctica
mente ocho años comenzamos 
con la Cofradía. Ya tenemos 
puesta lo que es la estructura de 
los ventanales y ahora nos que
da el cristal. Los presupuestos 

son altos y para hacer frente a eso 
vamos a recurrir a una campaña 
que llamaremos 'Pon un cristal 
en las ventanas de la la Ermita 
del Val', que se venderán a mil 
pesetas e irán numeradas con el 
fin de que todos los alcalaínos 
que quieran puedan participar 
en contribuir a las cristaleras». 
La campaña comenzará el día 
17, aprovechando que muchos 
alcalaínos vienen de fuera sólo 
por las fiestas patronales. Pero 
la Ermita necesita más refor
mas: «Después se harán otros 
arreglos, como independizar la 
sacristía de la vivienda, que tie
ne la señora que vive allí y que 
hace de guardesa de la Ermita. 
Estamos en trámites con el 
Ayuntamiento, quien , como 
siempre, nos presta su máxima 
colaboración». 

El presidente de la Cofrdía es
pera que este año no sea diferen
te de los anteriores en la afluen
cia de público a los actos religio
sos: «Cada vez va más público y 
solamente con su presencia nos 
anima a toda la junta de gobier
no a año tras año ir celebrando 
y organizando estas fiestas , con 
el calor que ellos nos prestan, y 
con su gran devoción, que cada 
día hay más». 

SEPTIEMBRE --------
Día 2 .................. 23.863 
Día 3 .................. 76.182 
Día 6 .....•............ 01.178 
Día 7 ........... ....... 09.020 
Día 8 . . . . . . . . . . . . . . . . . . 12.871 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 - Tlf. 886 01 11 0 

MECO: El pueblo a 
más distante del mar !;! 

~ .. 
8. 

1 
u 

, 
SI DESEAS HABLAR INGLES, 

VEN A ESTA CASA 

Matrícula abierta 
Curso 1993/94 

Iniciación Curso 
15 de Septiembre 

Horario Oficina: 
11a1 mañana 
18 a 20 tarde 

de Lunes a Viernes 

VEN 
iTE ESPERAMOS! 

RAMÓN Y CAJAL, 4 • 2 ° 
Tfno.: 881 82 ,, • Fal: 882 29 69 

ALCALÁ DE HENARES 

Centro de Estudios DUBLJN 

AUTOCAD V.12 
C/ Gran Capitán 6 - 8 

Tf .- 8.83.21.99 
Director: Manuel Lafuente 
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Mira el Renault 19 Driver. Fíjate en las diferencias de una serie muy especial. 
Disfruta de sus 80 CV. gasolina Para que vivas toda su potencia. Pero no te 

conformes. Te espera la gran sorpresa de su radiocassette Philips don frontal 
extrat1>1e y código de seguridad. Y además, su nueva tapicería exclusiva. 

Todo ello, lo encontrarás también en el Renault 19 Driver Diesel. Y si lo deseas, 
tienes en opción: dirección asistida (sólo en versión Diesel) y aire acondicionado. 

Disfruta de tu Nuevo Renault 19 Driver. Y vive todo lo bueno que lleva dentro. 

~~E~ Renault 19 l)~iVE~ 
¿Qué culpa tienes tú de que te guste lo bueno? 

Driver 1.4, 3p. 80 CV. GASOLINA 

1.445.000 ptas. 
Para más información llama al 900 100 500. 

@ 
RENAULT 

EL PLACER 
QE VIVIRLOS 

Precio válido en Península y Baleares hasta fin de mes. fVA transporte. impuesto de matriculación y promoción incluidos. para vehículos en stock. No acumulable a otras ofertas. 

1----------------------- \en a ,·erlo a: ------------------------l 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El va1 . m. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

·m. 888 01 79 



· ,. Selectividad universitaria en septiembre 

Hay más alumnos que aprueban el examen 
que plazas para todos en la Universidad 

Los estudiantes que suspendieron alguna asignatura de COU o no superaron las pruebas de Selectividad en Junio, 
tendrán que examinarse los días 22 y 23 de septiembre si quieren acceder este año a la Universidad. Pero, si aprue
ban, tendrán pocas opciones para elegir, obtengan la nota que obtengan. En todo caso, si su nota es elevada y no 
le convence ninguna de las carreras en las que aún quedan plazas, tendrán que esperarse al año que viene para hacer 
su matrícula. También se darán casos en los que aprueben, la nota sea suficiente para acceder a algunos estudios 
universitarios y no obtengan plaza. Ello es así porque aprueban más alumnos que plazas hay en la Universidad. 

Las carreras que aún tienen 
plazas en septiembre 

La Universidad de Alca
lá de Henares imparte 29 ca
rrer as universitarias, con
tando las facultades públicas 
y los colegios universitarios. 
Pero los estudiantes que 
aprueben la Selectividad en 
septiembre sólo podrán acce
der a Filología Hispánica, 
Historia y algunas especia
lidades de Magisterio. Lo 
demás está todo cubierto. 
Pero aun así, no significa 
que puedan entrar sin pro
blemas a alguna de estas ca
rreras, aunque hayan apro
bado. Dependerá de las pla
zas libres que tengan cada 
una de ellas. Primero entra
rán aquellos alumnos a los 
que corresponda la opción y 
después por nota. Es decir, 
que con toda seguridad ha
brá alumnos que, habiendo 
superado la Selectividad, 
tengan que quedarse en la 
calle. Estos estudiantes po
drán repetir la Selectividad 
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en Junio del año que viene, 
si es que quieren subir nota. 
Si su nota es alta y aún así 
no entran, podrán matricu
larse el próximo curso. Pe
ro desde luego eso no es pla
to de gusto para nadie. El 
COU es un curso muy duro 
y la materia para Selectivi
dad es muy amplia. 

Manuela Martínez es la 
Jefe de la Sección de acceso 
a la Universidad de Alcalá 
de Henares y comenta que, 
aparte de todo esto, hay es
tudiantes que aprobaron en 
junio y que no se encontra
ban en las listas: «Ha sido un 
error y se les está solucionan
do rápidamente. Algunos de 
ellos ya tiene la carta en su 
casa». 

Pero con los alumnos que 
no puedan entrar, aun apro
bando, no hay ningún error 
informático: «En el momen
to que haya más solicitudes 
que plazas, hay quien se 
tiene que quedar sin plaza, 
sobre todo si no tiene nota 
para la carrera que le gusta.>. 

Se calcula que en septiem
bre se presentarán 1.200 
alumnos a las pruebas de 
selectividad. 

Ni en junio los alumnos 
entran en primera opción 

Las carreras que están 
más solicitadas son las que 
piden más nota. Así, por 
ejemplo, Medicina en junio 
pidió un siete y Fisioterapia 
un siete con tres. Si se ha es
tudiado COU, se sabe que 
ésas son notas muy altas que 
no están al alcance de todo 
el mundo. En Junio se pre
sentaron 3.075 alumnos a la 
Selectividad. De ellos subie
ron nota 17 5 y aprobaron 
1.729. Es decir, el porcenta
je de aprobados es alto, co
mo suele ocurrir todos los 
años en selectividad. Pero 
aprobar no lo es todo. 

La Universidad de Alca
lá de Henares estrena este 
año algunas diplomaturas 
nuevas. Manuela Martínez 
explica: «Se ha desglosado 

una escuela técnica; pero 
nuevas del todo están las 
CC. Empresariales, que se 
imparten en Guadalajara, 
Fisioterapia, que se impar
te en la Facultad de Medici
na; luego están los magiste
rios, que las ramas, al ser el 
nuevo plan, son todas dife
rentes». 

Ya no existe el llamado 
«curso puente» 

Hasta hace unos años, un 
alumno que no hubiese sido 
aceptado en la carrera que 
deseaba podía estudiar el 
primer año de otra carrera y 
al año siguiente cambiarse a 
los estudios que le gustasen, 
siempre y cuando fuesen de 
la misma opción y le conva
lidasen algunas asignaturas. 
Eso ya no existe en la actua
lidad: «Eso existía hace mu
chos años y con ciertas carre
ras. Con Farmacia y Bioló
gicas podían pasar a Medi
cina, pero ya no», comenta 
Manuela Martínez, jefe de la 
sección de acceso. Ahora lo 
único que se puede hacer es 
volver a solicitarlo al año si
guiente, si es que le llega la 
nota o, por supuesto, subir 
nota en Selectividad. 

Los módulos 
Para los alumnos que ha

yan aprobado el COU y no 
entren a la Universidad, tie
nen la opción de estudiar un 
módulo y así no quedarse un 
año entero sin hacer nada. 
El módulo es sólo para carre
ras técnicas no superiores y 
al estudiante le debe coinci
dir la opción con la especia
lidad que haga en el módu
lo, para que tenga algún va
lor en la carrera que elija. 

Hay un modo de dejarse 
dos puertas abiertas a la ho
ra de elegir las opciones de 
COU. Las opciones A y B 
son las de ciencias. Las de C 
y D, las de letras. Cada una 
de ellas está dirigida a unas 
carreras universitarias de
terminadas. Pero hay un 
modo de estar en dos opcio
nes a la vez, por así decirlo, 
dentro de las ciencias o de las 
letras. Esto es, un alumno de 
la opción A, por ejemplo, 
que elija dentro de las opta
tivas las obligatorias de la 
opción B, este alumno se de
ja dos puertas abiertas, pa
ra poder elegir carreras de la 
opción A y de la B a su vez, 
teniendo las dos la misma 
prioridad. Lo mismo ocurre 
con las opciones de letras. 
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Los Santos de la Humosa tuvo ocasión de vivir «la boda del siglo11. Andrés Gil Hemáadez, el novio, que es guarda del c:oto de caza del 
pueblo, no se arrepiente de nada: die llegado c:on esta señora al altar porque la quiero y la amo; después de 22 años viviendo c:on ella 

no tengo por qué agachar la cabeza por nadie>t. 

«La boda del siglo» en Los santos de la Humosa, 
con asistencia del alcalde y de los marqueses de santo Floro 

una dramática historia de amor terminó 22 años 
después en el altar 
Hace años, el novio disparó contra el marido e hlJos de la 
novia tras ser agredido por ellos 
«NO tengo por qué agachar la cabeza por nada» 

Andrés Gil Hemáadez y Juanita Bravo Veguillas contrajeron matrimonio en la iglesia parroquial de 
Los Santos de la Humosa después de 22 años de convivencia a la espera de poder celebrar la ceremo
nia. Se trata de una historia de amor larga y espinosa, en la que el sufrimiento de la pareja se ha visto 
ahora recompensado por una ceremonia tantas veces anhelada y que ha alegrado a los muchos amigos 
que tienen en Los Santos de la Humosa, entre ellos, dos invitados de lujo, el marqués de Santo floro 
acompañado de su esposa, y el propio alcalde de la villa. 

La pareja ha tenido que es
perar para poder casarse a que 

Juanita Bravo Veguillas se 
quedara viuda de su primer 

marido, del que se separó ha
ce veintidós años. La separa-

La pareja, entre los marqueses de SantO>t floro, que residen en una finca de Los Santos. Agustín Figue
roa, el marqués, es hermano de Natalia Figueroa y por su finca suelen pasar personajes importantes. 
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ción matrimonial y el vivir a 
partir de esa ruptura matri
monial con Andrés Gil Her
nández, de 56 años, dos me
nor que ella, fue el origen de 
la tragedia, los malos recuer
dos que ahora han quedado 
sepultados por la felicidad de 
verse unidos legalmente, tal y 
como la pareja deseaba. 

Andrés, un hombre muy 
querido en Los Santos, don
de ejerce la profesión de guar
da del coto de caza del pueblo, 
no quiere pensar en aquellos 
días, en los que disparó con su 
escopeta contra los familiares 
de la que hoy es su mujer, 
concretamente contra su ma
rido, sus hijos y un sobrino, 
los cuales le habían agredido 
brutalmente en el campo. El, 
simplemente, se limitó a de
cir que «he llegado con esta se
ñora al altar porque la quie
ro y la amo; después de 22 
años viviendo con ella y ha
ber pasado lo que he pasado, 
no tengo por qué agachar la 
cabeza por nada. Y si vuelven 
a nacer los volvería a matar», 
dijo Andrés al término de la 
ceremonia concluyendo sus 
palabras con un «no tengo más · 
que decir» . 

V arios amigos y conocidos 
de la pareja . explicaron a 
PUERTA DE MADRID que 
los hechos se produjeron ha
ce unos trece años, aunque no 
pudieron precisarlo con exac
titud; lo que sí aseguraron es 
que Andrés disparó contra los 
familiares de Juanita Bravo 
V eguillas, aunque no llegó a 
matar a nadie; sí que hirió a 
dos de ellos a los que consiguío 
alcanzar con sus disparos en 
las piernas. Un amigo de la 
pareja señaló que Juanita era 
maltratada por su primer ma
rido y eso la llevó a separarse 
e irse a vivir con Andrés. El 
marido, dos hijos y un sobri
no fueron en busca de Andrés, 
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Con la boda de Andrés Gil García y Juanita Navarro se pone punto final a todo el contenido trágico que tuvo una apasionada historia 
de amor. Andrés Gil Hemández y Juanita Bravo Veguillas convivían desde hace 22 años. 

que era entonces guarda del 
coto del marqués de Santo 
Floro, Agustín Figueroa: «En 
medio del campo le dieron 
una paliza con palos y lo de
jaron malherido, pero Andrés 
logró dispararles con su esco
peta e hirió a dos o tres de 
ellos. Pero que conste que a 
Andrés le quiere todo el mun
do en Los Santos porque es 
bueno, en su casa no hay na
da suyo porque todo se lo ofre
ce a quien vaya a visitarle y 
le queremos todos mucho. 
Además, los que fueron a 
agredirle eran muy grandes y 
le dieron una soberana pali-
Za». 

En el relato de esta historia 
también intervino el alcalde 
de Los Santos, Daniel Meco 
Roma, si bien él dijo que ape
nas recordaba lo ocurrido y 
consultó con un vecino de la 
localidad, quien también con
tribuyó a relatarla: «Andrés 
fue detenido y encarcelado; 
estuvo un mes o dos en la cár
cel, no debió de estar más, 
hasta que se aclaró que actuó 
en defensa propia y fue pues
to en libertad». 

Al parecer, según ha podi
do saber PUERTA DE MA
DRID, Andrés fue condenado 
en primera instancia a varios 
años de prisión por intento de 
homicidio pero según sus pai
sanos la cosa se quedó en dos 
meses. 

Amigos y conocidos de la 
pareja subrayaron el carácter 
amable de Andrés, un hombre 
al que todos reconocieron 
querer y respetar, y un hom
bre al que se le puede catalo
gar como ejemplo de lo que es 
la sabiduría popular. Andrés 
bromeó diciendo que «lo ma
lo no es lo que he pasado, si
no lo que me queda por pasar. 
Si no nos tiramos los platos a 
la cabeza, poco puede que le 
falte. Son muchos los que he 
recogido. Mi trabajo es la 
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vida del campo y la llevo con 
paciencia». Fue cuando An
drés comenzó a recitar un 
poema memorizado por él 
mismo sobre su trabajo: «Su 

puesto aquí trabajando, todos 
estamos observando, que es 
pequeña penitencia. Unos 
días de destape, otros días se 
pasan a escape cuando se em-

plean a mal. Pero teniendo 
una mujer se matan bien los 
ratitos; yo, la otra la tuve que 
vender, no porque fuera un 
estorbo; si la trataba con des
doro salía corriendo que la lle
vaba el demonio. Y olvidán
dome de ella, porque ya pasó 
a la historia, a la familia ésta 
tan humilde les diré algunas 
memorias; no crean que lo he 
pensado, no; todo es cosa de 
letrilla. Lo traigo bien estu
diado y allá va de carrerilla. 
Sois lo mejor de este pueblo 
con perfume a manzanilla, 
que le da vida al sabor y bai
la la musiquilla; lindas como 
amapolas, dulces como el pen
samiento moviéndose así so
las como el cual al suave vien
to. Será tanto como he dicho 
porque en algunas lo veo. Mas 
yo lo traigo aprendido pero 
casi no me lo creo». 

Invitados a «la boda del siglo» en Los Santos, con una bella panorámica del pueblo al fondo. 
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una «mafia del pan» se rebela contra la 
recién llegada competencia 

Boicotean a cuatro panaderías 
por vender pistolas a cinco duros 
El responsable de la empresa en Alcalá 
asegura que ha sido amenazado de muerte 
Esta situación cuesta a la empresa unas 
pérdidas de 200.oaa pesetas diarias 

Desde que hace cinco años la panificadora madrileña Carlos Mo
rales e Rijos comenzó a abrir mercado en nuestra ciudad ha sufrido 
diversas extorsiones para obligarla a abandonar «territorio ya ocu
pado». Los incidentes se han visto especialmente incrementados en 
el último mes cuando la empresa ha optado por abrir sus propios 
establecimientos en nuestra ciudad, ofreciendo como promoción pis
tolas al precio de 25 pesetas. 

La panificadora Carlos 
Morales e Hijos comenzó a 
servir pan a una cadena de 
alimentación de Alcalá, con
cretamente a 23 estableci
mientos, hace cinco años. 
Trabajaban con dos rutas que 
fueron finalmente eliminadas 
por las extorsiones y coaccio
nes continuas que sufrían tan
to los tenderos como los repar
tidores. 

Miguel Frutos Acuña, prin
cipal responsable de la empre
sa en Alcalá, asegura que ha 
sido amenazado de muerte: 
«En septiembre del 92, en la 
calle Torrelaguna, me hicie
ron una amenaza de muerte. 
Cuatro personas Ine dijeron 
que 'por cojones' en Alcalá 
íbamos a dejar de vender el 
pan que traíamos de Madrid, 
que les había costado muchos 
años hacer un mercado y ga
nar mucho dinero y que no se 
lo íbamos a 'joder'. La prue
ba es que servíamos a una ca
dena de alimentación y, pau
latinamente, con malas artes 
-amenazas, coacciones, re
galando el pan, llegando a los 
establecimientos y diciendo 
que si nos compraban pan les 
rompían las lunas- nos qui
taron olímpicamente las dos 
rutas que teníamos». 

Después de aquello, la em
presa ha optado por una po
lítica comercial aún más agre
siva, abriendo sus propios es
tablecimientos y vendiendo la 
barra de pan a 25 pesetas, co
mo precio-promoción: «Noso-

Los autores dejaron rastro 
En julio se abrieron cuatro 

panaderías sitas en las calles 
San Ildefonso, Pedro de Ler
ma, Arzobispo Carrillo y pla
za San Francisco de Asís, cu
yo copropietario es Matías 
Morales, dueño de la panifi
cadora Carlos Morales e Hi
jos. Desde entonces, los esta
blecimientos ya han sufrido 
diversos atentados: pegamen
to y palillos en las cerraduras, 
pintadas en las fachadas, tie
rras fecales en las puertas ... 

El primer ataque importan
te fue durante las ferias. Las 
cuatro tiendas sufrieron actos 
vandálicos. ·«Sellaron los· cie
rres con super-glue y además 
se da la circunstancia de que 

Miguel Frutos Acuña, 
responsable 
de la empresa 
en Alcalá, 
muestra 
los candados 
llenos de 
pegamento. 

llamaron a la policía que se 
presentó en las cuatro tiendas 
para evitar que pudiésemos 
vender el pan en la calle, con 
la consiguiente pérdida de di
nero. Nos pusieron pintadas 
en las fachadas, y está denun- · 
ciado, que dicen: Por hijo de 
puta paga y vas a pagar todas 
las putadas que te vamos a ha
cer. Todo ello está denuncia
do en el juzgado», explica 
Frutos. 

Este ataque fue anunciado 
previamente. La tarde ante
rior a los hechos, unos indi
viduos acudieron a la panade-

. tros somos actualmente la ma
yor empresa de Madrid en vo
lumen de fabricación de pan. 
Nuestras fábricas son hoy por 
hoy tecnología punta y nos 
permiten ir a unos costos bas
tante reducidos. Otras empre
sas llevan aquí 10 años sin 
competencia ninguna». 

En el pegamento que se usó para inutilizar estos candados han que
dado impresas las huellas de los autores de la «trave&u.ra>t, que po

drían servir para llevar a su identificación. 
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ría de Pedro de Lerma y avi
saron que «O .cerraban las tien
das o tanto finales de agosto 
como septiembre lo íbamos a 
tener movidito», como así es
tá siendo. 

En menos de una semana se 
produjeron nuevos inciden
tes. En la madrugada del 
miércoles 29 de agosto, vol
vieron a pintar las fachadas e 
inutilizar las cerraduras y 
además descarga~on en las 
puertas un camión de tierras 
fecales: «Para jorobarnos más 
han echado mierda de un po
zo negro y la han extendido en 
la puerta de las ·cuatro tien
das, para que no pudiéramos 
descargar el pan aunque lo in
tentáramos. Tuvimos que 
echar más de 14 botellas de le
jía. Pero han tenido el error 
de que se les ha corrido el pe
gamento en el candado, que 
va a ser depositado en el juz
gado, y se ve perfectamente 
una huella». 

Estos sucesos acarrean a la 
empresa unas pérdidas diarias 
de 200.000 pesetas en conjun
to, más el malestar que se crea 
entre los clientes y los copro
pietarios que atienden las pa
naderías. «Nuestra intención 
es seguir para adelante porque 
queremos que el pueblo de Al
calá pueda consumir pan ba
rato, que sabemos que muchas 
familias lo necesitan. Que las 
autoridades tomen cartas en el 
asunto. Por nuestra parte, es
tamos prestando toda nuestra 
ayuda a los copropietarios, 
pero nadie sabe hasta qué 
punto puede aguantar el cora
zón de una persona>>. 
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Habla la propietaria de una de las panaderías boicoteadas 

«iOue vendan también ellos el Pan a cinco duros!» 
Desde que, el pasado S de julio, la panadería-bollería Angelines abriera sus puertas al público ha 

sufrido ya tres incidentes. Les han hecho pintadas en la fachada del establecimiento, que está sito en 
la calle San Ddefonso, han tirado propaganda por el barrio diciendo que venden pan en malas condi
ciones y, el último, les sellaron las cerraduras con silicona. 

El pasado jueves 26 de 
agosto, la panadería Angeli
nes amanecía con la fachada 
pintada y las cerraduras tapo
nadas con silicona y palillos. 
El establecimiento no pudo 
abrirse a las 8 de la mañana 
como habitualmente. Sin em
bargo, este contratiempo no 
arredró a su propietaria, 
quien decidió ponerse a ven
der su mercancía en la vía pú
blica, precisamente las pisto
las que vende a 25 pesetas en 
precio especial de promoción 

y que posiblemente son las 
causantes de los incidentes. 

Según explicó la dueña del 
negocio, la pánadería «lleva 
abierta dos meses y en ese 
tiempo ya hemos sufrido tres 
incidentes. Han tirado propa
ganda diciendo que damos 
pan malo, nos han hecho pin
tadas en la fachada referentes 
a que damos pan de colza, que 
tenga la gente cuidado. Y el 
único problema que hay es 
que vendemos a 25 pesetas la 
pistola, porque el pan está he-

cho bien, es pan normal hecho 
con harina normal y la prue
ba está en que cada día ven
demos más. Mira, si no, las 
colas que se forman en lapa
nadería». 

Según manifestó esta co
merciante, no existe vía legal 
alguna que les impida vender 
el pan-_ a <:,se precio, ya que 
ellos se acogen a las leyes de 
la oferta y la demanda: «Por 
la vía legal no hay ningún ca
mino por el que se puedan 
meter con nosotros, porque 

VOLVO SERIE 400 

estamos dentro de la legali
dad. Lo que pasa es que ellos 
intentan a las malas que de
jemos de vender. ¡Que lo pon
gan a cinco duros ellos tam
bién!». 

La propietaria desconoce 
quiénes pueden estar inten
tando perjudicarlos, pero con
sidera que lo mejor es dejar el 
asunto en manos de la policía 
y que ella resuelva el caso. 

Esta comerciante piensa se
guir como hasta ahora y no se 
ha sentido atemorizada por 
estos actos vandálicos: «Noso
tros vamos a seguir en nues
tra línea indiscutiblemente y 
esto no creo que me esté per- · 
judicando porque, si la gente 
no puede llevarse el pan por 
la mañana porque no me de
jan abrir la tienda, se lo lle
van por la tarde». 

Cómprese este Volvo. 
El dinero es lo de menos. 

· Es un Volvo de la Serie 400. Un coche elegante, fiable y 
equipado al máximo. Uno de los más seguros del mundo. Disfrute 
del placer de conducirlo. Es lo más que se puede espe_rar __ ..,._ 
de un automóvil. 

Un coche así podría ser muy caro. Pero 
en este caso el dinero es lo de menos. 

Cómprese un Volvo de la Serie 4-00 y se 
llevará el mejor coche. Al mejor precio. Desde: 
2.395.000 Ptas. VOLVO ....... 

Respuesta segura. 

Precio recomendado Serle Volvo 400 desde 2.395.000 Ptas. (Impuesto. de matriculación, IVA y transporte incluidos). 

AUTO ELIA. S. A. Exposición. Venta y Servicio Postventa: Ctra. Nacional 11. Km. 32.300 
Tfnos. 882 97 30 · 882 97 32 · Alcalá de Henares (Madrid) 
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«La comisión de Asuntas Taurinas tiene que trabaJar parque 
la entrada gratis a la plaza de taras hay que ganarla» 

«El alcalde me quiere echar de Alcalá por criticar 
la feria taurina» 
Abdón salís affnna que la organización de las Festejas taurinas ha sida mala 

Alguien dijo y luego muchos han repetido eso de que la política hace extraños compañeros de cama. 
Se podría añadir que también suele convertir a amigos de toda la vida en enemigos irreconciliables. 
Pues algo parecido pasa en el mundo de eso que se llama «la Fie&ta>t con. mayáscula, o sea, por antono
masia. Pero ésta es una fiesta en la que algunos aficionados no ganan para disgustos y en la que, como 
diria el conde Montec:risto al vizconde Morcef, los amigos de hoy son los enemigos de mañana, 

El a veces empresario de 
festejos taurinos, aficionado y 
corresponsal en Alcalá para la 
fiesta para Onda Madrid y 
Radio Nacional, Abdón Solís, 
afirmó que las críticas que 
viene realizando sobre la ges
tión taurina del ayuntamien
to complutense le han ocasio
nado encontrarse el rechazo 
de las autoridades municipa
les. Esta situación lo ha lleva
do a tomar la decisión de di
mitir como presidente del 
Centro de Comunidades Re
gionales, puesto que ha «de
tectado que ese rechazo que 
atribuye directamente al al
calde, Florencio Campos, es
tá perjudicando al propio 
Centro a pesar de que se tra
ta de una entidad que no tie
ne nada que ver con los to
ros». 

Por otra parte, Abdón So
lís continúa criticando la ges
tión municipal en el área de 
los toros y ha llegado a mani
festar que la feria taurina de 
este año ha estado muy mal 
organizada. 

Para Abdón Solís, la feria 
de este año, «a pesar de lo que 
decía el concejal José Macías 
sobre que iba a ser la mejor 
que se ha hecho en Alcalá a lo 
largo de la historia, ha esta
do muy mal organizada». En 
primer lugar señaló que el 
tiempo le ha dado la razón 
cuando un mes y medio antes 
de la celebración de los feste
jos taurinos anunció que no 
vendrían a torear a Alcalá ni 
Enrique Ponce nijoselito. So
lís salió al paso de las afirma
ciones que hizo Macías cuan
do, en plena configuración de 
los carteles, anunciaba que 
vendrían a torear dos de las 
máximas figuras de este año: 
«Yo tengo muy buenos con
tactos con la mayoría de los 
toreros y sé quién viene y 
quién no viene quizá mucho 
antes que los ciudadanos 
alcalaínos». 
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.Abclón Solía 

Solís manifestó t!~fi!í.•DO escalonado 
que, exceptuando la lt{tióla ~ 
corrida, la de la ganadería de La mala organización de los 
Peñajara, «las demás corridas festejos la atribuye Solís, en 
han dejado mucho que desear parte, a que según critica «no 
en cuanto a toros y en cuanto se puede hacer el abono esca
ª toreros. La verdad es que la lonado, es decir, poner un 
de Peñajara fue una corrida martes una corrida de rejones 
muy bien presentada. De gol- de abono, un miércoles un fes
pe y porrazo no se pueden tival cómico taurino, un jue
configurar unos carteles con ves una novillada que estaba 
toreros jóvenes exclusivamen- fuera del abono, y para el 
te. Estoy de acuerdo en que a viernes, sábado y domingo 
los toreros jóvenes hay que dejar las tres corridas fuertes. 
darles oportunidades, pero en Esto lo digo siendo como soy 
los carteles tiene que haber fi- una de las personas que más 
guras nombradas y plenamen- abonos retiro en Alcalá por
te consolidadas, que llamen la que me comprometo con mu
atención del público. Los úni- chas amistades a ello, pues es
cos toreros que podían tener toy entre los tres millones o 
un poquito de cartel eran tres millones y medio de pe
Manzanares, Litri y Plaza, y setas yo solo. Pues bien, cuan
éste porque es un torero de l~ do a estas amistades les decía 
comarca». las fechas, me decían que no 

perdían tres días de vacacio
nes por venir a ver una corri
da de rejones y luego no en
trar en abono hasta el vier-
nes». 

Solís también señaló la nu
la captación de recursos eco
nómicos de la organización 
para ayudar a la financiación 
de la feria: «Es muy sencillo: 
se trata de que los gastos para 
el ayuntamiento sean los mí
nimos. Me ha llamado la aten
ción mucho que ni en las en
tradas que el público adqui
ría, ni en los programas que 
se entregaban ni en los carte
les había publicidad de nin
gún tipo que hubiera podido 
ayudar a rebajar gastos. 
Cuando se está en u~a comi
sión taurina no se está para 
ocupar una poltrona o para 
usar un espacio en el callejón 
de la plaza de toros. En la co
misión hay que dar ideas y 
hay que trabajar porque la en
trada gratis a la plaza hay que 
ganarla». 

Otra crítica se refiere a la 
publicidad que se dio de que 
la última corrida se iba a te
levisar por Telemadrid: «De
cirlo con tanto tiempo de an
telación también te resta pú
blico para esa corrida y para 
los propios abonos. Cuando se 
juega con dinero que no es tu
yo se actúa de una manera que 
no tiene nada que ver a cuan
do se juega con tu propio di
nero». No obstante sí puntua
lizó Solís que lo más serio que 
ha habido en esta feria tauri
na ha sido la taquilla: «Es lo 
único que ha funcionado per
fectamente en cuanto al hora
rio. El único problema es que 
no se les ha comunicado a los 
ciudadanos desde cuándo se 
vendían las entradas, los abo
nos; hemos tenido que esperar 
a que los carteles estuvieran 
puestos y otra cosa es que tie
nen la habilidad, aquellos que 
los ponen, de pegar cuatro o 
cinco juntos donde no se ven, 
mientras que donde se ven no 
se pone ninguno». 

La segunda feria taurina 
de la región 

La consecuencia de todo 
ello, según Solís, es que la de 
Alcalá está muy lejos de ser la 
segunda feria taurina de la co
munidad de Madrid después 
de la de San Isidro en Las 
Ventas. San Sebastián de los 
Reyes y Colmenar Viejo están 
muy lejos de Alcalá, por de
lante, en cuanto a festejos tau
rinos. Incluso, una feria tau
rina como la de Arganda, que 
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«Viendo cómo están las cosas con el alcalde, 
voy a dimitir como presidente del centro de 
comunidades porque esta situación puede 

perJudicar a las casas regionales» 
«Resulta que yo, un ciudadano normal y corriente, 
hago una crítica y me quiere echar del pueblo» 

«Si el ayuntamiento da dinero a Pepe sa1amanca 
para la gestión taurina, lo lógico es que este señor 

defienda a la empresa» 
programa solamente novilla
das, está alcanzando un enor
me prestigio: «Cuando por un 
decreto personal del alcalde se 
le quita a un empresario que 
su jugaba sus propios cuartos 
la organización de los festejos 
taurinos, ese año efectivamen
te se trabajó bien; la feria de 
1989 fue brillante y fui yo 
quien dijo que, si seguíamos 
por ese camino, en unos años 
podríamos hacernos con el ho
nor de tener la segunda feria 
de la comunidad de Madrid. 
Pero se ha ido bajando por el 
interés; yo tengo en mi poder 
documentos de tres ciudades 
distintas firmados por otros 
tantos concejales de Festejos, 
en los que se dice que Pepe Sa
lamanca, el veedor de toros y 
contratado por el ayunta
miento de Alcalá para la or
ganización de los carteles, to
do lo que trabaja es para él. 
Y o repito que si el ayunta
miento le da a Pepe Salaman
ca dos millones y medio para 
la gestión taurina, lo lógico es 
que este señor defienda a la 
empresa, que si hay ganancias 
vengan a Alcalá, no que se las 
quede él». Sí matizó Solís que 
«Do cabe duda de que Pepe 
Salamanca es un gran profe
sional, es un gran veedor de 
toros. Pero si yo lo contrato, 
lo lógico es que mire por mi 
empresa, o sea, que los bene
ficios reporten a la empresa». 

El malestar del alcalde 
Las referencias que tiene 

Solís es que sus críticas le han 
sentado muy mal al alcalde, 
Florencio Campos: «Tengo 
noticias de que ha dicho que 
esto ha sido una puñalada por 
la espalda. Un miembro de su 
familia ha dicho que ya no me 
acuerdo de cuando entraba 
gratis a los toros. Esto es iló
gico porque he sido uno de los 
pocos que he trabajado como 
nadie, poniendo mi gasolina, 
mi megafonía, muchas horas 
en beneficio de la fiesta en Al
calá. Si yo he pasado gratis a 
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los toros es porque ya me lo 
había ganado antes y con cre
ces. Tan mal le ha sentado al 
alcalde que ha llegado a des
preciarme hasta tal punto de 
decir que ya me puedo ir com
prando una fuera borda por
que me va a echar de Ibiza pa
ra allá. Y o lo único que quie
ro decirle es que los que a él 
le han manifestado lo que 
pienso, son los mismos que a 
mí me animan a seguir dán
dole. Vivimos en un país de 
peloteo; se ha dado el caso de 
que yendo con el alcalde, co
mo él no me saluda, ellos tam
poco; pero si van solos sí que 
me saludan». 

«He vivido en países de 
Europa y en Estados Unidos 
y allí he aprendido que la de
mocracia te garantiza la liber
tad de expresión. Hay una 
frase del alcalde en la campa
ña de las últimas elecciones en 
la que decía que si el PP las 
ganaba nos iban a cortar la li
bertad de expresión. Pues re
sulta que yo, un ciudadano 
normal y corriente, hago una 
crítica y me quiere echar de 
Alcalá.>, dijo Solís, quien con
tó que unos días después de 
sus manifestaciones sobre la 
gestión taurina, «Como presi
dente de la gestora del Centro 
de Comunidades pedí una en
trevista con el alcalde para ha
cerle llegar los problemas y las 
inquietudes del Centro; esto 
fue en junio y nada más reci
bir la carta en la que se soli
citaba esta entrevista, él man
dó una carta al presidente ac
tual del Centro Extremeño 
preguntándole si yo seguía 
siendo presidente de la gesto
ra del Centro de Comunida
des. La realidad es que esta
mos en septiembre y todavía 
no nos ha recibido en esta en
trevista. Viendo como están 
las cosas, voy a dimitir por
que esta situación puede per
judicar, de hecho está perju
dicando, al resto de las casas 
que formamos el Centro de 
Comunidades». 
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Bartolomé González, junto a una sonriente Rosalía Rodriguez, sigue la lidia desde el callejón. 

Bartaloomé González acusa al veedor de toros de no cumplir 
debidamente con su trabajo 

según el concejal del Partido Popular, 
Pepe Salamanca compró los toros por teléfono 

El concejal del Partido Popular Bartolomé González, miembro de la comisión de Asuntos Taurinos 
del ayuntamiento de Alcalá, manifestó que la calidad de las ganaderías ha sido superior a la feria del 
año pasado: t<Otra cosa es que luego los toros no hayan estado a la altura de las circunstancias y que 
los carteles no eran atractivos del todo. Se podrían haber mejorado porque han faltado algunas figu
ra&>I. Para Bartolomé González, el problema está en que 11si el veedor de toros, Pepe Salamanca, tiene 
un sueldo bastante alto, lo mínimo que tiene que hacer es ir en persona a ver los toros». 

El edil popular señaló que, 
como miembro de la comisión 
de Asuntos Taurinos, fue al 
campo a ver los toros contra
tados para la feria: «Mi sor
presa fue que el señor Pepe 
Salamanca no había ido al 
campo a ver los toros. Se pue
de decir que ha comprado los 
toros por teléfono. Y o estuve 
una semana antes de la feria 
en Cáceres a ver la corrida de 
Peñajara y la realidad es que 
por allí no había pasado el se
ñor Pepe Salamanca; el gana
dero me dijo que en San Isi
dro le había encargado el vee
dor una corrida para Alcalá y 
ésa es toda la noticia que 
había». 

La sorpresa del concejal 
complutense continuó cuando 
fue a San Lorenzo del Escorial 
a ver la ganadería de Baltasar 
Ibán: «Por allí -asegura
tampoco había pasado el vee
dor de toros. Y también estu
ve en Salamanca viendo la ga
nadería de El Puerto de San 
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Lorenzo y allí sí había ido el 
veedor de toros, pero a reser
var una corrida para Madrid, 
y ya de paso reservó la de 
Alcalá». 

Bartolomé González expli
có que una de las condiciones 
que se le pusieron a Pepe Sa
lamanca es que cuando los 
miembros de la comisión de 
Asuntos Taurinos fueran a ver 
los toros al campo tenían que 
tener los números de las reses 
reservadas: «En el caso de la 
corrida de Peñajara coinci
dían los números, lo mismo 
que en la de Baltasar lbán. 
Pero no ocurrió así con la co
rrida de El Puerto de San Lo
renzo; con los números que 
llevábamos no había ni un so
lo toro. A mí eso me hace sos
pechar que esos toros hansa
lido en otras plazas y eso creo 
que es porque el señor Pepe 
Salamanca no ha ido adonde 
tenía que haber ido. Y o fui a 
esa ganadería una semana 

antes de las ferias y el señor 
Pepe Salamanca había estado 
tres días antes; eso no es tiem
po suficiente». 

La proposición que va a 
realizar el concejal del Parti
do Popular en la comisión de 
Asuntos Taurinos es que en el 
momento que el veedor de to
ros vaya a comprar las reses 
vayan también los miembros 
de la comisión. 

Bartolomé González mani
festó con respecto al presiden
te de las corridas, el concejal 
del PSOE José Macías, que no 
ha estado a la altura de las cir
cunstancias: «El no tiene la 
culpa y yo le excuso. A él 
prácticamente le han obliga
do y reconoció que no tenía ni 
idea de toros. Es normal que 
los fallos que ha tenido se de
ban a esto. Pero si queremos 
que la feria taurina tenga re
nombre, que sea la segunda 
plaza de Madrid, cosa que 
ahora está muy lejos, estas co
sas hay que cuidarlas». 

'!--
El PP denu a Qu 
un miembro de PSOE 
repartiera 
invitaciones 
para algunas corridas 
por los alrededores 
de la plaza 
«La calidad 
de las ganaderías 
ha sido superior 
a la del año pasado, 
aunque los toros no 
han estado a la altura 
de las circunstancias 
y los carteles no eran 
atractivos del todo» 
«A Macias lo han 
obligado a ser 
presidente y no ha 
estado a la altura 
necesaria porque no 
entiende de toros, 
como él mismo 
reconoce; yo excuso 
sus fallos, pero, si 
queremos que esta 
plaza tenga 
renombre, hay que 
cuidar estas cosas» 
El concejal del PP 
propondrá a la 
comisión 
de Asuntos Taurinos 
que cuando el veedor 
vaya a comprar las 
reses vayan también 
los miembros 
de la comisión 

También criticó Bartolomé 
González que hubiera antes de 
algunas corridas en los alrede
dores de la plaza, una perso
na vinculada al PSOE rega
lando invitaciones: «Si sabe
mos que en Alcalá todos los 
años los festejos taurinos ofre
cen pérdidas, flaco favor se le 
hace a la fiesta repartiendo in
vitaciones como se ha estado 
haciendo y además por un 
miembro del PSOE que lo ha 
utilizado para la campaña 
particular de los socialistas». 
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La plaza de toros se llenó de público 

Las vaquillas transcurrieron sin incidentes, 
aunque con .muchos revolcones 

El viemes 27 de agosto tuvo lugar el 1 Gran Encierro de Vaquillas, con motivo de las ferias y fiestas 
de Alcalá de Henares. La plaza de toros estaba llena muchos minutos antes de la salida de las vaquillas 
y el público, de todas las edades, estaba muy animado a pesar de las horas tan tempranas. 

Las vaquillas salieron de la 
calle Juan de Austria, pasaron 
por Marqués de Alonso Mar
tínez y entraron a la plaza de 
toros. Los jóvenes empezaron 
a correr antes de tiempo, por 
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una falsa alarma, el primer 
día del encierro. 

Los alcalaínos disfrutaron 
al máximo con la suelta de va
quillas en la plaza de toros, 
viendo las peripecias de los 

jóvenes audaces que saltaron 
al ruedo. Pero el comentario 
general era que las vaquillas 
eran demasiado pequeñas. 
Tanto que, a los cuatro minu
tos de perseguir a los mucha-

chos, se quedaban quietas y 
perdidas, sin saber qué hacer, 
hasta que salía el buey a 
recogerlas. 

Tanto en encierros como en 
suelta de vaquillas, hubo ac
cidentes, pero ninguno de 
pronóstico grave. Los dos pri
meros días, según fuentes de 
la Cruz Roja, fueron los que 
menos lesionados tuvieron. 
En general todo fueron lesio
nes de hombros o brazos. Las 
más graves ocurrieron el sába
do 28, cuando la vaquilla em
bistió a una voluntaria de la 
propia Cruz Roja, y una jo-

.. 
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ven que sufrió fractura de cla
vícula. La media general fue 
de tres traslados diarios a cen
tros hospitalarios, por lo que 
se refiere a vaquillas y a 
encierros. 

Los «accidentes» 
del recinto ferial 
no han revestido 
importancia alguna 

Por lo que respecta al resto 
de los accidentes, no ya sólo 
de vaquillas y encierros, sino 
de percances del recinto ferial, 
Cruz Roja informa de que han 
tenido 153 intervenciones he
chas por socorristas y 146 rea
lizadas por el médico. En ge
neral, en el recinto ferial, los 
incidentes han sido de tan po
ca importancia como rozadu
ras de zapatos, lipotimias y 
caídas por resbalones. Lo más 
grave fue el accidente de un 
joven feriante, que sufrió una 
lesión en la pierna provocada 
por su propia atracción. En el 
recinto de las peñas son de se
ñalar los accidentes oculares 
ocasionados por las bengalas; 
tuvieron que ser trasladados 
a Madrid, ya que Alcalá no 
cuenta con oftalmólogo de ur
gencias. 

Cruz Roja ha tenido tres 
ambulancias operativas todo 
el día, durante todas las fe
rias. Se ha contado con 76 vo
luntarios y unos 30, entre per
sonal de servicio social susti
tutorio y objetores de concien
cia. Ha sido necesaria la co
laboración de otros centros de 
Cruz Roja de la Comunidad 
de Madrid, porque en Alcalá 
sólo se cuenta con una ambu
lancia. El resto de material 
era de la oficina regional y el 
viernes 27, ante la avería de 
uno de los vehículos, recibie
ron ayuda de San Fernando 
de Henares. 
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El arquero Fermín Atorrasagasti fue el ganador absoluto 

se celebró durante el fin de semana el Xt trofeo 
Ciudad de Alcalá 

Organizado por el Club Sagitta de Alcalá, se celebró los días 4 y 5 de septiembre la XI edición del 
trofeo Ciudad de Alcalá de tiro con arco, un trofeo qae ha sido valedero para la obtención de estrellas 
de la Federación mternacional de Tiro con .Arco, con lo caal han asistido arqueros y arqueras en busca 
de buenos resultados para colocarse en posiciones óptimas dentro de los promedios federativos. Fer
mín Atorrasagasti se procl•mó ganador del trofeo presidente, por tanto ganador absoluto de esta edi
ción del Ciudad de Alcalá, al conseguir 1lJla mayor puntuación en las distancias de 90-70-50-30 metros. 

Fermín Atorrasagasti com
pitió en la modalidad de arco 
de poleas, la reina en esta 
competición al reunir a los 
mejores arqueros. Consiguió 
en las cuatro distancias una 
puntuación de 1.280 puntos 
quedando por _delante del ca
cereño Luis Cayetano Martí
nez Paredes, con 1.243 pun
tos. En tercera posición que
dó el burgalés Carlos lbáñez, 
con 1.218 puntos. Este resul
tado le permitió a Atorrasa
gasti conseguir el trofeo pre
sidente que le acredita como 
ganador absoluto de esta de
cimoprimera edición del Ciu
dad de Alcalá. 

En arco oümpico masculi
no, en primera categoría ven
ció Marcos Gallardo Sierra, 
de Leganés, con 1.233 puntos. 
Se impuso a José María Pá
rraga, con 1.189 puntos; en 
tercera categoría venció Luis 
Miguel de la Toba, con 853, 
por delante de Rafael Córdo
ba, de Alcobendas, que acabó 
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con 227. En segunda catego
ría el vencedor fue Alfonso 
Domínguez, del Club Arcos, 
con 1.148 puntos; quedó :eor 
delante de Antonio R. Pache
co, que sumó 1.134 puntos. 

En arco olímpico femenino, 
en primera categoría, la gana
dora fue Rosa Matai.x Gonzá
lez, del club Olimpo, con 
1.160 puntos; en segunda po
sición se clasificó Marisa Ga
dea Sebastiá, con 1.056 pun
tos. En segunda categoría la 
vencedora fue María José 
Agudo, con 1.100 puntos, se
guida de María Ortiz Llamas, 
del club Sagitta de Alcalá, con 
1.072 puntos. En la tercera 
categoría femenina la vence
dora fue Celia del Rey, del 
club Sagitta, con 941 puntos, 
seguida de Encarna Sánchez 
Muñoz, con 915 puntos. 

En la clasificación junior 
masculina el vencedor fue Xa
vier Gutiérrez Muñoz, del 
club Sagitta de Alcalá, con 
1.217 puntos, seguido de Fe
lipe López Garrido, del club 
Arcos, con 1.191 puntos. En 
la clasificación junior femeni
na la ganadora fue Almudena 
Gallardo, de Leganés, con 
1.143 puntos, seguida de Va
nesa Regalado, con 988. 

La clasificación de arco de 
poleas femenina fue ganada 
por Matilde Nogales, con 818 
puntos mientas que la clasifi
cación novel masculina en ar'
co olímpico la encabezó con 
926 puntos Domingo Morilla. 
En arco de poleas novel mas-
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Santiago Fernández, presidente del Club Sagita 

culino vendó Gabriel Gutié
rrez, del club Sagitta, con 
1.076 puntos. En infantil 
masculino venció José María 
Agudo, del club Arcos, con 
1.054 puntos, seguido de Jo
sé Rivera, del Gandía, con 
971 puntos. En infantil feme
nino venció Esther Pacheco, 
con 1.051 puntos, seguida de 
Irene López, con 903 puntos. 
Por último, en alevines ven
ció Javier Miret, de Gandía, 
con 976 puntos. 

Prestigio 
Santiago Fernández, presi

dente del club Sagitta y secre
tario de la Federación Espa
ñola de Tiro con Arco~ reco
noció que el trofeo Ciudad de 
Alcalá ha logrado un conside
rable prestigio dentro del pa
norama del tiro con arco es-
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pañol: «Ha habido seriedad 
de la organización, ha habido 
siempr.e un buen número de 
participantes y ha habido 
puntuaciones a un nivel acep
table. Eso es lo que ha hecho 
que el trofeo haya alcanzado 
un reconocido prestigio». 

Santiago F ernández señaló 
que el club Sagitta está en el 
centenar de socios: «la mayor 
parte de ellos son arqueros y 
arqueras pero hay algpnos 
simpatizantes que no soil- ar
queros de competición; vie
nen un día, tiran unas flechas 
y se marchan a su casa; son so
cios a todos los efectos y ade
más perfectamente recibidos 
porque en el club no sólo hay 
competición, también está la 
cuestión de ocio. Arqueros en 
competición que partic~pan a 
un nivel alto hay unos treint». 

El san Fernando se impuso a los 
complutenses en el primer partido liguero 

2·0, el Alcalá no se pudo 
adaptar al campo de tierra 

RESULTADO: CD. San Femando, Z (Rafa y Algobia)¡ RSD. Alca
lá, o. 

SAN FERNANDO: Mínguez, Toiiíl'l, .Arquero, Montero, Villa, Dié
guez (Algobia), Luis, Rafa, Martín, Barranco (Díaz Nogal) y 
Caballero. 

ALC.ALA: Juan, Clemente, David, Fidel, Juan Antonio, Nacho 11, 
Téllez, Félix, Torcuato, Bermejo y Pedro (Coto). 

ARBITRO: Rojo Sanz, de la Asociación Madrileña de Arbitros de 
Fútbol (AMAF). Tarjetas amarillas para Toñín, Villa y Algobia y do
ble amonestación para el guardameta Mínguez, que tuvo que reti
rarse en el minuto 67 a los vestuarios. Por el Alcalá vieron la cartu
lina amarilla Fidel, Félix y Torcuato. 

El Alcalá perdió el primer 
partido liguero por sentirse 
incapaz de adaptarse al cam
po de tierra del municipal 
Sánchez Lorbada de San Fer
nando; después de una acep
table pretemporada realizada 
en campo de hierba, al equi
po de Héctor Vicente Posse le 
ha tocado morder el polvo, y 
nunca mejor dicho por las ma
las condiciones que tiene el 
campo del San Fernando; pe
ro el Alcalá está jugando en 
tercera división, y esta cate
goría tiene estas cosas. Ade
más, desde este semanario 
siempre se ha dicho que es 
mejor un campo de tierra que 
un mal campo de hierba, y de 
estos ha conocido el Alcalá 
unos cuantos en segunda 
división. 

Pero el fútbol actual no tie
ne demasiados intríngulis; es 
todo muy sencillo: el equipo 
que marca un gol tiene las ma
yores posibilidades de hacer
se con la 'victoria. Cada vez 
son más difíciles las remonta
das porque el precio del gol es
tá cada vez más alto. El San 
Fernando marcó un gol en el 
minuto 20 de iniciado el en
cuentro por mediación de Ra
fa en el lanzamiento de una 
falta directa, o lo que es lo 
mismo, en una jugada a balón 
parado en la que.al jugador le 
salió un lanzamiento con el 
que muchas veces no hace fal
ta nada más que buena vista 
para ver por donde ha pasa
do el balón; no es una jugada 
de estrategia, no se puede evi
tar con una excelente capaci
dad defensva. Y sin embargo, 
suele cambiar la faz de un par
tido. No es que el Alcalá hi
ciera merecimientos para con
seguir una victoria en San 

Fernando; muy. al contrario, 
los hombres de Héctor Vicen
te Posse estuvieron perdidos 
en la tierra del Sánchez Lor
bada sin centrarse porque 
quizá les ha faltado jugar al
gún partido de pretemporada 
en campo de tierra, y eso que 
la pretemporada no había si
do mala. 

El San Fernando marcó 
primero y se dedicó a jugar 
con mayor tranquilidad. La 
presión la tenía a partir de . 
esos momentos el Alcalá; los 
hombres de Posse lo intenta
ron y llegaron a disponer de 
algunas oportunidades, pero 
el gol está muy caro y más en 
un medio, la tierra, en el que 
no se está acostumbrado a 
jugar. 

Fue incluso el San Fernan
do el que consiguió marcar el 
segundo tanto. Fue, como no, 
en una jugada al contragolpe 
en el minuto 70 por obra de 
Algobia y cuando el San Fer
nando se había quedado con 
un hombre menos por la ex
pulsión de su guardameta 
Mínguez. 

El Alcalá recibe mañana 
domingo la visita del Villa
verde Boetticher, club presi
dido por Juan Antonio Cózar 
con el cual el presidente del 
Alcalá, Luis Fernández Ríos 
ha protagonizado alguna po
lémica fruto de su apoyo a la 
candidatura de Francisco En
cinas a la Federación de Fút
bol de Madrid. Cózar es ac
tual vicepresidente de la ma
drileña al ir en la lista de Vi
cente Temprado y a pesar de 
que las relaciones con Fernán
dez Ríos no son buenas, al pa
recer mantiene excelentes re
laciones con la oposición al ac
tual presidente del Alcalá. 
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Antonio Encinar se impuso el domingo en Arévalo 

semana de los ciclistas de lplacea 
Bien se puede decir que esta primera semana de septiembre ha sido la semana de los ciclistas del 

lplacea habiendo realizado un buen vagaje deportivo gracias al despliegue realizado por el club alca
laíno. Raúl Pérez, en Motilla de Palancar el pasado viemes tuvo lugar el trofeo Motilla para aficiona
dos al cual acudimos con nuestro equipo. La prueba resultó polémica y todo por la incapacidad de unos 
jueces que no saben lo que traen entre manos o se inclinan por los de su tierra. La prueba contó con 
una participación de 67 corredores. Se desarrolló sobre un circuito urbano y constó de dos series, una 
de puntuación a 20 vueltas donde Roberto López, corredor alcalaíno del Macario-Pelayo, resultó ven
cedor a pesar de que los jueces le dieran segundo con los mismos puntos que el dorsal número 7. 

el final de temporada y así, el 
pasado domingo en Arévalo, 
Encinar aprovechó su punta 
de velocidad para imponerse 
a sus tres compañeros de fuga 
mientras Javier Cuenca se im
ponía al paquete y se clasifi
caba en 5 ° lugar. 

En Alovera, el pasado do
mingo venció un Rivas pero 
tuvo que contar con los 
lplacea-Henacar, que de ma
nos de José García presenta
ron batalla a sus rivales que 
con el apoyo de Luis Alfonso, 
y Robledillo a punto estuvie
ron de vencer. Pero el esfuer
zo que realizaron para dar 
caza al rival que figuraba es
capado pasó factura y así, 
cuando cazaron al de Colme
nar, aprovechó otro compa-

ñero y saltó de nuevo, llegan
do solo a meta, siendo José 
García segundo. 

Javier Cuenca, 
2° en Fuente El Saz 

A las faldas de la sierra de 
Somosierra y con el cielo plo
mizo y encapotado, se dispu
tó dicha prueba el pasado 
martes a las 16 horas. De nue
vo los alcalaínos, a pesar de 
los pinchazos y contratiem
pos, a punto estuvieron de 
vencer a cargo de Javier 
Cuenca. 

Jorge Sánchez 
vencedor en Torrejón 

Las escuelas de 1 placea se 

trasladaron a la vecina loca
lidad de Torrejón de Ardoz 
para disputar las pruebas que 
para estas categorías organi
zaba el club local. 

A falta de una reunión pa
ra finalizar su temporada, con 
la mayoría de sus corredores 
con el máximo de reuniones 
cubiertas, el e.e. !placea só
lo presentó 12 corredores de 
los 149 que tomaron la salida. 

En las pruebas, que se dis
putaron por puntuaciones, los 
corredores alcalaínos demos
traron su buen hacer consi
guiendo puestos meritorios. 
Así, cabe destacar el primer 
puesto conseguido por Jorge 
Sánchez en alevines de primer 
año ganando las dos puntua
ciones. 

El próximo sábado día 18 
a las 19 horas, en el velódro
mo municipal Casimiro de 
Pablo, las escuelas de !placea 
celebrarán la tradicional ca
rrera social, que este año por 
motivos de organización no 
cerrará su ·temporada depor
tiva. Esta se cerrará el Do
mingo 19, en la prueba orga
nizada por el C.C. Cervantes 
en Alcalá de Henares. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

La cosa empezó mal, en la 
segunda manga dieron 34 
vueltas por eliminación. La 
consigna de los de iplacea, po
ner la carrera deprisa desde la 
salida, y tengo que decir que 
el domingo vi en Zaragoza a 
un equipo distinto, con garra, 
ganas e ilusión; así, los Mar
co, Ruben, Arce, Manolo, 
etc., hicieron un trabajo ge
nial para Roberto. Qué pena 
que de nuevo los miembros 
del jurado técnico volvieron a 
fallar y así, a falta de dos vuel
tas y cuando Roberto desbor
daba a su rival, el locutor por 
orden del jurado técnico le in
dicaba que había sido elimi
nado. Qué pena que a veces 
los resultados deportivos de 
estos hombres que lo dan to
do sobre la bicicleta estén su
jetos a decisiones de ineptos 
como los del domingo. 

Organizado por la Peña Ciclista Rodríguez Magro y el Elcmo. Ayuntamiento de Meco 
Y no hay una sin dos pues 

en Motilla de Palancar el pa
sado viernes día .3, a punto es
tuvo de ocurrir un lincha
miento pues el tema es que-la 
prueba que contó con 120 par
ticipantes que cubrieron 125 
kilómetros y donde los !pla
ceas allí estuvimos. La cues
tión es que tras los 125 kiló
metros, la carrera se presen
tó en Motilla con un grupo ca
becero de 30 unidades donde 
el ex-iplacea Raúl Pérez se im
puso a los rivales del grupo, 
donde Antonio Vargas se cla
sificó 2°. A continuación otro 
grupo separado por más de 
cuatro minutos. La cuestión 
es que desde que acaba la ca
rrera hasta que dan la clasifi
cación final transcurren cua
tro horas pero eso no es lo 
peor sino que al final hombres 
que viajaban en el primer 
grupo entran en el ex-aequo 
del grupo de atrás y los de 
atrás figuraban en el grupo 
delantero. Cuando se dio a co
nocer dicha clasificación fue 
algo vergonzoso para los que 
habíamos viajado 200 kilóme
tros o más, para esto la ver
dad es que da pena. 

Los cadetes del !placea Pi
hasa están aprovechando bien 
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1 TroFeo Fiestas de Meco 
Con motivo de las fiestas patronales de Meco, se celebrará el próximo domingo día 12 de septiembre 

a las 10 de la mañana, una carrera ciclista, para la categoría de ciclodeportistas, con una participación 
de 150 corredores. 

Meco con esta carrera va a 
tener cubierta toda la maña
na de este domingo con un 

bonito espectáculo en el que 
todo el pueblo va a vibrar con 
las escapadas y esprines de 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 

.3 plantas * 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 
* Totalmente acondicionado.· 

Tell.: 888 15 16 

ALUMINIO Y PVC 
1111.%8. 

VENTARAS TOTALMENTE HERMETICAS 
Andrés Saborit, 10 

882 28 30 - FAX: 881 50 4{> 

estos grandes deportistas. 
La carrera tiene ya comple

ta la inscripción y está orga
nizada por el club alcalaíno y 
el recorrido de la misma es ur
bano. 

La entrega de dorsales y 
premios se realizará en el 
Ayuntamiento. 

Esta carrera, a partir del 
año 1994 será por todas las ca
rreteras de los alrededores de 
Meco y con carácter nacional. 

Se repartirán 42 bonitos 
trofeos entre las cuatro cate
gorías de ciclodeportistas. · 

Desde estas líneas, gracias 
al Excelentísimo Ayunta
miento de Meco y en concre
to a Angel y al Sr. Concejal de 
Deportes, ya que sin sus ga
nas de ciclismo y de dar a su 
pueblo un bonito espectáculo, 
no hubiera sido posible esta 
gran prueba ciclista. 

Rafael FERNANDEZ 
GONZALEZ 

Presidente P.C. R. Magro 

PUERTA de Madrid 



El equipo complutense estuvo a punto de ganar al actual 

campeón de la copa Korac 

81·85, brillante partido del Juventud ante un grande europeo 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 81; Peristeri, 85. 
JUVENTUD ALCALA: Juan del Barrio (9), Luis Barroso (18), Mikel Cuadra (21), De la Fuente (12), 

Deveraux (6), en el quinteto inicial. También salieron Torres (8), Miguel Angel Pou (6), Quique Ruiz 
Paz (1) y Cuesta. 

PERISTERI: Koronios (25), Makaras (25), Batsios (5), Fassouras y Audi Norris (10), en el quinteto ini
cial. También salieron Moves (6), Sagapoulos (13), Grekos y Milonas. 

.ARBITROS: Fúnez y A.dan, que fueron lo peor que tuvo el partido aparte, claro está, del escaso públi
co que vio el encuentro. 

Lo que no se le puede ne
gar al Juventud Alcalá es que 
ha tenido una pretemporada 
de lujo en Alcalá; la directiva 
presidida por Félix Moreno 
ha traído un cartel de lujo en 
este periodo de preparación 
veraniega de cara a la liga en 
primera división. 

rior a la del Juventud Alca
lá. Pero la nota que ha alcan
zado el equipo que dirige 
Eduardo Ruiz ha sido alta en 
su valoración conjunta, y muy 
especialmente en lo que se re
fiere a este encuentro ante el 
Peristeri, en el cual los com
plutenses desplegaron un in
teresante juego de conjunto 
que a punto estuvo de darles 
la victoria. 

El Peristeri tuvo que basar 
su victoria en la calidad indi
vidual de sus jugadores, entre 
los que se encontraba el que 
fuera jugador del Barcelona, 
Audie Norris. Todo ello hace 
pensar que el Juventud Alca
lá muestra una mejor dispo
sición de cara a la liga que en 
las dos temporadas anteriores. 
Al menos, la calidad de sus ju
gadores es superior, eso sí, 
con único lunar de su ameri
cano; J ohn Deveraux no pa
rece que vaya a ser el jugador 
foráneo que se quede en las fi
las del Juventud Alcalá y se 
supone que los resposables 
técnicos están contactando 
con representantes de jugado
res para realizar la incorpora
ción que se supone y desea 
que sea la definitiva. 

Casi se puede afirmar que 
ha habido ocasión de ver en 
la ciudad complutense la me
jor pretemporada que se re
cuerda. Por el Ruiz de Velas
co han pasado equipos de la 
categoría del Estudiantes y del 
Forum de Valladolid, es de
cir, dos conjuntos de la liga 
ACB con categoría y solera. 
También han pasado dos 
grandes europeos, el CSK.A de 
Moscú, varias veces campeón 
de Europa y el mejor equipo 
que actualmente tiene Rusia, 
y el Peristeri griego, un con
junto que ostenta esta tempo
rada el título de campeón de 
la copa Korac. 

El cv. Alcalá se compromete a crear escuelas en los colegios 

del distrito con la ayuda del club y la delegación municipal 
Pero otra cosa bien distin

ta es la respuesta que ha ofre
cido el público de Alcalá, 
puesto que en cada uno de es
tos partidos no han acudido 
más de 500 espectadores dan
do al pabellón Ruiz de Velas
co un triste aspecto que lógi
camente habrá que esperar 
que no exista en plena tempo
rada liguera. Lo deseable es 
que el Juventud Alcalá cuen
te tanto en baloncesto como 
en balonmano con el calor del 
público, que el público regre
se al pabellón Ruiz de Velas
co y en esto también tienen 
que ayudar mucho los dos 
equipos realizando una bue
na temporada para que se 
produzca la simbiosis necesa
ria. 

En lo que se refiere al as
pecto deportivo cabe destacar 
que si bien es cierto que el 
equipo alcalaíno ha perdido 
estos cuatro partidos, la rea
lidad es que tenía ante sí equi
pos muy potentes y con una 
calidad individual muy supe-

PUERTA de Madrid 

Acuerdo entre el club de gimnasia rítmica del distrito 111 y el cv Alcalá 
El club de gimnasia rítmica del distrito 111, la entidad deportiva más importante de este distrito y 

1lJlél de las que aglutina más licencias deportivas en la ciudad complutense, ha llegado a un acuerdo 
de colaboración con el Club Voleibol Alcalá mediante el cual éste se compromete a crear escuelas de 
voleibol en los centros escolares del distrito m con la ayuda del club de gimnasia y de la delegación 
municipal, según informó a PUERTA DE MADRID el presidente del club de gimnasia, Agustín Romero. 

Mediante el acuerdo, el CV. 
Alcalá se compromete a entre
nar y crear escuelas en los cen
tros escolares del distrito, don
de existen seis colegios de EGB 
y dos institutos de bachillera
to. La idea es que los niños en 
practicar el deporte del voley 
puedan hacerlo en el centro es
colar más cercano a su domici
lio, para así evitar desplazarse 
a un lugar más alejado. Con es
ta medida también se pretende 
no congestionar aún más el ya 
congestionado pabellón escolar 
del colegio Emperador Fernan
do, sede del club de gimnasia 
rítmica del distrito III. El CV. 
Alcalá se compromete a crear 
escuelas en los centros donde se 
reúna el suficiente número de 

escolares y en caso de que en al
guno no se pudiera, ubicar a los 
niños interesados en la escuela 
que pudiera estar más cercana 
a su domicilio. 

A cambio, la delegación mu
nicipal del distrito III y el pro
pio club de gimnasia rítmica se 
comprometen a pagar íntegra
mente las cuotas de los niños y 
a proporcionar material depor
tivo. El CV. Alcalá podrá rea
lizar algunas exhibiciones en el 
pabellón del colegio Emperador 
Fernando con fines pedagógicos 
dado el carácter de escuelas que 
se pretende crear. 

Una vez formados los juga
dores, si el CV. Alcalá le inte
resara contar con alguno de 
ellos para formar parte de sus 

equipos, tendrá que contar 
siempre con el Club de Gimna
sia Rítmica, si bien, tendrá 
prioridad el CV. Alcalá sobre 
cualquier otro club. 

En otro orden de cosas, se ha 
abierto el plazo de matrícula 
para todos aquellos niños que 
quieran practicar las discipli
nas deportivas del club de gim
nasia rítmica, que son el fútbol 
sala, la gimnasia rítmica, el vo
leibol, el atletismo, el karate y 
el balonmano. También hay 
gimnasia de mantenimiento pa
ra los padres. Todos los intere
sados pueden pasar a apuntar
se en el pabellón del colegio 
Emperador Fernando, los mar
tes y jueves de 5'30 a 7'30 de 
la tarde. 
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